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los científicos más versátiles, 

dispuestos a mejorar nuestras vidas

54 nuevos Químicos 

se graduaron en la UAH

Recibió el 73,60% de los votos frente al 24,50% obtenid

Javier Rodríguez renovo su liderazgo en el PSOE
inda Besteiro
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la ambientaclán festiva llega al centro histórico Entretuvo a multitud de alcalainos con el baloncesto 
y ya está a pleno rendimiento en el reciño ferial 3x3 y niños y adultos se animaron a lanzar a canasta 

la navidad empieza en versión completa Romay deleitó en la plaza de Cervantes

Los bomberos intervinieron para 
limpiare! combustible caído 

Espectacular vuelco 

deuncamiónenelGurugú

En el parque Manuel Araña, 

cuando iba a trabajar 

RoBaronaunhombrecon 

el método del "mataleón"

Se llevaron collares para perros, 
dinero y documentación 

RolJoeneiCentrodeProtección 

Animal del ayuntamiento

Paga con tu tarjeta Alcampo en

3 MESES SIN MESES SIN 
INTERESES 0 INTERESES
Desde 9X en juguetes Desde 120C en 
de este folleto. juguetes de este folleto.
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Ahorra y vive mejor Alcampo
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Teléfonos de interés
Alcohólicos Anónimo» • GRUPO CERVANTES
Agentes Forestales    —- 
AGUAS DE ALCALA (A««rtM 24 horas) ........  
AGUAS DE ALCALA (consultas)
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS)--------------

.................... 91 341 82 82
............ 91 8¿feOCt3

900 810 975/91 17791 26
900 810 974/91 177 91 25

Archivo Municipal
Asociación de Familiares Enfermos do Aizheimcr
Asociación Lucha contra *1 CAncer
Asociación de Diabéticos do AJcal»

.91 883 66 09
. 91 877 08 84
. 91 889 71 70
91 883 08 62

.91 878 81 97/680 855 714
$0$ PAPA MAC*O ... 655 440 560 y 600 600 $00

Atenéó Cultural 1* dé Mayó........ ........ ......... .............
Autobuses Urbano».------------- ....... ......................... - 
Autobuses Interurbanos------- ..................................... 
AUTOSTRADA • ALQUILER COCHES. FURGONETAS 
Ayuntamiento
Cámara de Comercio.......................-........... -.....—
Casa de la Entrevista------------------------------------------
Casa de la Juventud....................................................  
Casa de Socorro............ .......... -.......... ............. ....... .
Cementerio--------------------------------------------------------
Cementerio Jardín--- -------------------------------------------
Centro Atención a la Mujer...M....-.... .............. ............
Centro de Documentación
Centro de Especialidades Médicas Francisco Díaz ....
Centro Municipal de Salud—...........-................-.....
CIDAJ (Centro Información Juvenil)----------------------  
Ciudad Deportiva Municipal El Val
Ciudad Deportiva Municipal El Juncal..--- ---------------  
Colegio do Abogados---------------------- --- ----------- ---
Comisaria. Cuerpo Nacional do Policía__________

91 280 06 55
91 888 00 21
902 42 22 42
91

91
91

91

888 36 47
888 33 00
889 22 76
888 01 75
889 66 12
877 17 40

Correos y Telégrafos...»---- .............  
Cruz Ro.n-----------------------------------  
DNI (Cita Previa)-------------------------  
Empresa Promoción Alcalá----------- 
Fiscalía-------------------------------------  
GRUTE AR Grupo de Terapa Antialcoh 
Guardta Civil------------------- ----------
Guarda Civil (Servicio centralizado) 
Hacienda----------- --- -......... -----------  
Hospital de Alcalá (Centralita)-------  
INEM Cita Previa------------- -----------
Junta Municipal Distrito I
Junta Municipal Distrito II................ 
Junta Municipal Distrito lll............... 
Junta Municipal Distrito IV..............  
Junta Municipal Distrito V .............
Juzgado de Primera Instancia 1 —... 
Juzgado de Primera Instancia 2. 
Juzgado de Primera Instancia 3......  
Juzgado de Primera Instancia 4...—. 
Juzgado de Primera Instancia 5 —. 
Juzgado de Primera Instancia 6......  
Juzgado de Instrucción 1................
Juzgado de instrucción 2.................
Juzgado de Instrucción 3................. 
Juzgado de Instrucción 4................. 
Juzgado de Instrucción 5......-..... -
Juzgado de Instrucción 6................. 
Juzgado de k> Penan -........-........
Juzgado de k> Penal 2........... -.... ..
Juzgado do k> Penal 3........... -....... .
Juzgado de lo Penal 4......................
Juzgado de lo Penal 5......................
Juzgado de lo Penal 6....-----..........  
Juzgado de Violencia de Góneco.....

R

-----91 877 03 93 
-----91 877 17 20
----- 91 881 70 49 
91 830 56 42/43
..... 91 877 17 40 
..... 91 879 74 00 
..... 91 877 17 80 

91 877 17 70
..-.91 882 92 68 
----- 91 879 63 90 
----- 91 889 23 34 
— 91 360 95 98 
---------- 060 
----- 91 877 32 53 
-----91 839 95 00 

xa)------ 91 889 41 19
.....-..... 91 888 07 77

91 877 60 00 
.... -...... 91 887 81 00 
.....-......91 272 27 95 
............ 91 888 33 00 
....... — 91 879 79 51

91 830 55 78
91 888 11 64
91
91
91
91

883 94 09
883 94 19
883 94 24
883 94 29

OfkkM de Turismo---------------
OMC-------------------- ...-----------
Parque Municipal de Servicios 
Plan Municipaído Drogas
Plan 24/48 horas--- -------- --- -

Pohcn Nacional 
Protección Civil..................... .........
Registro Civil......... ............—......
Registro de la Propiedad Numero 1
Registro de la Propiedad Número 2 
Registro de te Propiedad Número 3
Registro de te Propiedad Número 4

Propiedad Número 5

SACYR AtenckMai Ciudadano

............................91 683 H 83
.............. ....... ..... 91 883 94 76
...................... ^1839 96 CC
.............. ..... ....- 91 839 96 70
______________ 91 839 96 95
...... ........    91 839 96 10
__________ -.91 839 96 40

.........................  91 839 97 20
.. ..................... 91 839 96 20
.......-..... ..............91 839 95 88
------------------------ 91 839 95 55
................... -.91839 95 90
.............................91 839 96 80
------------------------ 91 839 96 90
------------------------91 883 94 39
.... -........... — .91 888 27 00 / 04
.......................-.91 889 26 94
. 91 888 33 00 (extensión 6123)
------------------------91 877 12 5Ó
............ -.....  91 877 17 40
............ -....-...... 900 720 700 
......... —.... 092/91 830 68 14
_______ __ ______™.... 091
---------- -.....-..... 91 880 12 14
-............... -..... 91 883 94 28

....................-..... 91 888 00 32
.91

91

888 48 96
882 12 03
889 77 14
877 34 47

Scgur.^d Social
Servicio do Comí N.
Servicio Información Ciudadana..
Servicio Municipal de 
Servicio limpieza viaría 
Taxis (Radio Taxis
Teatro Salón Cervantes   - -—. 
Teléfono contra TrAfico Droga...................  
Universidad de Alcalá (Centralita)............... 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Trafico (Cita previa) -..............—--- ........

y Embargo»

..... 902 32 03 20

..... 900 10 23 96

..... 91 889 23 58

..... 91 883 32 01
__________010
..... 91 877 08 74
.....900 10 23 96
91 882 21 88 / 79
-----91 882 24 97
..... 91 882 11 00
.— 91 885 40 00
-----------------061
.................... 060
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Editoriales

Obras v palabras La fe del carbonero es indeseable en nol¡tica PSOE se escribe con 1
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La ambientación llega a la plaza de Cervantes después de estar 

a pleno rendimiento en el ferial

la Navidad empieza en Alcalá,
ahora en versión completa
l.a Navidad complutense ya llcRn este fin de semana a la plaza de Cenantes y por tanto empieza en Al
calá ahora en su versión completa. Si el recinto ferial está va a pleno rendimiento con opiniones para 
todos los gustos pero como la indiscutible novedad que es con con esa propuesta denominada 'Alcalá. 
Ciudad de la Navidad*, desde este fin de semana en que los lectores de PUERTA DE MADRID lean 
este ejemplar, la ambientación llega a la plaza de Cervantes y se extiende con la iluminación navideña 
a toda la ciudad alcanzando con la apertura de los belenes realizados por la Asociación Complutense 
de Helenistas, el monumental y el alcalaino. la antigua fábrica de Gal y la Casa de la Entrevista. Mete
orológicamente ya ha llegado el frío a Alcalá con fenómenos como el de la inversión térmica, y con el 
frío llega también a la ciudad complutense la Navidad en toda su plenitud.

"La Ciudad de la Navidad está 
funcionando a pleno rendimiento 
y con mucho éxito a tenor de lo 
que estamos viendo", dijo la con- 
ccjala de Cultura, Festejos y Tu
rismo. María Arangurcn. que 
añadió que "este es un proyecto 
que no le cuesta un curo ai Ayun
tamiento y ya está cumpliendo el 
objetivo de atraer no sólo a los al- 
calainos sino también a visitantes 
que llegan a Alcalá procedentes de 
otros lugares. Todos los colegios 
de la ciudad van a pasar por esa 
pista de hielo gigante y van a po
der disfrutar de las actividades que 
en la Ciudad de la Navidad se des
arrollan. Además tengo que decir 
que hay una gran implicación de 
los comercios de Alcalá que van a 
ofrecer descuentos a sus clientes 
para las diferentes atracciones que 
hay en esta Navidad alcalaina”.

María Arangurcn reconoció que 
"ha nacido un gran proyecto navi
deño que ha venido para quedarse 
y para ofrecer una singularidad en 
cuanto a actividades y filosofía 
con respecto a otras localidades".

La apoteosis navideña 
del día 1 de diciembre

Las atracciones, el circo, la pista 
de hielo, el tobogán de hielo... 
todo ha ido funcionando hasta 

ahora como un aperitivo que ha 
llamado la atención a muchos, 
pero la apoteosis navideña es el 
dia 1 de diciembre. Muchos lecto
res ya tendrán su ejemplar de 
PUERTA DE MADRID y podrán

María Arangurcn. conccjala 
de Cultura. Festejos y Turismo 

leer que a las seis de la tarde se in
augurará el belén monumental de 
la Asociación Complutense de He
lenistas. se hará el pregón con la 
entrañable profesora Concha Al
bertos. se procederá al encendido 
de luces en la plaza de Cervantes, 
que este año van a ser muy dis
tintas en su diseño, y en toda la 
ciudad. IX'spués habrá un gran pa
sacalles de fantasía que saldrá de 
la plaza de Cen antes y que culmi
nará en la plaza de los Santos Ni
ños con un espectáculo aéreo para 
a continuación, sobre las nueve de 
la noche proceder a la inaugura
ción del belén alcalaino con el que 
este año nos van a sorprender los 
helenistas.

"En la plaza de Cenantes nos 
vamos a encontrar las casetas del 
mercad i lio navideño y la feria del 
libro. Vamos a tener también el 
tradicional árbol gigante de Navi
dad. y una eliminación mucho más 
cuidada y original, además de de
coración navideña en los parte
rres". dijo María Arangurcn que 
explicó también que en la plaza 
de Cenantes estará también el 
carrusel tradicional un tren para 
los niños que rodeará el árbol de 
Navidad, asi como una pequeña 
noria y atracciones manuales que 
ya se han puesto en otras ocasio
nes en nuestra ciudad. Lo que he
mos intentado es que la plaza de 
Cenantes sea mucho más transi
table. que tenga una iluminación 
mucho más cuidada en su con
junto y una decoración que esté de 
acuerdo con lo que queremos para 
la Navidad de Alcalá".
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El Universo Star Wars se muestra en una gran exposición en Santa María la Rica

la Guerra de las Galaxias' también se libra en Alcalá
Va a ser uno de los grandes acontecimientos de esta programación de Xas idad y lo que llevó a María 
Aranguren a calificar estas navidades como decimos. H universo Star Wars, con legiones de admiradores 
en todo el mundo, llega a Alcalá no sabemos si a bordo de la nave Halcón Milenario pilotada por Han Solo 
y por Chcwbacca. pero si dispuesto esc universo a que la Guerra de las Galaxias también se libre en Alcalá. 
Que la fuerza nos acompañe porque llega una muestra de objetos, auténticos mitos de la saga de la Guerra 
de las Galaxias, para hacer disfrutar a todos esos aficionados de esc inolvidable universo.

Con la exposición de la Guerra 
de las Galaxias en Alcalá, que se in
augura el sábado 2 de diciembre, la 
ciudad complutense se sumerge en 
el universo de esta saga de pelícu
las de cinc que es mucho más que 
películas. Ls una filosofía, un 
mundo que ha encandilado a millo
nes de personas en todo el planeta. 
Alcalá va a poder vivir de cerca 
el universo Star Wars con unos 
acontecimientos que. recordamos, 
tienen lugar en una galaxia ficticia 
de nombre desconocido y en un 
tiempo no especificado solo se 
dice que fue «hace mucho tiempo, 
en una galaxia lejana» .Además de 
la raza humana, son descritos mu
chos tipos de especies extraterres
tres procedentes de los numerosos 
planetas y satélites que forman 
dicha galaxia y pertenecen a la 
alianza de planetas de la República 
Galáctica. Otros personajes recu
rrentes son los robots v los androi
des. creados generalmente para 
servir a un propósito, observándose 
asi droidcs astromcvánicos. médi
cos. de protocolo o de combate, en
tre otros. I.a muestra ofrecerá un 
panorama interesante de estos per
sonajes.

En el universo Star Wars. los via
jes espaciales son comunes y la ma
yoría de los planetas que aparecen 
en la saga están afiliados a la Repú
blica Galáctica, la unión democrá
tica que ngc la galaxia y cuyo 
gobierno, presidido por un Canci
ller Supremo, está formado por re
presentantes elegidos o designados 
de toda ella agrupados en el lla
mado Senado Galáctico, ubicado 
en el planeta Coruscant. En oposi
ción a la República se encuentra la 
Confederación de Sistemas Inde
pendientes. siendo el enfrenta
miento de ambas uno de los temas 
más importantes en la trama de las 
tres primeras películas de Star 
Wars

Uno de los elementos principa
les en la saga es «la Fuerza», un 
campo de cncrgia mctafisico y 
omnipresente creado por las cosas 
que existen, que impregna el uni
verso y todo lo que hay en él. La 
Orden Jcdi es una organización de 
caballeros unidos por su creencia

Cuidar el agua 
de Alcalá de Henares, 
una responsabilidad 
de todos.

En la cocina, 
utiliza solo la que necesites

el grifo. Usa un n 
agua

I
> para coonar 
é grifo abertos

> va <l a a mano

A’.c<x«i al Cáeme
900 810 974
rt'crmaoCo y Cestón de M-das
900 810 975
Envega de lecturas
900 810 976

aguasdealcala.es 

y percepción de la Fuerza, que lu
chan por la paz y la justicia en la 
República Galáctica. Se entrenan 
en el uso del sable de luz o espada 
láser, un arma similar a una es
pada tradicional salvo por el he
cho de que su hoja es un haz de 
energía.

i
aguas de alcalá

l.os Jedi son capaces de manejar 
la Fuerza y lograr asi habilidades 
como la telequinesis, la clarividen
cia. el control mental o una am
plificación de los reflejos, la velo
cidad y otras capacidades físicas. 
No obstante y aunque dreho grupo 
la utiliza con fines positivos, tiene 
un lado oscuro provocado por la 
ira. el miedo y el odio. Este lado es 
usado por los sith con el fin de ex
terminar a los jedi y tomar el con
trol de la Galaxia.

Millones de artículos 
vendidos en todo el mundo 

ix*sdc que en 1977 se estrenó la 
primera película, se han vendido 
millones de artículos haciendo re
ferencia de algún u otro modo a las 
películas, muchos de ellos hoy en 
dia de incalculable valor.

1 j exposición que samos a ver en 
Alcalá recoge muchas piezas proce
dentes de la colección particular del 
gran coleccionista Salvador Váz
quez adquiridos durante los últimos 
38 años. Está basada en esos artícu
los especiales ya sea por ser edicio
nes muy limitadas que además por 
el paso del tiempo y la destrucción 
o el deterioro de los mismos hacen 
casi únicos algunos de estos artícu
los. como figuras de edición limi
tada. juguetes antiguos y modernos 
v todo tipo de enseres colecciona- 
bles. disponiendo igualmente de 
piezas únicas hechas a mano.

Podremos ver objetos de nuestra 
vida cotidiana en su versión Star 
Wars como juegos, libros, ropa, ar
tículos de cocina, rarezas... Asi 
como réplicas de los trajes usados 
durante la filmación de las pelícu
las, cuadros, dibujos y fotografías, 
réplicas de edición limitada de las 
armas más miticas de la franquicia 
pero sobre todos una amplísima 
gama de figuras. La muestra está 
compuesta por objetos expositivos 
y recursos explicativos y tiene en 
cuenta los distintos aspectos: La 
valoración del objeto en sí mismo 
debido a su carácter cinéfilo. téc
nico e histórico, buscando orientar 
la atención del espectador y la ubi
cación de cada objeto o grupos de 
objetos en un contexto determi
nado. Todos los objetos que forman 
parte de la exposición son oficiales, 
en su mayoría de ediciones muy li
mitadas c incluso únicas.
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Octavio Martín (PP) Olga García (Somos Alcalá)

Octavio Martín dijo que era un tema simbólico y Olga García afirmó

que el PP la deja perpleja

Rechazada la moción del PP que pedía una pista 
de hielo sintético para ahorrar agua en sequía
Los sotos en contra del equipo de gobierno, además de la abstención del grupo de concejales de Ciuda
danos dejó sin aprobaren la sesión del pleno del martes 21 de nosiembre la moción presentada por el PP 
en la que pedía a la concejalía de Medio Ambiente que cumpliera con las campañas de ahorro de agua y 
cambiara la instalación de una pista de hielo natural por una de hielo sintético s ecológico debido a la si
tuación de prealerta por sequía que había en esos momentos s que ahora ya es oficialmente de alerta.

Defendió la moción del PP el 
concejal Ocias io Martin, para 
quien el de la pista de hielo era. se
gún manifestó en la sesión un 
tema simbólico pero muy llama
tivo. Además Martin se preguntó 
por la ausencia del concejal de 
Medio Ambiente a quien se inter
pelaba en la parte dispositiva de la 
moción

Octavio Martin incluso esperó la 
aprobación de la moción por ser 
"muy positiva y navideña", recor
dando que el Ayuntamiento de Al
calá "ha decidido instalar en el 
recinto ferial la pista de hielo por
table más grande de España con 
1.000 metros cuadrados durante 
prácticamente 2 meses. La instala
ción se va a realizar con hielo na
tural en continua refrigeración lo 
que requiere un consumo elevado 
de agua y luz".

Según Octavio Martin, "una 
pista de hielo natural como la que 
ya está en funcioanamicnto re
quiere una capa de hielo de X cen
tímetros de grosor y un gasto de 
agua de 75 litros el metro cua
drado. Contando las dimensiones 
de la pista, "la más grande de Es
paña", el gasto será de 75.000 li
tros de agua sólo para su insta
lación".

Pero Octavio Martin también 
apuntó que "para su manteni
miento también es necesario el 
consumo de agua a Im de mante
ner el firme liso y apto para el pa
tinaje. Pero en este caso, además, 
hay que tener en cuenta que la 
pista no está protegida bajo nin
guna carpa o lona, lo que provo

cará la incidencia directa del sol 
sobre el hielo y su evaporación, 
obligando a un mayor consumo de 
agua y de energía".

El concejal del PP insistió en 
que frente al gasto de agua y ener
gético de una pista de hielo natural 
hay alternativas ecológicas de 
hielo sintético con consumo cero 
de agua. Sin embargo, el equipo 
de gobierno ha preferido la insta
lación de hielo natural a pesar de 
todas las campañas promoviendo 
el aliono de agua que ha llevado a 
cabo la Mancomunidad de Aguas 
del Sorbe, y cuando se está a 

Por 126.080 euros al ano

El Ayuntamiento saca a contratación 
las oficinas de turismo

La Junta de Gobierno del Ayun- Hay que recordar que la mu

bre la propuesta de la conccjala 
delegada de Turismo. María Aran- 
guren. para iniciar el expediente 
de contratación del servicio de in- 
fonnación turística para las ofici
nas de turismo de la plaza de 
Cervantes y plaza de los Santos 
Niños, para el Punto de Informa
ción y para los recursos propios 
del Burgo de Santiustc y Torre de 
Santamaría. El importe estimado a 
pagar por el ayuntamiento por la 
prestación de este servicio exter- 
nalizado en 2010 es de 126.080 
euros al año.

punto de tener que declarar alerta 
roja por sequía".

"El consumo de agua del 
campo de golf del Encin 

es el de 7300 pistas de hielo"

Por mí parte la conccjala de In
fraestructuras, Olga García, reco
noció a Octavio Martin que "me 
deja usted perpleja. Lo primero 
que quiero hacer es tranquilizar a 
la población puesto que el abaste- 

acuerdos de gobierno a los que lle
garon el PSOE y Somos Alcalá y 
de hecho desde el gobierno se ase
gura que nunca se ha dejado de es
tudiar la recuperación del servicio 
mediante gestión directa.

Sin embargo no parece que en la 
situación en que se encuentra el 
Ayuntamiento en estos momentos 
sea factible y rentable la presta
ción de este servicio desde la ges
tión directa. Hay que tener en 
cuenta que seria necesaria la con
tratación de personal con titula
ción especifica y eso en estos 

Alcorlo. medida ésta que en su 
momento fue. por cierto, volada 
en contra por el PP". Además Olga 
García apuntó que en el tiempo en 
que esté en funcionamiento la 
pista de hielo, en zMcalá se consu
mirán 2.050 millones de litros de 
agua y al año se consumen en 
nuestra ciudad 16.400 millones de 
litros. ¿Qué suponen en esc con
texto 75.000 litros de agua".

"Si la preocupacipon real fuera 
por el agua lo que haría el PP seria 
criticar las instalaciones de pistas 
de hielo en Guadalajara. en Torrc- 
jón y en otros lugares de la co
marca. pero no lo hacen. ¿Qué 
ocurre, que en Torrcjón llueve mis 
que en Alcalá. Esta moción no va 
de medio ambiente ni de sosteni- 
bilidad. ni de agua. Ustedes, seño- 
re» del PP. lo que tendrían que 
hacer es perdir perdón por atrope
llos ambientales como la isla del 
Colegio, el campo de golf del En- 
cín. por la trama Púnica, por la 
trama l.czo con su relación con el 
agua del Canal de Isabel II y sobre 
todo, tendrían que pedir perdón 
por querer ahorrar agua a costa de 
la diversión de los niños".
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Presidió la ceremonia en el Ayuntamiento 

el concejal Marcelo Isoldi

Se casó Rosa Romero, miembro 
déla coordinadora de penas

Sergio García Gonzalo ha creado un robot aereo 

nue puede localizarse en el interior de un edificio 

Un alumno de la UAH, Premio Robotnik
con su trabajo de fin de máster
*\'iw¡il SLAM Algorithim for Aerial Robot»', un proyecto de Scr"io 
García Gonzalo, alumno del MáMer Universitario en Ingenieria de

11 lelecomunicación de la l AH. ha recibido el Premio Robotnik al Me- 
| Jor Trabajo Fin de Máster en Robótica 2015-2017 otorgado por la 
| Sociedad Española para la Investigación y Desarrollo en Robótica 

(SEIDROB). I.a profesora M*. Elena López Guillen, del grupo de 
| investigación Robcvafe del Departamento de Electrónica de la l ni- 

vervidad de Alcalá, fue la encargada de dirigir el proyecto.
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Un amigo, de los que se 
cuentan con los dedos de una 
mano y sobran dedos, me pi
dió que le ayudara en la tra
mitación de una herencia 
complicada, varias ramas fa
miliares dispersas por medio 
mundo. Como ahora se puede 
hacer desde casa la mayoría 
de las cosas a través de la in
formática y los contactos glo
bales. me ocupé de ello, me 
entretuve y mantuve las me
ninges en acción. Y mi amigo 
me debe una comida.

Una vez en orden y legal la 
situación, había que buscar 
comprador para una de las vi
viendas. que los herederos 
querían vender. Llegaron mu
chísimos curiosos y bastantes 
interesados. Pero ninguno te
nía un duro, me suena mejor 
que un curo, y los bancos les 
denegaban la hipoteca

Por fin llegó un matrimonio 
con verdadero interés y cierta 
solvencia financiera. Los pre
suntos compradores de la vi
vienda tienen la siguiente 
situación personal y econó
mica: Hombre y mujer. Casa
dos en régimen de ganan
ciales. De unos 45/50 años. 
Dos hijas de unos 15 18 artos. 
Ella, peluquera autónoma. El. 
asalariado por cuenta de terce
ros. Propietarios de: Una vi
vienda con valor estimado de 
140.000 euros, libre de cargas; 
un local comercial con valor 
estimado de unos 175.000 eu
ros. libre de cargas; cuatro 
plazas de parking con valor 
estimado de 60.000 euros, li
bre de cargas; varias hectáreas 
de tincas rústicas plantadas de 
vides, libres de cargas. 1RPF 
arto 2016 con ingresos con
juntos de 56.500 euros anua-

Pretendcn financiar la com
pra de una vivienda con pre
cio de venta de 150.000 euros, 
tasación de 120.000 euros, 
importe solicitado 150.000 
euros.

Después de acudir a su ban
quero de siempre y ver la cara 
de asombro que pone el direc
tor de la Oficina porque la 
operación no se ajusta al im
preso-propuesta que él tiene 
que hacer a su superioridad 
(no tiene delegación ninguna 
en materia de riesgos) para 
que el scoring correspon
diente tome la decisión de 
conceder o no el préstamo, 
deciden hacer una ronda de 
visitas a diferentes entidades 
bancarias de su ciudad, con el 
siguiente resultado.

Banco azul payés: Finan
ciación 60% de la tasación.

Plaza Mayor ;

Hipotecas año 2017
máximo 30 artos, inicial de Euri- 
bor * 0.95.

Banco naranja antigua: Finan
ciación 80% de la tasación, má
ximo 20 artos. 2% fijo y subiendo 
por cada producto que deje de te
ner con el banco, en un mínimo 
de seis. Si compraran una de las 
viviendas que tenemos en car
tera. entonces les financiaríamos 
el 100% de todo.

Banco obrero: Financiación 
80% de la tasación, máximo 15 
artos, fijo y subiendo por cada 
producto que deje de tener con el 
banco, con un mínimo de seis. Si 
compraran una de las viviendas 
que tenemos en cartera, entonces 
les financiaríamos el 100% de 
todo.

Banco verde: Financiación 
80% de la tasación, máximo 30 
artos. 2.75% fijo con una serie de 
condicionantes y aplicación de 
•’bonus malos" por servicios no 
contratados. Si compraran una de 
las viviendas que tenemos en car
tera. entonces les financiaríamos 
el 100% de todo.

Banco negro: Financiación 
80% de la tasación, máximo 10 
artos. TIN 1.50%. TAE 3.00%. 
fijo, con domiciliación de nó
mina mensual por importe supe
rior a 2.000 euros (de los 
titulares) o seguros sociales en 
caso de autónomos, contratación 
del seguro multirricsgo hogar a 
través de la Entidad, banca a dis
tancia y contratación por todos 
los titulares del préstamo de una 
tarjeta de crédito con un con
sumo mínimo conjunto de 1.500 
euros anuales en compras. Con
tratación en la Entidad de un se
guro de vida vinculado al 
préstamo y a la contratación de 
un Plan de Pensiones, con apor
tación mínima de 600 euros.

Banco rojo: Hipoteca de la vi
vienda actual y de la vivienda a 
adquirir. Financiación del 80% 
del precio real de compra. Resto 
hasta el 100%. préstamo personal 
a diez artos al 6.50% TIN anual. 
Si compraran una de las vivien
das que tenemos en cartera, en
tonces les financiaríamos el 
100% de todo.

Banco azul: Hipoteca de la vi
vienda actual y de la vivienda a 
adquirir. Financiación del 80% 
del precio real de compra. Si 
compraran una de las viviendas 
que tenemos en cartera, entonces 
les financiaríamos el 100% de 
todo. Saludos cordiales.

Otro banco pequeño: Hipoteca 
de la vivienda actual y de la vi
vienda a adquirir. Financiación 

del 100% del precio real de com
pra. Plazo 15 artos. Tipo fijo de 
1.95% el primer arto; del 2.75% 
el resto de artos; condicionado a 
la contratación y permanencia de 
diez productos, aplicándose una 
sobretasa del 0.25% por cada uno 
de los que no se contrate o se 
cancele.

Llega la hora de la firma en no
taría. Antes, los notarios envia
ban las cestas de Navidad a los 
directores de Banca, que eran 
quienes elegían entre uno u otro 
notario para la firma de las ope
raciones. Ahora, el director de 
una Oficina bancaria comercial 
hace de todo, menos barrer (si no 
hace falta), pero no tonta decisio
nes de nada. Una vez que los sis
temas informáticos autorizan la 
operación, el expediente pasa a 
una gestoría, contratada por los 
Servicios Centrales del Banco, 
que tiene oficinas, o conciertos 
con otras, que cubren la totalidad 
del territorio nacional. Y son esas 
gestorías, con un abogado espe
cializado en temas jurídicos hi
potecarios. los encargados de 
elegir notaría y no permitir cam
biar ni una sola coma del con
trato establecido por el banco. A 
ellos no les interesa ni el negocio 
ni el cliente, solo que no rescin
dan su contrato por no ajustarse 
taxativamente a las instrucciones 
recibidas. Esos son los que ahora 
reciben la cesta de Navidad

Lo peor de todo es que. cinco 
minutos antes de aparecer la se
ñora notario en la sala, el director 
de la Oficina y el responsable de 
la gestoría llaman a los compra
dores a un aparte; cuando vuel
ven me dicen: Ya hemos firmado 
la hipoteca No puede ser. les 
digo. Mira. Y me muestra un to
cho de diecisiete páginas a doble 
cara titulado "Informe de opera
ción hipotecaria y oferta vincu
lante..." Me quedo de piedra. 
Pero a ti no te habían informado 
de las condiciones del préstamo. 
No. el director me dijo que en las 
mejores condiciones de ntercado. 
Pero no sabes que aquí pone que 
tiene que tener suscrito esto, esto 
y esto. Pues no. Y que si cancelas 
antes de haber amortizado el 
50% del capital tienes que pagar 
una comisión y si es después 
otra. Nooo. Y esto, y esto, y 
aquello... Noooo.

Llega la Notario. Mal genio 
tiene la amiga. A mi me echa. 
Esta es una operación entre el 
Banco y el comprador y usted no 
tiene por que estar aquí. Scrtora 
Notario, digo, el protocolo de la 

compra-venta es anterior al de 
la hipoteca, y usted va a per
mitir que se firme antes el 
posterior al anterior. ¿Qué 
pasa si luego mi cliente no 
firma la venta? Para qué ha
blé. ¡¡Yo soy la Notario y aquí 
se hace lo que yo diga!! Más 
asombro. La Notario larda 
tres minutos de reloj en mano 
en explicarles a los hipoteca
dos los diecisiete folios a do
ble cara transcritos en 
documento notarial. Tres mi
nutos. ¡Que me lo expliquen!

Ya pueden pasar ustedes y 
firmar la venta. Por favor, sc
rtora notario, añada que se da 
carta de pago cuando sean 
conformes y se paguen los 
cheques. ¿No se tía usted de 
este banco? Respuesta con
tundente: NO. Si yo le con
tara... El silencio se podía | 
cortar. Estoy seguro que la | 
notano y el gestor se acorda- I 
rán de una buena persona 
como era mi padre durante 
mucho tiempo.

Asi estamos. Esto ha sido el 
mes pasado. Parte de esta si
tuación. en precio y condicio
nes. viene de los impagos 
hipotecarios anteriores, que 
los bancos no quieren vuel
van a repetirse. En una ciudad 
de unos cien mil habitantes, 
con seis u ocho notarios, al
gunos de ellos con despachos 
conjuntos. Me van a permitir 
que no opine, entre otras co
sas porque he sido cocinero, 
fraile, restaurador, distribui
dor y director, financiera
mente hablando, de este tipo 
de menús. Juro por Dios y 
prometo por mi honor que ja
más he actuado así. ni he per
mitido que ninguno de mis 
colaboradores lo hagan. A lo 
peor por eso prejubilaron a 
una generación a la que les 
habían salido los dientes en la 
profesión y se quedaron cal
vos de estudiar restándoles 
horas al sueño, pasándolos en 
horas veinticuatro del nivel I. 
al amparo del pago privado a 
la Seguridad Social.

Yo tengo claró una cosa, 
esta operatoria tiene que cam
biar. la nueva ley hipotecaria, 
en actual trámite parlamenta
rio. tiene que corregir estos 
abusos, por el bien de todos 
los intervinientes y por el 
riesgo reputacional que para 
todos ellos representa.

Antonio CAMPOS 
http7/wxvw.esjncamfcr.

wordpress.com
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Cinco siglos de Universidad Cisneriana
La vinculación de Alcalá 

a los arzobispos de Toledo 
trajo como consecuencia que 

uno de ellos. Cisneros, fundara 

en su casco urbano un Colegio 
con una Universidad dentro

Se conmemoran en esta 
fechas los cinco siglos 
de la concesión a Cisneros de 

la potestad para fundar un 
Colegio-Universidad en la vi
lla de Alcali de Henares. La 
fecha para nosotros los com
plutenses. lo sean de hecho o 
de adopción, tiene una impor
tancia capital. Significa, sin 
mis. que conmcnroramos una 
de las señas de identidad más 
relevantes de nuestra historia, 
que marcó en aquel final del 
siglo XV una inflexión deter
minante que hoy podemos 
concretar en hechos tan pal
pables como el último de la 
designación de Alcalá de He
nares como Ciudad Patrimo
nio de la Humanidad.

La vinculación de Alcalá a 
los arzobispos de Toledo 
- aquella villa de entonces era 
de su propiedad trajo como 
consecuencia que uno de 
ellos. Cisneros. proyectara 
fundar en su casco urbano un 
Colegio con una Universidad 
dentro. Era su proyecto de tal 
envergadura que la transfor
mación fue absoluta. Entre 
1496 y 1517 ideó y proyectó 
de la mano de Pedro Gumicl. 
en el área oriental de la villa, 
una ciudad Universitaria.

Para distinguirla del resto 
de la villa en las esquinas de 
sus calles remató los edificios 
con azoteas airosas, de teja
dos a cuatro aguas, a modo de 
mojones enladrillados que 
identificaban sus limites peri- 
mótricos. El Visitador 
Obando, en 1565. realizó el 
primer plano de aquel área 
universitaria, en la que señaló 
con signos arábigos cada una 
de las manzanas o "islas" de 

que se componía. Allí 
desarrolló los Colegios 
Menores, las viviendas 
tipo corral de vecindad 
para estudiantes, las ca
sas de alquiler de una o 
dos alturas, según el 
caso, los solares desti
nados a construir los 
colegios privados o de 
algunas órdenes religio

sas que salpicaron aquella es
tructura reticular, llana, húmeda 
y soleada.

No es ninguna injusticia, a mi 
parecer, que eufónicamente se 
haya denominado a esta ciudad 
"la Alcalá de Cisneros". porque 
desde aquel episodio inicial la 
vida de aquella villa habitada por 
agricultores, pastores acaudala
dos y mercaderes de temporada, 
cambió suslancialmcnte para 
convertirse en una villa cosmo
polita. cortesana (al menos du
rante el Reinado, de los Reyes 
Católicos) universitaria y ecle
siástica por su persistente consi
deración de vicariato toledano.

En esta hora solemne conviene 
recordar tres condiciones funda
mentales del proyecto cisne- 
riano: su oportunidad, novedad 
del mismo y sus consecuencias. 
La oportunidad quedó demos
trada claramente porque en los 
Concilios de Vicnnc. en los Sí
nodos de Toledo. Alcalá y Sevi
lla se recomendaba entre las 
muchas directrices a seguir por 
los prelados el incremento de la 
formación intelectual del clero 
diocesano y la dedicación en 
número y calidad de personas al 
estudio de las lenguas bíblicas. 
Esto último significaba la clari
ficación de los textos, que tradu
cidos entonces, emborronados, 
distorsionados por errores de 
traducción insoportables, produ
cían problemas de entendimiento 
y comprensión de los mismos 
Cisneros no hizo más que aplicar 
aquellas normas sinodales.

Sin embargo, de todo lo que se 
podría analizar de este proyecto 
tan dilatado en esencias univer
sitarias. lo que más importa re
saltar ahora, en honor a la verdad 
histórica, es la inmensa categoría 

intelectual del proyecto cisne- 
riano. Esc carácter bimembre por 
razón de los dos caminos que se 
daban en Alcalá. IX- una parte, la 
Universidad teológica en la que 
de igual manera se estudiaba a 
Santo Tomás, Scoto. y el Nomi
nalismo. Era toda una novedad 
en la que se enfrentaban la fe y 
la razón. Pero fundamental
mente. este Nominalismo se li
gaba con anterioridad a la 
cspccialización de los estudios 
de Artes en los que la Lógica 
Moderna y la física de los mer- 
loaianos de Oxford creaba un 
ambiente sin igual. En este 
campo actuaban a placer todos 
los que tenían vinculaciones con 
la Universidad de París, de pro
fesores o bien de alumnos, para 
conseguir la plaza de enseñante 
en Alcalá.

Esta treintena de hombres que 
dominaron los ambientes com
plutenses fueron criticados agria 
y contundentemente por Erasmo 
y Luis Vives, de ahí que cuando 
Erasmo recibió la invitación (¿) 
de Cisneros para enseñar en Al
calá dijera aquella rotunda frase: 
"Non placel Hispania". a la que 
había que añadir "porque allí es
tán mis enemigos más acérri
mos".

IX* la otra pane, estaba parale
lamente su otra gran obra com
plutense. “La Biblia Poliglota", 
monumento bibliográfico que to
davía hoy nos sobrecoge. Era la 
gran concesión al humanismo en 
el que Cisneros estaba tan intere
sado. o. mejor dicho obsesionado 
por la necesidad de disponer de 
textos clásicos a los que volver 
los ojos rechazando las heréticas 
obras que empezaban a generar 
una peligrosa deviación concep
tual en pequeños círculos religio
sos y beatos. Un hecho muy 
significativo es que los dos pro
cesos intelectuales anduvieron 
juntos pero no revueltos, y es 
muy curioso observar que mien
tras casi todos los catedráticos de 
Teología y Artes habían venido 
de París, los autores de la Biblia, 
salvo honrosas excepciones, 
como Ncbnja y Demetrio Ducas 
(y éstos fuera de los programas 
académicos), no intervinieron 

para nada en la labor docente 
de la Universidad de Alcalá.

Es más. el foco lógico de 
Alcalá y los seguidores de la 
física mertoniana tuvieron 
tanta fuerza que no hay más 
que ojear la obra de Julián 
Martin Abad (La Imprenta en 
Alcalá de Henares. 1502
1600) y ver cuál fue la litera
tura doctrinal que más se 
publicó en aquellos años, que 
no fue otra que la de los doc
tores Enzinas. Navcros y Vi- 
llalpando. entre otros.

Ya a mitad del siglo XVI. 
a partir precisamente de Car
dillo de Villalpando. mitad 
humanista, "mitad lógico 
moderno " el humanismo im
perante en los círculos inte
lectuales barrió de Alcalá el 
foco de la lógica moderna, 
con lo que sufrió nuestra 
ciencia balbuciente un parén
tesis de casi dos siglos hasta 
enlazar con los físicos del si
glo XVIII.

Este énfasis que pongo en 
la importancia de la lógica en 
Alcalá como vestíbulo que 
conducía a una recta ense
ñanza de la teología y la cien
cia. es tan desconocido como 
supervalorado el alcance hu
manista complutense, super
lativamente cantado por 
historiadores y estudiosos de 
la "res" alcalaina. Pienso yo. 
ahora que lo veo de otro 
modo, que el gran hallazgo 
de Alcalá fue el de mantener 
separadas las dos vías permi
tiendo la supervivencia de 
ambas al menos durante la 
primera mitad del siglo XVI.

Valga aquí un sincero re
cuerdo a la memoria de Vi
cente Muñoz (fallecido 
prematuramente hace unos 
años) que desde Salamanca y 
con sus investigaciones caba
les dejaron perfectamente 
aclarado este punto que yo 
ahora reivindico.

ALCALÁ humanista, si. 
desde el centro de Estudios 
Biblicos por su producto más 
granado: "La Biblia Poliglota 
Complutense" pero sobre 
todo seguidora a ultranza de 
la Lógica Modemorum y la 
física mertoniana de Oxford.

Toda una lección de madu
rez intelectual de Cisneros 
como demostración de su 
completo entendimiento del 
valor universal de las ense
ñanzas "aconfesionalcs" que 
Erasmo no supo comprender.

Ramón GONZÁLEZ 
NAVARRO 
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rvcjémonos llevar por la imagi* 
L/nación y. en la distancia apre
ciemos los ricos tejidos de los 
celebrantes de terciopelo nc- 
gro(27] o morados, con las colo
ristas historias sagradas bordadas 
en los diferentes temas iconográ
ficos, la técnica usada, c igual
mente. el ajuar de vasos sagrados 
y otros objetos de culto de la Eu
caristía o procesionales, todos de 
plata en su color, plata sobredo
rada o de oro. extraídos de "los n- 
cos”. La suntuosidad reflejada en 
el interior del templo, embellecido 
por coloristas, simbólicos y repre
sentativos tapices, doseles y fron
tales varios, más los panos de 
colgar, desde los artos primeros, 
debió ser magnífica, asi el arto 
1526 y sucesivos los referirán des
velándonos su riqueza material y 
ornamental, procedencia y fun
ción: «Otro dosel de brocado de 
cuatro piernas de lavor (sic) de ju
gos de las armas del Rey». 
«Otro dosel negro grande para la 
tumba [del cardenal Cisne- 
rosl».(28]

Todos estos elementos descu
bren la dignidad y trascendencia 
concedida por el Fundador y suce
sores a los actos litúrgicos, que de
bían celebrarse con el ajuar rico, 
suntuoso, adecuado, asi como la 
concedida al celebrante, de ahí el 
hecho de ser obligado para los 
mismos revestirse con los orna
mentos ricos, el temo [29]:

Cerraba la capilla mayor la mo
numental reja de Juan Francés, a 
ella se unían Ixs otras ocho de las 
recoletas y abovedadas capillas 
menores dél Cuerpo de la igksiá.

Otros elementos singulares se
rian las esculturas de algunas de 
éstas y los sepulcros, donde des
cansan y participan, como miem
bros del cuerpo místico de Cristo, 
e Iglesia triunfante, los titulares de 
las mismas, junto a los rectores de 
la primera alineación después de 
la reja mayor, de las reglamenta
das sepulturas del cuerpo de la 
nave de la capilla.

Los guadamecíes situados sobre 
las tablas encaradas de los altares 
de las capillas menores, para pro
tegerlos de la humedad y salva
guardar Ixs sabanillas, según la 
disposición del Visitador del mo
mento. Asi como los vistosos y co
loristas frontales de azulejos de los 
altares.

Las lámparas eran otra nota de 
color a tener en cuenta: una muy 
grande llamada de Mahoma, botin 
de la victoria de Orán. de azófar y. 
la posterior y grande de plata en su 
color de Miguel Ruiz situada en el 
medio de la nave.

Allí también estaba “el pendón 
grande de tafetán carmesí con las 
armas reales por ambas partes con 
sus corones y borlas de seda colo
radas- puesto en pica, pintado de 
colorado y oro que está colgado en 
el medio de la iglesia”. “Un capelo 
de tafetán colorado con sus cordo
nes y borlas de seda coloradas, que 
es el que tenía el lllmo. cardenal".

Igualmente estaba una "bandera 
de tafetán pardo con unas cruces

La iglesia de San Ildefonso: 
funeraria, colegial y universitaria (y4) 

¡ Por Evangelína MUÑOZ SANTOS - .

doradas de entrambas partes (sic). 
con unas letras doradas a la re
donda que dizcn "hec est victoria 
qua unint mundum ftdcs nostry... 
con quatro vaneas de hicrró en 
Sestá puesta, es la que ganó a

i el lllm* Cardenal. Esta y el 
capelo están colgados en lo alto de 
la capilla mayor. (AHNM).

El espíritu del Cardenal se res
piraba en todo el espacio: presente 
en sus restos, reliquias, en la caja 
mortuoria situada en la alacena de
trás del retablo mayor, en el lugar 
de su Capilla-oratorio, ya citada y, 
yacente en el marmóreo ccnotafio. 
asi como, alegónca y simbólica
mente. a través de su heráldica en 
las obras citadas de guadamecíes 
y textiles citados.

El coro, elevado y a los pies, con 
los órganos y mobiliario ade
cuado: sillería'coral con la herál
dica del Cardenal, y facistol 
grande para situar los libros can
torales iluminados. La música del 
órgano, los cantos de las bien tim
bradas voces de la escolania de la 
capilla, más la de los numerosos 
participantes en el acto.

Cerraba el recinto otra reja tam
bién importante, debajo del coro, 
ya mencionada en nuestro libro, 
desaparecida, obra del artífice re
jero Maestre Bartolomé de Jaén 
sobre la que colocaron, posible
mente. el gran cuadro con sus ar
mas. estrenado el día de su primer 
aniversario:

"En los postes primeros, que 
tiene el primer arco del Coro, ay 
dos armas, la una de llagas de S. 
Fe*, y la otra Cruz de Inquisidor; 
en la Rexa grande, que sale de la 

yglesix ay unas armxs a dos haces 
de escaques con capelo y borlas".

Los motivos florales del inte
rior. los emblemas y jeroglíficos, 
las alegóricas CáHelu con frases 
cultas escritas en latín, todas alu
sivas al fundador y al acto cele
brado etc. El incienso laudatorio.

Todos estos elementos eran per
cibidos por los diferentes partici
pantes: ellos cclcbrante's. los 
diáconos, los sacristanes mayores 
y menores, el organista, los canto
res. más lodo el institucional, je
rarquizado y colegial conjunto 
universitario, con sus diversos y 
vistosos trajes académicos, becas, 
bonetes c insignias, reflejando la 
institución, el corporativismo. la 
facultad y estudio: color blanco 
los estudiantes de Teología, rojo 
los de la Jurisprudencia, amarillo 
los de Medicina, y azul los de las 
Artes. Sumamos los estandartes, 
coloristas, simbólicos, represen
tantes c idcntificativos. con los 
atributos parlantes de su fundador 
v de la facultad en que se realizan 
los estudios, asi como sentido cor
porativo. institucional y alegórico.

Concluyo, en este acto lilúr- 
Eico. de intercesión a Dios por 

rancisco Jiménez de Cisneros. de 
conmemoración y exaltación de la 
personalidad del Cardenal, todo el 
Colegio-Universidad manifestaba 
su fe viveneiada y sentido corpo
rativo y trascendente, conscientes 
de su papel, como centro proyec
tado por medio de sus doctores, 
para conocer, vivir y transmitir los 
principios teológicos y demás 
ciencias, cual correspondía a un 
CENTRO DEL SABER, que ex

tendió. por medio de sus doctores 
teólogos y otros civiles, sus cono
cimientos y modo de entender la 
vida humanísticamente, por toda 
Europa. Hispanoamérica y Filipi
nas.

En reconocimiento de su bien 
hacer es indicalivo que sus docen
tes podían aspirar a formar parte 
del claustro de profesores de las 
principales universidades del mo
mento histórico: Bolonia, París, 
Roma. Portugal. Reino Unido. Sa
lamanca. Valladolid...y. a la in
versa.

|J7| Juan de Robledo. I5M. ofleúl 
bordador de »»n lldeíoeiw. realizó un 
grin terno negro y tu complemento 
de frontal, pillo humeral y del pul
pito. pira la CnpBli. MI XOZ SAN
TOS. M' K lo» ornamento» ugnido» 
de la Catcdral-Magktral (El esplen
dor de la» arte» deeorathav.) Acta» 
dd IX Encuentro de HKtoriadoresdd 
Valle del llenares. PP. 679-718.

Ibidcm.. I.o» ornamentos sagrados 
de li Capilla de »an Ildefonso... Es
tudio Inédito.

|28| El hecho de tener el I* las ar
mas de los Rey es Católicos sugiere »er 
donación de los monarca», como »u- 
cedía con el atril de plata sobredo
rada con la heráldica de lo» mismo» 
(h.lS«W5l5>lM). o. caso del dosel si- 
tuirse encima del ccnotaflo del Car
denal

|29| lo» ornamento» ccle»iá»tico» »< 
ajuttan a modeios rituile» de carácter 
uniscrsal »on objdo» de u»o continuo 
a cauia de lo» numero»©» acto» litúr
gicos. del simbolismo, y la suntuosi
dad del rito.

MCÑOZ SANTOS. E™ ! •» orna
mentos sagrados de la Catedral-Ma
gistral (El esplendor de la» arte» 
decorativas). Acta» del IX EH\ II. 
Gnadalajara. 2004. P.702.

M* Evangdina Muñoz Santos.
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Cartel dol parque

T'odos los lugares del mundo 
1 tienen su caída del sol en el 

horizonte. Son escenas que se va
loran mAs en las tardes claras y 
cuando el astro rey nos deja sin su 
compañía. Se despide como dice 
¡adiós! un enamorado a su pareja 
que se aleja y pierde su fisonomía 
en el último recodo del camino. El 
sol saldrá mañana y el anochecer 
comenzará por el Ceno del Viso 
(Cerro de San Juan del Viso) que 
hace de poniente. Era nuestro de
corado de fondo en esc gran esce
nario que nos encontrábamos al 
salir a la calle. Cuando decidieron 
sembrarlo de pinos, éstos crecie
ron con nosotros y eran como vo
litas de cumpleaños en esa gran 
una que se formó de color verde. 
Antes» era un monte pelado de un 
color arcilloso, que disimulaba 
plantas «le tomillo y otras hierbas 
menores de menos popularidad. 
Los conejos vivian un a gusto con 
comida abundante y cuando les 
apetecía, bajaban a saciar su sed 
en el Henares que corría a sus 
pies. De niños creíamos que detrás 
del Cerro del Viso estaba el mar. 
Cuando el sol se ocultaba, un rayo 
de luz se elevaba al ciclo y giraba 
de lado a lado del cerro, unos ni
ños decíamos que era para avisar 
a los av iones y otros que habia un 
faro en lo alto para avisar a los 
barcos, todos creíamos en nuestras 
mentes tempranas que El Viso era 
donde finalizaba el mundo y que 
al otro lado solamente existía ciclo 
y agua del inmenso mar. Ahora la 
visibilidad la tenemos coartada 
por aglomeración de edificios, que 
convierten Alcalá en una ciudad 
de luces y sombras. El sol aparece 
en ciertas horas del dia. cuando 
llevamos ya la jomada estrenada 
hace tiempo. Un edificio hace pa
rapeto entre el sol y nuestras ven
tanas. y sin damos ni cuenta, el 
astro rey deja su señal, como ese 
tren rápido que pasaba por la esta
ción sin pararse. Los residentes de 
los diversos barrios, reciben unos 
más ración de sol que otros, pero 
hemos llegado a unas circunstan
cias solares, que sus rayos hay que

El Viso visto desde parque Av. Roma.

evitarlos por lle
var un índice de 
malicia incnis- El Viso
tada. Estoy sen
tado en un banco del Parque de 
Roma, junto a la rotonda de la 
M-300 y mirando El Viso, que se 
recorta en el ciclo en mi frente, 
medito sobre aquellos años que 
crecimos junto a este cerro tan 
simbólico, el más familiar de Al
calá y donde se asentaron nuestros 
orígenes. Hubo un tiempo en que 
Alcalá veta la puesta de sol todos 
los días que asi lo certificaba el 
cielo al raso. Teníantos como refe- 
rciKia el Cerro del Viso que visua
lizábamos desde cualquier punto 
de nuestro entorno. Los que vi- 
viamos en la Carretera de Pas- 
trana. Puerta del Vado. Pasco de 
los Curas. Puerta de Santa Ana.... 
eramos unos privilegiados por es
tar viendo el espectáculo en pri
mera fila de butacas. En ciertos 
momentos del año. cuando apete
cía tomar el sol sin contaminantes 
ni violencias en nuestra piel, en las 
C denominábamos solanas, se 

fiaban grupos de mujeres que a 
la puerta de las casas se unían en 
grupos de costureras y propensas 

Hay vida al otro lado del cerro.

al cotilleo rutina
rio de media tar
de. hasta esa
hora del anoche

cer que apetecía las faldas de la 
mesa camilla, dando cobijo al bra
sero y con el soniquete de las 
novelas de Radio Madrid: "Loque 
nunca muere". "La sangre es ro
ja". "El arquero verde"... Mien
tras las mujeres cosían y charlaban 
en las solanas, los chiquillos nos 
dedicábamos al original juego de 
dar patadas a todo lo que surgiera: 
pelotas, gatos sin dueño, botes va
cíos..., nuestras madres y jovenci- 
las aplicadas, remendaban todo lo 
que aconteciera de usar de nuevo: 
se daban vuelta a cuellos de cami
sas y a chaquetas que de padres 
pasaban a hijos, se remendaban 
pantalones con piezas de parecido 
color, refuerzo de rodilleras, el 
arte de arreglar medias con el 
huevo de madera como molde que 
se ajustaba a la cañera, costura 
fina en adelantadas del corte y 
confección. El darle a la lengua 
era muy habitual y los temas tan 
variados como la actualidad del 
lugar lo permitiera. Siempre han 
existido inocentes criaturas que

Monolito 
en lo más alto do El Viso

despellejar y sucesos propios de 
exaltación en los corrillos de cos
tureras. Eran tiempos en que la au
toridad eclesiástica imponía sus 
dictados. Las uniones matrimonia
les eran bendiciones del padre pá
rroco para toda la vida. Romper un 
matrimonio, suponía una larga an
dadura de paciencia, que a veces 
suponía un martirio para la pareja 
obligados a vivir forzados por la 
santa bendición. Pero donde existe 
Cido es lugar frecuentado por 

secadores, y en esa época de 
restricciones, las traiciones se pro
digaban con intensidad. Las cues
tiones de los amores furtivos han 
dado mucho que hablar en todos 
los tiempos y en todos los rincones 
del amplio espectro ambiental. 
Cuando más prohibiciones se im
ponen. los asuntos de amores fur
tivos surgen en los atardeceres que 
el sol oscurece tras el Cerro del 
Viso. Los movimientos de des
arreglo doctrinal, eran penados 
con marcas como cualquier teme- 
rillo al que le señalan con hierro 
candente las letras de su ganade
ría. Por esas circunstancias de ca
samientos para toda la vida, con 
testigos y "unión en la salud y en 
la enfermedad hasta el fin de los 
días..." los matrimonios en apa
riencia no se rompían nunca, pero 
las traiciones habitaban como fan
tasmas que se mueven sin dejar 
rastro o si se deja se procuraba ta
par para no sacar el escándalo al 
medio ambiente. Habia traicionc- 
ros/as y traicionados'as de todos 
los colores. Era con» una gran es
cena teatral a media luz. en la que 
un hombre casado con aparente 
buena relación matrimonial, man
tenía un idilio vitalicio (hasta el 
dia de su muerte) con chica soltera 
que al morir su amante, siguió sin 
relación visible con otro hombre. 
Mujer casada con hijos, que aban
dona su hogar y desaparece para 
no volver, formando otra familia 
lejos de la primera relación. Hom
bre casado que huye con otra ve
cina también casada y dejan sus 
respectivas parejas desoladas. Mu-
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El arte cocotológico
Por Thw ACEDO DÍAZ

El manejo de las manos (valga la redundancia) en la infancia es muy importante. La pedagogía aconseja 
las manuahdades para conseguir en ellas fuerza, destreza y precisión. La escritura es el más apropiado 
ejercicio manual ya sea a lapicero, bolígrafo o pluma estilográfica... La caligrafía es un arte que hos ve 
desconsidera en aras de los sistemas operatisos informáticos que igualan a todos al nivel más 
elemental. Basta pulsar la tecla. En el pasado el "escritor” o amanuense era una profesión mus estimada 
y cotizada. 141 caligrafía esmerada, no hace muchos años, era un signo de distinción s cuidada educación. 
¿Por que en el presente este aspecto de la personalidad se descuida tanto? Tal sez sea una consecuencia 
de la prisa y la comodidad traicionera que a la sociedad más josen va metiendo en el puño de la 
máquina, alienándola con el ocio y quitándole la libertad de desarrollar la imaginación y la creatividad.

Puesto de sol 
on la ladera do El Viso.

jer casada insatisfecha, que cae en 
las redes del enamoramiento de 
joven inexperto, y éste asustado 
y meditabundo, no sabe cómo 
deshacerse de las redes tan peca
minosas de tal seAora. Viuda pre
sentable que mantenía relaciones 
sin compromisos de larga aventura 
con este y aquel. (Si estas citas tu
vieran algún parecido con hechos 
acaecidos en la realidad, es pu
ra coincidencia). Pero aparente
mente. nada se salía del orden es
tablecido por miedo al castigo 
divino y como mal menor "al qu¿ 
dirán". Y cuando surgían rumores 
que tuvieran “tela que cortar", las 
costureras de la solana lo adereza
ban durante esas horas que al 
abngo del sol les permitía hablar 
sin desatender la tarea de costura 
que tenían entre manos. /\hora que 
nos hallamos fuera de cobertura, 
por lo que podemos captar en 
mensajes de voz que llegan sin 
buscarlo, las relaciones amorosas 
entremezcladas, han dejado de ser 
espectáculos excepcionales para 
convertirse en libertades propias 
de tiempos modernos. Las normas 
religiosas han pasado a mejor 
vida. Los compromisos se rompen 
con acuerdos amistosos o roturas 
cruentas. Los cuernos ya no asus
tan ni a los toreros. Quedan como 
ejemplos palpables de relaciones 
que perduran - antes y alxxa esos 
matrimonios que a través de los 
años se van consolidando con 
fuerza y solidez indestructible. 
Los hijos llegan para unir más esc 
núcleo férreo que es la familia y 
sin cncorsctarsc en reglas ni docu
mentos. la vida transcurre con 
apacible benevolencia en la esca
sez o en la abundancia. Porque un 
dia trac otro, y por mucho que ha
gamos por cambiar las normas, el 
sol seguirá ocultándose cada jor
nada tras nuestro emblemático Ce
rro del Viso.

AI1LA-\O

La Lengua Espa
ñola se nutre de mu
chas otras, asi de la 
francesa y de la 
griega hemos for
mado la simpática 
palabra cocotología. 
que significa tratado 
de las "pajaritas" por
que el término "co- 
coitc" indica gallina, 
ave. pajarita (en prin
cipio) hecha con pa
pel. En España a esta 
curiosa afición artís
tica se la denomina 
por lo general papiro- 
flexia. como arte de 
doblar un papel de
terminado para con
seguir figuras o 
papirolas. En el ex
tenso ámbito hispa
noamericano prefieren utilizar 
la palabra nipona origami con 
significado idéntico.

El origen de esta afición es 
muy antiguo como se adivina 
enseguida y se dice que Miguel 
de Unamuno (lo podemos ver 
en un lienzo, con su retrato, de 
Gutiérrez Solana) se entretenía 
bastante con esta destreza, lle
gando incluso a elaborar una te
oría y práctica de la cocotología 
que incluyó en su libro "Amor 
y pedagogia".

Sirva esta introducción a 
vuela pluma para traer a las pá
ginas de este veterano y longevo 
semanario y sus lectores a un jo
ven cocolólogo alcalaino que 
desde su más tierna niñez des
cubrió el secreto divertido de 
aprovechar los papeles en hacer 
papirolas que proclaman preci
sión matemática, organización 
geométrica y destreza manual. 
El buen cocolólogo o cocotó- 
loga debe huir de las tijeras y 
del pegamento para no hacer

Óscar Galán Galán es el nom
bre del papiroflc.xico de nuestra 
ciudad a cuya actividad lúdica 
dedica su tiempo libre, su ocio 
y su sensibilidad. A él le pre
gunto:

PREGUNTA: Óscar, ¿eres 
alcalaino? ¿Qué edad tienes...? 
¿Qué estudias?

RESPUESTA; Si. nací en Al
calá de llenares hace 18 años y 
estudio Formación Profesional.

P: ¿Desde cuándo notaste 
con claridad en tu interior que 
esta destreza origámica cons
tituía una fuente de alegría y 
diversión?

R: Considero que esta afición 
o hobby se la debo a mi abuelo 
materno, que cuando yo tenía 
tres añitos me entretenía hacién
dome con papel barquitos, paja
ritas. molinillos que al ser 
agitados por el viento giraban y 
giraban y me volvían loco de 
entusiasmo...

P: Pero, ahí no quedó la di
versión. ¿no?

R: Claro que no. Un dia yo le 
pregunté a mi abuelo cómo se 
hace un molinillo. Él. con ca
riño y paciencia me lo explicó. 
Entonces fui comprendiendo 
que doblar el papel perfecta
mente es lo esencial y después 
supe que estas tres figuras bási
cas (el molinillo, la pajarita y el 
barquito) están muy unidas y... 
le pedi más.

P: ¿Crees que esta aclis idad 
es un arte?

R: ¡Por supuesto! pues se re
quiere aprendizaje, plantea
miento. habilidad y técnica y 
sobre todo, concentración men
tal para que un doblez deficiente 

no convierta en un 
"churro" el pro- 
yaio.

P: ¿Tú pretendes 
superarte en este 
hobby?

R: Claro, cómo 
no...Yo persigo su
perarme en todo y 
en esto también. 
Para ello tengo li
bros en los que me 
inspiro, consulto o 
admiro realizacio
nes. como este (me 
lo muestra) de Ma
nuel Sirgo Álvarez. 
un maestro en esta 
arte que ha obtenido 
prestigiosos pre
mios en líspaña e 
incluso en Italia, 

donde dicen hay mucha más afi
ción a las papirolas que en nues
tro país.

P: ¿Conocs*s a alguien en Al
calá que siga este camino, esta 
arte?

R: Pues... no dudo de que 
haya, pero no me he preocupado 
todavía de averiguarlo. Co
nozco que en Madrid existe una 
asociación AEP, /Xsociación Es
pañola de Papirofle.xia, pero no 
me he puesto todavia en con
tacto con ellos.

P: ¿Cuál es la figurita más 
difícil que has hecho hasta 
ahora v cuánto tiempo le ha 
llevado?

R: Pues... un dragón chino en 
papel lojla de 40X40 y 30 gnn. 
de color rojo. Tardé en hacerlo 
tres dixs... a ratos, claro. Tam
bién esta viuda negra (ver foto- 
grafia) en papel seda de 10 gnn. 
en 15X1$ que me ha llevado 
hora y media...

En fin Óscar, muchas gracias 
en nombre propio y en el de los 
lectores de este o. muy
amable y te felicito por este 
hobby (como tú dices) que 
puede producir obras admira
bles y dignas tic exposición. 
Asimismo y dada tu juventud te 
animamos para que sigas en ello 
cada vez con más ilusión, afán, 
ambición... porque tuyo, vues
tro. de los jóvenes es el futuro.
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En cualquier sociedad organi
zada hay delincuencia inevitable
mente. La delincuencia, junto 
con el uso industrial del carbón y 
el petróleo, siempre ha sido un 
síntoma evidente del progreso de 
los pueblos. Antes de la delin
cuencia cuando el derecho y la 
ley eran el deseo del más fuene 
no había delincuencia; lo que 
existía era la selva, tribus vecinas 
en pie de guerra y partidas de 
bandoleros. De mi viaje a Cuba 
recuerdo el bofetón calentorro 
del aire al salir del aeropuerto 
José Marti, las frases rimbom
bantes en tomo a las cenizas de 
la revolución a lo largo de la 
autopista hacia La Habana y una 
corrupción, entre dulce y amar
ga. extendida como una epidemia 
desde los rincones cubanos más 
humildes hasta los despachos 
blindados de los altos funciona
rios castristas. También recuerdo 
los mejores "mojitos" que no 
fueron los de La Bodeguita de en 
Medio ni el Floridita. sino los 
que servían en la terraza del patio 
andaluz del Hotel Sevilla donde 
me alojaba y en cuya atmósfera 
nocturna aún se podían oler los 
últimos efluvios de aquellos pu
ros que se fumó el mafioso San
tos TraíTicantc. cuando reseñó 
medio hotel en los artos cin
cuenta para alojarse, junto a me
dio centenar de sus matones. 
Tampoco he olvidado la belleza

No es porque el día de difuntos 
caiga siempre en noviembre; pero 
noviembre parece la fecha ideal 
para pensar sobre lo frágil que re
sulta la vida. Me vienen a la mc- 
moria efemérides ilustres, por 
una u otra razón, que nos dejaron 
estas fechas. El conde León Tols- 
toi fallece el 20 de este mes en 
1910. Escritor insigne, empren
dedor inquieto, político de volun
tad volátil, revolucionario a ratos 
y a ratos buen padre y aceptable 
esposo. Sus grandes virtudes fue
ron a la par que sus grandes de
fectos y terminó muriendo en la 
estación ferroviaria de Astápovo 
de neumonía cuando huía de la 
vida aristocrática familiar que de
fendía su mujer Sofía Bcrhrs. Es 
corriente huir de lo que se es. vi
viendo en lo que se quiere ser. 
Siempre está presente la interro
gación sobre los limites y éstos 
siempre están lejos de nosotros 
¿verdad? Otro 20 de noviembre 
murió Dña. Cayetana. Fue la 
XVIII duquesa de Alba de Tor
mos y XI duquesa de Benvick en
tre otros muchos honores y 
parece ser que fue quien más tí
tulos reconocidos tuvo en el

El alma del mundo

Delincuentes y parásitos
revoltosa del Mar Caribe cuando 
sus olas se estrellaban contra las 
piedras del Malecón, salpicando 
de agua salada a las parejas que 
se metían mano al resguardo del 
muro. Alguien me dijo hace poco 
que en Cuba las cosas ahora van 
mal y que ha aumentado mucho 
la delincuencia. Esta persona lo 
sabia de buena tinta - me dijo 
porque los dentistas cubanos han 
empezado a quedarse sin aneste
sia. Supongo que en la visión sa
nitaria del tipo que me lo 
contaba, el hecho de que un den
tista de La Habana se quede sin 
anestesia para las extracciones de 
muelas es tan significativo como 
que la puerta trasera de un restau
rante espartol de pueblo se quede 
sin gatos.

Que la delincuencia va a más. 
conforme las juntas de seguridad 
exhiben estadísticas bonitas que 
no se dejan estropear por la rea
lidad. me parece un hecho indis
cutible. Puede que haya un 
exceso de permisividad, alguna 
indolencia policial en ciertos ca
sos contados y no poca desidia 
política a la hora de legislar con 
un mínimo de respeto a la ley na
tural. pero el problema tiene mu

La vidamundo. A pe
sar de todos 
estos privile
gios. afirmaba haber tenido una 
infancia poco feliz. Su madre mu
rió de tuberculosis con 33 artos y 
ella fue educada en instituciones 
prestigiosas y severas tanto en 
Esparta como en el extranjero. Es 
fácil imaginar una realidad exi
gente en su vida a pesar de los 
oropeles heredados y probable
mente caminó entre espinas mu
chas veces, mientras las rosas de 
su jardín dibujaban colores y ex
halaban fragancias. Fue otro 20 
de noviembre cuando el General 
Franco murió. Un amigo me dijo 
aquella mañana, que pasados 
unos meses nadie se acordaría de 
él. Aquel dia de 1975. Don Carlos 
Arias Navarro con aquel lacónico 
"Españoles: Franco ha muerto" 
parecía anunciar el fin del mundo 
y resultaba casi imposible imagi
nar una España sin Franco. Pero 
mi amigo tenia razón. De él sólo 
se han acordado, sobre todo, 
quienes han torturado la historia 
desde 1931 a 1975 hasta dejarla 
sin sentido. Y el 20 de noviembre 
de 1936 en Alicante, también de

chas aristas como todo lo que no 
es sencillo sino complejo. Somos 
un país relativamente próspero, 
en general, y definitivamente 
rico si nos comparamos con me
dia Africa o con esa parte de 
America que va desde su cintura 
continental hasta la punta de 
abajo. Esparta tiene una inmigra
ción creciente, un paro estático 
considerable y demasiadas tenta
ciones por todas partes. No es 
nada nuevo, ya digo, que la de
lincuencia progrese sobre todo 
donde hay cosas que robar, de la 
misma forma que progresan las 
ratas donde hay basura comesti
ble para ellas. ¿O es que alguien 
ha visto alguna rata a la salida de 
un homo crematorio? Por eso 
mismo no hay raposas en las bi
bliotecas ni buscadores de setas 
en las salas de autopsias. La 
muerte genera poquísimo empleo 
y si no hay empleo, no hay sala
rios. Y si no hay salarios, fallan 
las "joyas y las sardinas"; es de
cir. que los cacos y las ratas no 
tienen nada que hacer.

Cuando eramos un país "en 
vías de desarrollo", la delincuen
cia actuaba de manera proporcio
nada. Robaba gallinas en los

cía adiós a la 
vida bajo las 
balas de un 

pelotón de fusilamiento Don José 
Antonio Primo de Rivera, funda
dor de La Falange c ideólogo, en
tre otros, de) Nacional-Socialis
mo Español. Cuando Ici su bio
grafía. pensaba que de haber na
cido en otro momento histórico 
habría sido un gran estadista; no 
sé si para bien o para mal. Pero la 
vida es lo que ocurre al margen 
de lo que se planifica. Precisa
mente aquel mismo dia, moría de 
un tiro en el pecho Don Buena
ventura Dumiti. Tenia 40 artos, se 
habia convertido en el referente 
de la FAI y junto a su columna, 
fue la mano annada más violenta 
del anarquismo español. Debió 
ser hombre difícil de doblegar; de 
esos que ponen las amias por en
cima de la ideología y segura
mente fue su arrojo, quien 
molestó tanto a propios como a 
extraños. Sólo 2 días antes, pero 
de 2017 ha muerto Don José Ma
nuel Maza. Fiscal General del Es
tado. El destino ha elegido 
Buenos Aires para marcar inespe
radamente el final de su vida. 

corrales, monedas sueltas en los 
cepillos de las iglesias y chatarra 
en los desguaces. En sus malos 
buenos tiempos, al Lute jamás se 
le pasó por la cabeza robar un 
BMV de la Serie 5 porque en 
aquella Esparta automovilística 
apenas se llegaba a ios Dodge 
Dart y la clase media baja debu
taba sobre las cuatro ruedas a 
bordo de un Seat 600 que se ca
lentaba si pasabas de cien kiló
metros por hora o pretendías 
subir los puertos caccrertos de 
Honduras y el Piornal, que van 
juntos y seguidos como los pel
daños de una escalera. A cual
quier gobernador civil le 
resultaba fácil controlar la inci
piente marginalidad porque bas
taba con que se le dieran cuatro 
bofetones al detenido por parte 
del guardia con la mano mas re
cia de la casa-cuartel. Un agente 
con la mano grande y larga resul
taba entonces más eficaz que el 
Código Penal entero. "La wgu~ 
ridad es una cuestión de luz". 
me contaron que dijo una vez el 
gobernador José Utrera Molina 
siendo gobernador civil de la 
provincia de Ciudad Real, 
cuando yo era nirto. En cierto 
modo, no se equivocaba. La luz 
espanta a los chorizos que viven 
de llevarse las cosas ajenas, arro
pados por la oscuridad. Hasta en 
esc sentido. Unión Penosa era 
más útil que la Brigada de Inves

Una vida bastante callada hasta el 
estallido de la independencia ca
talana. Pocas personas aciertan a 
convivir con los altos cargos de 
modo discreto. Lo normal en este 
mundo de autopropaganda. suele 
ser estar hasta en las salsas más 
insípidas. Noviembre es también 
efemérides para un pueblo que 
seguramente no merecería ser fa
moso por eso. Paracucllos del Ja- 
rama fue testigo en 1936 de miles 
de ejecuciones al estilo soviético. 
Entre 3000 y 8000. según que 
fuentes y 276 menores de edad. 
Las Juventudes Socialistas Unifi
cadas de Don Santiago Carrillo y 
el Sr. Serrano Poncela (el inci
piente Partido Comunista de Es
paña), aconsejadas por Mijail 
Koltsov (hombre de Stalin en la 
Guerra Civil Española), organiza
ron el fusilamiento de presos, 
hasta que el anarquista D. Mel
chor Rodríguez (el Ángel Rojo) 
frenó la sangría, precisamente en 
Alcalá. Lo hicieron con el mé
todo usado después en Katyn. Po
lonia. donde se fusilaron más de 
21.000 militares, civiles e intelec
tuales. El paraíso comunista se 
construye exterminando cuan- 

tigación Criminal. Y. sin duda, 
más popular porque no dejaba 
cardenales.

Las naciones con una delin
cuencia por encima de lo tolera
ble son sociedades fracasadas y 
ya se sabe que el fracaso nos 
vuelve invisibles. Hace tiempo 
conocí a un tipo que se considera 
el hombre más fracasado del 
mundo porque la última vez que 
le presentaron a una mujer, ella 
le dio la mano a otro. A los mo
dernos delincuentes más o me
nos invisibles y fracasados les 
cuesta un ojo de la cara enderezar 
el rumbo y siempre eligen el ca
mino equivocado. Pero hay que 
hacerse cargo, cuando alguien se 
tira diez artos en la cárcel, rode
ado de seres con el tronco tor
cido. comprendes que para esc 
cx-convicto una meta en la vida 
puede ser caminar cien metros en 
linea recta sin que se tope con 
una valla electrificada o con un 
muro de tres metros de altura.

Hoy día ya no sirve lo de la luz 
porque aquel fue un remedio 
para la delincuencia novata que 
sólo operaba en los gallineros y 
en los cajones de las sacristías. 
Ahora lo que tenemos es una de
lincuencia de país rico, o sea. una 
red criminal con licenciaturas y 
"masters" en el mal a la que no le 
arruga el ombligo ni la Intcrpol. 
Y menos aún. el resplandor de 
una bombilla, l-os nuevos malhe- 

to pueda suponer un freno al 
pragmatismo Bolchevique. Hoy 
le han puesto otros nombres, pero 
llegado el momento, seguiría 
siendo igual; va en su ADN. 
Ahora se prefiere una mentira 
onírica a una verdad aplastante. Y 
por reducir la lista, traeré a la me
moria la muerte de D. Marcos 
Ana. fallecido el 24 de noviembre 
del arto pasado. La guerra civil le 
atrapó en sus crueles garras a 
muy corta edad. La poesía su
blime de la revolución salvadora 
del mundo, debió engullirle tem
prano para la causa contrarreli- 
giosa. Le condenaron por asesi
nar a un campesino católico, un 
sacerdote y un militante de Ac
ción Popular, cuyos delitos eran 
ser católicos. Seguramente, cuan
do volvió a una vida de conviven
cia normalizada no podría dar 
crédito a lo que habia hecho. 
Debe ser duro convivir con la 
muerte dia tras dia. metiéndote en 
vena el odio a quienes tienen un 
credo tan distinto al tuyo. La li
turgia que conlleva determinados 
cantos redentores, cuando se 
queda en poesía, exige anuas 
para matar. Las liturgias redento- 

chores que funcionan en Esparta 
son tipos troneras y mal encara
dos que vienen de Kosovo. de 
Sarajevo o de Bogotá; en fin. de 
sitios calientes donde el infierno 
tiene la categoría de sauna. U 
única herramienta ligera que 
usan es la sonrisa -siempre atra
vesada y amenazante- pero todo 
lo demás es armamento pesado 
con el que igual le hacen la au
topsia a una caja fuerte rebosante 
de salud que les sierran las pier- 
ñas a la altura del corazón a todos 
los miembros de una familia nu
merosa. Comparados con esta 
gente, aquellos delincuentes es
pañoles de los años sesenta y se
tenta eran colegiales de un coro 
seminarista. Sé de alguien que 
hace dos meses se atrevió a mi
rarle a los ojos a uno de estos fu
lanos y pilló una conjuntivitis 
que todavía le dura.

Los perros se contagian de pul- 
Klas sociedades se contagian 

lincucncia. Son parásitos 
distintos pero, a veces, resulta di
fícil mantener al perro en per
fecto estado de revista. Claro que 
como las pulgas no son el virus 
de la rabia, la solución de malar 
al perro es todavía peor. Aireas 
las pulgas que emigran bus
cando otras pieles velludas más 
calientes y encima atraes las 
moscas y los gusanos.

Reuniones con el alcalde de Alcalá y 
el gerente del Hospital Príncipe de Asturias

Sergio COF.1.1.0 

=

ras sólo encierran paz si miran 
hacia la trascendencia. Quizá por 
eso, al mes lúgubre presidido por 
difuntos, le sucede diciembre 
abriendo las ansias de la espe
ranza. Es alucinante que Dios 
haya querido ser uno más entre 
nosotros y más alucinante aún 
que lo haya hecho para que des
cubramos mejor el modo de li
bramos de nuestra decepcionante 
limitación. Porque Jesús no es 
una idea preciosa, liberadora, su
blime. Es uno que ha compartido 
mi existencia. Y desde esta pobre 
miseria terrena, tira de mi hacia 
algo más grande. "Ego sum lux 
mundi" dijo de si, y yo quiero esa 
luz. Poco tiene que ver la Navi
dad con los montajes propios de 
las bodas de Camocho que pro- 
mociona el consumo. Y sin em
bargo la alegría que pueda 
producir, está implícita en el mis- 
teño de esc crio que nació en Be
lén y que estos días vamos a 
visitar para ver cómo es. Dicen 
que los bebés traen un pan bajo el 
brazo. El pan que este Nirto trae, 
tiene miga de verdad liberadora.

Norberto MORENO PÉREZ

A petición de la Plataforma 
para la defensa y mejora de la 
Sanidad Pública de Alcalá de 
Henares el 7 de noviembre se 
celebró en Alcaldía una reu
nión con el Alcalde. Concejala 
de Sanidad. Cooccjala de Par
ticipación Ciudadana y Conce
jal de Urbanismo, para tratar 
sobre el destino del viejo Am
bulatorio de "El Val" que tanto 
nos preocupa a la Plataforma y 
especialmente a los vecinos del 
barrio.

Nos engañaron a los alcalai- 
nos con el tema de la alumino- 
sis. Se hizo un nuevo Centro 
de Especialidades y dos años 
antes de la construcción del 
mismo se trató en el Consejo 
Municipal de Salud sobre la 
ordenación de las lincas de 
autobuses para el acceso al 
mismo. Y se pidió desde El Val 
la prolongación de la Línea 8. 
Seguimos como todos bien sa
bemos y ahora resulta que el 
viejo /\mbulatorio al ser pro- 
Sad de la Tesorería de la S.

al puede ser vendido al 
“mejor postor". En esa reunión 
se ha pedido al Equipo de Go
bierno municipal el compro
miso de cumplir programa 
electoral y que el edificio 
(puesto que están realizando la 
Inspección Técnica de Edifi
cios) solamente se pueda utili
zar para uso socio sanitario 
público, es decir, que no se 
pueda ocupar por un hospital 
privado (por ejemplo). Qué 
bien nos vendría un hospital 
público de medía y larga estan
cia. un segundo centro de espe
cialidades y el Centro de Salud 
del Val.

Y en lo referente a la reunión 
con el Gerente del Hospital 
"Principe de Asturias", la Pla
taforma de Sanidad al no haber 
asistido al pasado Consejo 
Municipal de Salud, le solici
tamos una entrevista que se ha 
materializado el pasado 17 de 
este mes. Se trataron temas 
como la situación de las listas 
de espera en casi todas las es
pecialidades. principalmente 
en Traumatología. Ginecolo

gía. Urología. Cirugía General. 
Al haberse terminado las obras 
en 5 quirófanos y por medio de 
los Pactos de Gestión, se su
pone que van a disminuir. Se 
habló de las urgencias, de futu
ras obras, de los presupuestos 
para personal, del seguimiento 
de la Unidad de letus y la pro
moción para el Código letus. 
del problemático funciona
miento de las ambulancias no 
medicalizadas. Un tema que se 
desconoce entre la mayoría de 
la población es que en el hos
pital se puede hacer el Testa
mento Vital o Instrucciones 
Previas como se denomina ofi
cialmente y también se hacen 
las inscripciones de los nacidos 
en el hospital al Registro Civil.

Conocemos las dificultades 
económicas de la Comunidad 
de Madrid pero no podemos 
aceptar la constante reducción 
de presupuestos para el Hospi
tal de Alcalá y para con otros 
públicos cuando se están abo
nando cantidades muy serias a 
entidades sanitarias privadas, 
en beneficio de esas corpora
ciones y en perjuicio de las pú
blicas que podrían dar esos 
servicios y con mayor calidad 
si no se desviaran las inversio
nes.

Se trataron algunos temas 
más y reconocemos la labor 
por los últimos logros y mejo
ras en las instalaciones, pero 
seguimos insistiendo en que la 
plantilla debe adecuarse a las 
necesidades.

EnlxMabucna a Alcalá, a los 
pueblos de alrededor, a todos 
los profesionales que trabajan 
en el Hospital "Principe de As
turias" por los 30 artos de exis
tencia gracias a una larga y 
comprometida lucha no sola
mente por su apertura, sino por 
su evolución en muchos aspec
tos. Que no perdamos esa refe
rencia de seguir defendiéndolo 
y procurando su crecimiento.

Plataforma para la 
Defensa v Mejora 

de la Sanidad Pública 
de Alcalá de Henares

w^Cocedero de Mariscos'}^
Emiliano

MARISCOS PARA COMER Y LLEVAR
RESERVE SI MELSA PARA ESTAS NAVIDADES: 

PARI Id LARES. GRl POS Y EMPRESAS
Peí ind. los Bórdales-C/Juan de U Cierva, nave 34 - 28810 VILLAL&UA 

Tlf. PARA PEDIDOS, RESERVAS y ENCARGOS

620 511 205 - 91 134 07 12
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Cartas
El velódromo de la Ciudad Deportiva del Val Ceferino

Cuando se hizo la 
Ciudad Deportiva, 
sobre el año 1977. 
entre otras instala
ciones. se hizo un 
velódromo. Estuvo 
en servicio varios 
años, se haeian 
competiciones mas 
o menos importan
tes y se utilizaba a 
diano por el público 
en general. Si eras 
socio ix» temas que 
abonar nada y po
días pasarte allí todo 
el tiempo que te 
apeteciera. Si no lo 
eras, pagabas la en
trada a la Ciudad 
Deportiva y podías 
hacer uso de ella.

Tras las primeras res
puestas que afirmaban que 
la instalación no se utili
zaba porque estaba en ma
las condiciones y era 
peligrosa, tras el paso del 
tiempo vemos que este es
pacio sigue igual; como con 
otras, no "ha habido 
tiempo" para arreglarla.

1.a pista se puede ver 
cualquier dia y hora, tam
bién cuando hay encuentros 
deportivos de fútbol en el 
centro de la misma; a sim
ple vista pareciera que aun
que no resulte vistosa para 
competiciones, no se ob
serva peligro para su uso. 
Dado que tiene una valla 
que separa ambos espacios, 
podría utilizarse tanto en el 
muchísimo tiempo que no 
hay competición en su inte
rior (normalmente fútbol). 
como en las ocasiones que

Un pantano es un '“terreno 
hundido de fondo más o 
menos cenagoso y abun
dante vegetación, dónde l*s 
aguas se estancan de forma 
natural como depósito de 
agua”.

En los años del iran- 
quismo. NODO nos mos
traba al General Franco 
inaugurando pantanos ante 
"la pertinaz sequía climá
tica". Cuando llegó Franco 
al poder, la capacidad de 
agua máxima para embalsar 
no llegaba a los cuatro mil 
hectómetros cúbicos. A su 
muerte, eran más de cua
renta mil hectómetros cúbi
cos. Todo ello según las 
Memorias Políticas de Fe
derico Silva Muñoz.

En la actualidad, la capa-

si hay. Valoramos además 
que podria ser de interés su 
uso con bicicletas de mon
taña. ya que debido a su 
"deterioro", resultaría un 
buen campo de práctica.

En estos dias que se pre
sume en prensa sobre las 
instalaciones que está cons
truyendo el Atlético de Ma
drid en nuestra ciudad, seria 
bueno recordar que los ve
cinos también tenemos ne
cesidad de instalaciones 
públicas para practicar de
porte en nuestros barrios. 
Este velódromo abando
nado. por ejemplo, nos per
mitiría hacer uso de la 
bicicleta sin salir de la ciu
dad. sin peligro de atrope
llos por los coches, sin 
generar contaminación ex
tra y sin molestar a los pea
tones.

Una vez más invitamos a

La pertinaz sequía 

cidad máxima para embal
sar es de 55.590 Hm’. la 
mitad de la diferencia entre 
una y otra cifra, unos ocho 
mil hectómetros cúbicos, 
corresponden a los que se 
terminaron de construir 
hasta el año 1987. que ya 
estaban en construcción o 
proyectados durante el 
franquismo. Fuente. Minis
terio de Medio Ambiente.

I.a política, el ccolo- 
gismo, el impacto medio 
ambiental, los cambios de 
caudal, los niveles freáti
cos. la llora y la fauna y. so
bre todo, el péndulo 
español de ser más papistas 
que el Papa y más democrá

reflexionar sobre los depor
tes que son apoyados en 
nuestra ciudad Recorde
mos que Alcalá de Henares 
forma parte de la Red de 
Ciudades Saludables y úl
timamente de Xarturc-lcl- 
tics de renaturalización. 
(... "un concepto que va 
más allá de la sostenibili- 
dad'...). debería fomentar 
prácticas que apoyen el cui
dado de su ciudadanía, ¿o 
dejarán una vez más que es
tos títulos se queden sólo en 
papel escrito? Como siem
pre. y bajo nuestro punto de 
vista, todo depende de la 
voluntad de las autoridades.

Fomentemos todo tipo 
de deportes para la ciuda
danía en las instalaciones 
públicas que tenemos.

Junta Directiva 
A.VV-ELVAI"

ticos que quienes inventa
ron la democracia, y el que 
unos cuantos que no se sabe 
quiénes los financian, lla
men fascistas (palabra de 
moda en España desde el 
segundo mandato de Rodrí
guez Zapatero como Presi
dente del Gobierno) a 
quienes no piensen como 
ellos, aunque no haya agua 
para beber, denigra lo bien 
hecho en etapas anteriores, 
como si hubiéramos pasado 
del descubrimiento de la 
rueda a la democracia en la 
que algunos pretenden vivir 
sin dar ni sombra al botijo, 
que como sigamos con la 
"pertinaz sequía", habrá 
que llenar de vino.

Antonio Campos

Una noche de otro noviembre, el de 1973 pre
cisamente. o sea. Iiace el rato para ciertas cosas 
cosas largo de cuarenta y cuatro años me encon
traba yo aquí en mi casa de Alcalá de Henares y 
siquiera con la modesta aponación de echar un 
vistazo y dar testimonio de un animado parloteo, 
no pude sustraerme a la comprobación de que el 
local "Oliver's". cafetería, restaurante, bar. etc. 
de) Pasco de la Esución inauguraba su aradura. 
Al frente de todo ello y como responsable visi- I 
ble. Ceferino Bermejo, aunque el nombre de I 
pila, por antonomástico y universal en su caso, 
hizo pronto innecesaria toda otra redundancia | 
idcntificativa Pocas realidades han acarreado a 
mi conciencid tanta veracidad y ccnidumbre 
como el respeto y deferencia que he sentido por 
este hombre. Ya de muchacho comenzó a cur
tirse en el campo de la hostelería con un hermano 
suyo por la botadura, que yo sepa, de ““El Mo
lino" en la calle Talamanca. amén de diversas I 
empresas en Guadalajara de cuyas prestaciones I 
no tuve nunca ocasión de sen irme. Para mi. Ce- 
ferino ha sido uno de los fenómenos más sobre
salientes de lo que, del modo que cada cual 
prefiera, pudiéramos entender por ámbito labo
ral. Excepto por unas pocas fechas que dedicó a 
la cumplimentación social que no personal, 
suya, quiero decir de su enlace con la madre de 
sus dos hijos Olivcr y Eduardo. Ceferino pasará 
a los registros de proezas por no haber tomado 
vacaciones ni una sola vez en su entera vida, tra
bajando los siete días de todas las semanas de to
dos los años. Cuando cualquier marcjadilla de 
inconveniencias acarreaba c) cierre de una legión 
de negocios. Ceferino campeaba el temporal, 
como haciendo de su vocación de servicio, alo
jada en el menester de hostelero, su razón de ser 
más innegociable. Fue campeón de la resisten
cia. de la templanza, del aguante ante las mil v 
una pejigueras que origina el tratar de asuntos de 
trabajo con una legión de ellas y ellos, cada cual 
de su padre y de su madre, es decir, insufribles y 
desagradecidos en general. En estos muchos 
años, y en razón de mi condición de cliente que 
la vecindad de nuestras radicaciones me ha pro
piciado. y con referencia tan sólo al estableci
miento "Oliver's”. he tenido ocasión de 
comprobar la galería de sucesos, de alzas y bajas, 
de cambios de fortuna, de incidentes, de cosas y 
más cosas, pegas y más pegas que en su más mí
nima plasmactón iumNirían patas arriba el nego
cio mejor cimentado. Pero no con Ceferino. 
Contra viento y marea, con frió y con calor, el 
hombre a quien en contadisínus ocasiones he 
visto llevar abrigo y jamás prescindir por entero 
de la vestimenta de protocolo del maitre. este 
hombre, digo, ha pilotado sus empresas con el 
empáte del que sabe que en el cumplimiento del 
deber se cncicnu todo el sentido de su existencia. 
¿Quién se atrevería a interpretar el sistema de 
exigencias y valores que han intervenido en su 
dcsuTóllo vital? Nunca la constatación de una 
puerta metálica bajada, de acceso desde la calle 
a un sitio público, convocara tal tropel de instan
cias emocionales. "Oliver's" significaba para al
Esos de nosotros una continuación antesala o 

glose de nuestra vivienda habitual. El Pasco 
de la Estación se ha quedado huérfano de mu
chas "bodas, fiestas y celebraciones" sobre todo 
protagonizadas por el colectivo rumano de esta 
ciudad. El espíritu emprendedor de Ceferino 
Bermejo ilustra otro formidable ejemplo para 
todo aquel que tenga curiosidad por la inacaba
ble y sorprendente aventura de adinivar en qué 
consiste estar vivo.

Tomás RAMOS OREA
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Momento de la presentación en el casino de Alcala del litxo de Mariana Romero-Nieva -Vuelan versos 
con alas rotas'. Al lado de la poeta mancheta, la Bailaora Pilar Barbancho. y el presidente y vicepresidente 
de la Asociación de Escrtores de Madrid, Luis Compós y Javier Clavero. (Fotos Joaquín boas Villar)

El cantante Andrés Sevilla, que Interpretó 
variados temas, durante su actuación 
en d ebo acto, que fue muy aplaudida.

Caminar y contar

La gran tarde poético musical 
de Mariana Romero-Nieva. - Una visita 

a la Iglesia de San Antón de Madrid

Bien la armó en el casino de la ciudad hace 
unos dias una escritora y poeta muy conocida 
por todos en la presentación de un nuevo libro, 
y ya van cuatro, que tiene un titulo que gustaría 
a los clásicos que tanto admira ella .. y hasta 
se los aprendía desde muy pequeña. Mariana 
RonKro-Nicva. aquella niña rubia de un pueblo 
de La Mancha llamado San Carlos del Valle, 
que, cuando salía del colegio en la misma Plaza 
Mayor quó Plaza, como que es conjunto Mis- 
tóríco-Arlístico Nacional . se iba a su casa a 
avudar a sus padres en tareas de campo, y luego 
cogía su lápiz y papel y se ponía a escribir 
"todo el tiempo del mundo" más o menos... 
como aquella bonita canción. Bien, repelimos, 
no les decimos más que se quedó pequeño; el 
casino, la plaza, el pueblo... Mariana lo ha con
quistado todo ya; en sus recitales, aquí y allí, y 
en m odio, pues ya la conocen en el Ateneo de 
Madrid o en Sigücnza. acompañando a la Aso
ciación de Escritores de Madrid. Ya vamos le
yendo. como todos, imaginamos, estos “Vuelan 
versos con alas rotas”, donde hasta la niña de 
las "trenzas de oro", como la llamaban por allí, 
se nos confiesa con el alma en las manos, edad 
incluida, de todas las formas más sinceras po
sibles; y más. cómo no. en esos poemas llenos 
de tipismo y valores tradicionales de su tierra 
manchega. de personas queridas, de viñedos, 
de bellos recuerdos... No se sabe dónde que
dan si las hay esas alas que se rompieron al
gún dia... Ella que se ha caído alguna vez. pero 
que se ha sabido levantar porque es fuerte, por
que lucha siempre y. sobre lodo, porque su ter
nura y comprensión tienen muchos mensajes. 
Y amor.

Y ahí queda para Alcalá esa muestra de una 
tarde de otoño, en esc lugar, en la plaza, frente 
a Cervantes, en un salón lleno de grandes tapi
ces y público variado, con su familia, más un 
par de artistas que le pusieron baile y música a 

su poesía fina y soñadora como son la gran Pi
lar Barbancho. que leyó, vibró y se emocionó 
hablaixio de Mariana y que. por un momento, 
pensamos que se subiria a bailar a la mesa con 
su pañuelo rojo, y junto a ellos, un cantante de 
la Solana que debutaba en esta inmensa plaza, 
y que volverá pronto, no es otro que Andrés Se
villa. que puso más emoción todavía con can
ciones de Irank Sinatra. "a su manera", de 
Alberto Cortcz (con "el abuelo" ya nos subió a 
los tapices y más arriba) y, al fin. con su guita-

En la iglesia do San Antón de Madrid, ademas 
do cuartos do baño, cambiar a un bebé, entrar 
con una mascota o beber agua, se puede hasta 

tomar café. (Foto del autor). 

na (su padre fue un virtuoso y acompañó en al
guna actuación a Pepe Marchena. nada menos) 
adomó los versos de Mariana con música di
recta al corazón. ¡Una locura de tarde!

Hasta el presidente y vicepresidente de la 
Asociación de Escritores. Luis Compes y Ja
vier Clavero (vinieron en buen número desde 
la capital) se conugiaron de la poesía de Ma
riana y le dedicaron, unos versos de Machado. 
"Desde el umbral de un sueño”, y otro, alguno 
propio... pues desde que conoció a la dulce 
Mariana en tertulias y viajes le ha dado fuerte 
Ecuenta con dos poemarios. A su lado tam- 

una joven "muchachita” de Valladolid, 
como la simpar Conchita Vclasco, que regenta 
con el primero la librería "NotlinÉ llill”. de 
nombre Vanesa Jiménez y que amén de amar 
los libros tiene una excelente trayectoria en el 
mundo del teatro, nos comentaba con gran ale
gría: "Siempre es un enorme placer poder es
cuchar la poesía de Mariana Romero-Nieva y 
en esta ocasión fue algo más especial, si cabe, 
pues Mariana estuvo felizmente acompañada 
por su famillia. grandes amigos y artistas de di
ferentes ámbitos. El Salón de lápices del Cír
culo de Contribuyentes ha estado engalanado 
por su poesía y la música y la danza en esta 
ocasión. Ha sido un emocionante acto y doble
mente conmovedor, porque este bello lugar fue 
también el del nacimiento, hace seis años, de 
la Asociación de Escritores de Madrid, la cual, 
tiene el honor de contar con Mariana entre sus 
miembros".

Y allí se quedaba, entre tapices, lámparas 
encimes y un montón de seguidores. Mariana 
con su lápiz y su libro, todo el tiempo...

Iglesia de San Antón, 
gracias

Tocaba esa mañana visita a Madrid, a una 
iglesia con la Asociación de Alumnos Mayores 
de la Universidad de Alcalá, pero no para ver 
el belén (ya lo pondrán), ni luces de la ciu
dad... Era para ver otra vida. otro... mundo 
distinto. Está en la calle Hortalcza. 63. y es la 
iglesia, grande en todos los aspectos, de San 
Antón. Se puede ir. además, a cualquier hora 
del dia. Y de la noche. Allí no se cierra jamás. 
El Padre Ángel ronda por ella... Tenemos que 
volver. Debemos. Aunque no haya belén... 
Hay ya uno. viviente...

LUMIGARMO
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Se presentó la campaña Alcalá te cuida”, 

que tíerw por obJetoinf orma r a toda la ciudadanía 
de Álcajáde su derecho a recluir asistencia sanitaria, 

independientemente de la documentación 

que puede tenar a la hora de precisarla

“Alcalá te cuida”, una campaña 
para decir sí a la Sanidad 
Pública Universal para todos
La campaña responde a una iniciativa de Yo Sí Sanidad Universal, 
que íuc aprobada en un Pleno el 1S de abril de 2014. Más tarde, en 
el acuerdo de gobierno municipal. íuc recogida en el punto I del 
apartado de Salud y puesta en marcha a partir de su aprobación 
plcnaria. en octubre de 2015.

Su nombramiento fue aprobado por la ejecutiva 

nacional de Cs a propuesta de su secretario 

de Organización

lezcano v Obiol, representantes 
de Alcalá en el comité territorial 
Madrid Este de Cs

El concejal de Acción Social. 
Jesús Abad, recordó que la asis
tencia sanitaria universal "está re
conocida por c! articulo 43 de la 
Constitución, que señala el deber 
de las administraciones públicas 
en la protección de la salud y por 
eso este asuntamicnto ha querido 
vincularse al deber de las institu
ciones para garantizar la asistencia 
saniuria a todas y cada una de las 
personas que viven en nuestro mu
nicipio”.

La difusión se llevará a cabo con 
carteles y folletos informativos 
que han sido impresos en varios 
idiomas: árabe, castellano, chino, 
rumano, inglés, francés. Serán dis
tribuidos por la ciudad, en entor
nos en los que mayor sea la 
demanda idiomática. •'Nuestro 
apoyo tiene que ver con una preo
cupación por el bienestar de nues
tras vecinas y vecinos y porque 
consideramos que una democracia 
es mucho mejor cuando la ciuda
danía es conocedora y consciente 
de sus derechos".

La concejal de Salud. Diana 
Díaz del Pozo, ha manifestado el 
"apoyo del Ayuntamiento en esta 
reivindicación de la sanidad uni
versal. que ya añadimos al acuer
do de Gobierno que nge nuestras 
políticas, y que consideramos un 
derecho imprescindible para todos 
los ciudadanos y ciudadanas que 

viven en nuestra ciudad".
En el acto ha participado la doc

tora Agueda Muñoz, especialista 
en el hospital Principe de Asturias, 
y participante en el colectivo Yo Si 
Sanidad Universal. "El primer ob
jetivo de esta campaña es que to
das las personas sepan que tienen 
derecho a ser atendidas por la sa
nidad pública y que esc derecho 
está por encina de que le pidan un 
documento que no tenga", ex
plicó. "El segundo, es que también 
lo sepa el personal sanitario por
que hay veces que una persona 
que recibe a un enfermo puede ne
garle la asistencia y hacerlo por
que piensa que está cumpliendo la 
ley".

I.a doctora Muñoz ha lamentado 
que "después de trabajar conjun- 
taincntc con responsables de la 
Comunidad de Madrid no hayan 
asistido al acto de presentación de 
la campaña Tenemos que lamen
tar esa ausencia, porque es la 
Comunidad quien tiene la respon
sabilidad directa de la asistencia 
sanitaria. Sin embargo, lo verda
deramente importante es que esta 
campaña sea útil y ayude. El úl
timo caso de exclusión sanitaria 
ocurrió en Alcalá la semana pa
sada porque a una persona se le 
negó su derecho y la negación de 
un derecho es un acto de mucha 
gravedad".

El líder de Ciudadanos en Al
calá. Miguel Angel Ixzcano. y la 
número dos del partido en la lista 
electoral de 2015. Teresa Obiol, 
forman parte del comité territorial 
Madrid Este, según decidió el lu
nes 13 el comité ejecutivo de Ciu
dadanos bajo la presidencia de 
Albcrt Rivera y a propuesta de su 
secretario de Organización. Eran 
Hervías, número 4 de la estructura 
del partido a nivel nacional, sólo 
por debajo orgánicamente del pro
pio presidente. Albcrt Rivera, del 
secretario general, José Manuel 
Villegas, y de la portavoz y secre
taria de formación, Inés Arrima
das.

El mes de febrero de este año se 
celebró la IV Asamblea General, 
donde se aprobaron las bases que 
en teoría regirán la hoja de ruta de 
Ciudadanos. Según lo dispuesto 
por la Asamblea y en cumpli
miento de los vigentes Estatutos y 
del Reglamento de Organización, 
el comité ejecutivo de Ciudadanos 

ADMINISTRACIÓN 
DE LOTERÍAS N° 8
C/. Andrtu DorU. 4 - ALCALA DE HENARES

88307«

. £) MAS OC2MMUONt3DC< EN PUMOS 

¡Reserva ya tu lotería 
de “El Niño”!

www. lotorlasyqulnlolao.oom ,

ha aprobado los siguientes nom
bramientos; todos ellos se realiza
ron a propuesta del secretario de 
organización. Eran Hervías. #

- Organización: Miguel Ángel 
Lczcano López

- Acción Institucional: Ángel 
Ropero de la Peña

- Comunicación: Jonathan Ro
mán Aceituno

- Programas y Áreas Sectoriales: 
María Teresa Obiol Canalda

- Relaciones Institucionales: Bc- 
goña Franco

El comité territorial de Madrid 
Este rinde cuentas orgánicamente 
al número dos del partido en Ma
drid. César Zafra, y por supuesto 
al secretario de organización del 
partido. Eran Hervías.

Los comités territoriales son los 
encargados de coordinar las polí
ticas del partido en su ámbito de 
actuación y de aprobar o rechazar 
acuerdos de los comités locales 
del prtido con otras fuerzas.
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Según Chacón se manipuló un concurso público 

yhay una confesión Pe Jesús Abad 

la Fiscalía presentará 
denuncia contra Somos Alcalá 
por corrupción"
El portavoz del Grupo Popular en el Ayuntamiento de Alcalá. Víctor 
Chacón, explicó que la Fiscalía de Área de Alcalá de llenares va a de
nunciar por prevaricación administrativa a los cuatro concejales de 
Somos Alcalá que en 2016 concedieron subvenciones sociales a enti
dades vinculadas directamente al partido, marca local de Podemos.

El portavoz popular ha destacado que el 45% 
del gobierno (6 de 14 concejales) del Tripartito 

está investigado por prevaricación"

Comunicado de prensa 
del Ayuntamiento de Alcalá
Ante las manifestaciones re

alizadas en conferencia de 
prensa por el portavoz del PP. 
Víctor Chacón, el Ayunta
miento de Alcalá de Henares 
quiere manifestar lo siguiente:

Esta es una denuncia enviada 
a la Fiscalía por Víctor Chacón 
Testor, portavoz del Partido 
Popular en el Ayuntamiento de 
Alcalá de Henares, en mayo de 
2017.

La denuncia versa sobre la 
convocatoria pública de sub
venciones a entidades sin 
ánimo de lucro del arto 2016. 
el dinero otorgado procede de 
los 40.000 euros fruto de la re
nuncia de los concejales y con- 
cejalas del Grupo Municipal 
Somos Alcalá de parte de su 
salario.

Respecto de este procedi
miento. la posición transmitida 
por el Ayuntamiento a la Fisca
lía es la siguiente:

Es admisible, e incluso habi
tual. que la comisión evalua
dora que hace la propuesta de 
concesión de subvenciones 
esté formada por técnicos mu
nicipales y concejales.

Respecto de la puntuación 
otorgada por la comisión eva
luadora. los informes técnicos 
determinaron que la puntua
ción final consistió en la suma 
de cada una de las puntuacio
nes de cada miembro de la co
misión.

No consta una relación di
recta entre los concejales que 
formaron parte de la comisión 
evaluadora y los cinco proyec
tos presentados a la convoca
toria.

Ninguno de los proyectos pre
sentados se excluyó por consi
derarse no adecuado a las bases 
reguladoras de la convocatoria.

Sobre el abono por ade
lantado del importe de las 
subvenciones, los informes 
técnicos de los servicios muni
cipales del Ayuntamiento re
cuerdan que es una práctica 
habitual en el otorgamiento de 
subvenciones por parte de lis 
Administraciones Públicas y 
en particular de este Ayunta
miento. especialmente en 
aquellos supuestos en los que 
la Concejalía peoponente y sus 
servicios técnicos estiman que 
se trata de entidades que no 
tienen capacidad económica 
para adelantar por anticipado 
en gasto total a justificar. Por 
ejemplo, de esta manera se 
abonan diversos importes a 
peñas festivas, cofradías y 
hennandades. ayudas de emer
gencia. cooperación al de
sarrollo. etc.

A este respecto, cabe recor
dar que:

Las subvenciones fueron 
concedidas a cinco proyectos 
destinados a la ciudad: uno 
de compostajc y reciclado de 
residuos orgánicos de come
dores escolares, que obtuvo 
4.000 kilos de abono natural 
para huertos urbanos y jardi
nes escolares; un programa de 
concicnciación ambiental y re
forestación de la ribera del He
nares; ullcrcs para trabajar 
con jóvenes en concicnciación 
en valores; la elaboración de 
un mapa de iniciativas socia
les. en el que figuran todas las 
asociaciones y colectivos de 
la ciudad y talleres de video 
dirigidos a colectivos y asocia
ciones para que aprendan a co
municar a través del lenguaje 
audiovisual.

En palabras de Chacón, “se ma
nipuló un concurso público y hay 
una confesión del entonces secre
tario general del partido. Jesús 
Abad, en la que afirmaba 'alto, 
claro y con orgullo' que se con
trató a alguien de Somos o a fa
miliares de Somos o de los con
cejales”.

El portavoz popular destacó que 
"más que el gobierno del cambio 
parece que es el gobierno de la 
prevaricación. Un total de 6 con
cejales de 14 están investigados 
por prevaricación en 3 casos dife
rentes". En palabras de Chacón, 
"el 45 por ciento del gobierno del 
Tripartito está bajo la lupa judi
cial".

"La Fiscalía viene a dar un es
paldarazo a lis dcnunciis que ve
nia haciendo el PP y demuestra 
una vez más, que el gobierno que 
abanderaba la transparencia ha he
cho pisar a la ciudad de un primer 
puesto en el ranking de transpa
rencia al puesto 92 en materia de 
contratos y subvenciones", ha ma
nifestado el concejal popular.

Para Chacón, "a los que venían 
a gobernar a la gente sólo les im
porta su gente. Asi. les ha dado 
igual que se les haya pasado el 
plazo para contratar durante todo 
un arto a 60 personas en riesgo de 
exclusión social, pero pagaron por 
adelantado lis subvenciones a este 
concurso".

TALLER 
DE PELETERIA

NUEVA COLECCIÓN 2017/2018
Diseños juveniles
t/ Daolz y Vdardc. 13 - local 2 

(frente a Recuela Oficial de IdiomaM 
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"Algunas medidas nos parecen tibias, y propondremos que en las 

previsiones del tiempo se incluya la de los niveles de contaminación" 

Egido está insatisfecho con el Protocolo Marco de actuación 
ante episodios de alta contaminación de la Comunidad
En h rucdu ele prensa donde informó de la gestión del arbolado municipal, el concejal de Medio 
Ambiente dio su opinión sobre el Protocolo Marco de actuación ante episodios de alfa contaminación 
de la Comunidad de Madrid recién aprobado. Alberto Epdo mostró su insatisfacción con las medidas 
que se imponen, -que nos parecen muy tibias para el problema tan enorme derivado de esta contami
nación s al que las administraciones tenemos que tener más en consideración**.

idas. La zona 1 corrc*(x>ndc a

Corredor del Mena
Por ultimo, y hablando de 
rnciación. el concctal de M

i

Niveles de actuación

Divídela reglón en
7 zonas v establece 
3 niveles de actuación

de aviso, A ku medid.

M
P
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Yolanda Besteiro alcanzó el 24 5 % y su objetivo ahora es consolidar 

un grupo de trabajo y opinión

Javier Rodríguez Palacios renovó su liderazgo 
en el PSOE con el 73’6 % de los votos
Javier Rodríguez Palacios consiguió renos ar su liderazgo en el PSOE complutense con el 73’6 por ciento 
de los votos en la Asamblea de la Agrupación Socialista de Alcalá que puso el punto y final a los procesos 
electorales internos del PSOE tras el 39* congreso federal en que fue elegido secretario general Pedro 
Sánchez. En la asamblea local celebrada el domingo 26 de noviembre, la lisia alternativa a la que pre
sentó Rodríguez, la encabezada por la concejala de Igualdad. Seguridad Ciudadana y Comercio. Yo
landa Besteiro. obtuvo un 24’48 por ciento de los votos que dejó satisfecha a esta candidatura después 
del mazazo que para ella supuso el acuerdo al que Euscbio González llegó con Jasier R. Palacios por el 
cual su grupo le dio su apoyo a cambio de varios puestos en la nueva comisión ejecutiva municipal, 
entre ellos el cargo de presidente del partido que ya ostenta Juan Manuel Romero.

Javier Rodríguez Palacios fue 
reelegido secretario general del 
PSOE de Alcalá por una amplia 
mayoría que estaba dentro de lo 
esperado por el propio Rodríguez, 
quien queria revalidar su cargo 
con un porcentaje similar al con
seguido por el nuevo secretario 
general del PSOE-M. José Manuel 
Franco, que consiguió en las pri
marias regionales el 71’7 por 
ciento de los votos.

La candidatura que encabezaba 
Rodríguez Palacios obtuvo 355 
votos, es decir el 73'6 por ciento 
de los votos, mientras que la can
didatura que encabezaba Yolanda 
Besteiro. obtuvo 118 votos, el 
24’48 por ciento. 1.a segunda can
didatura en el proceso de prima-

Pasa a la página siguiente-►

La nueva comisión ejecutiva del PSOE de Alcalá

Presidente
Juan Manuel Romero Pérez
Secretaria general:
Javier Rodríguez Palacios
Sccretana de /Xrea de
Organización:
Enrique .Xogués Julián
Secretaria ejecutiva 
de Acción Electoral: 
María P. Sánchez González
Secretaria ejecutiva de Militancia 
y Censo: Santiago Rey Agullar
Secretaria de Área 
de Administración: 
María Ángeles Ortega Díaz 
Secretaria de 
Área de Igualdad y Diversidad: 
Ruth Alcaide de Ranz
Secretaria ejecutiva de Movimien
tos Sociales y Diversidad: 
Abraham Rodríguez Camero 
Secretaria de Área de 
Política Municipal y Distritos: 
Pedro Casillas González

Secretaria ejecutiva de Obras 
y Mejoras en los Barrios.
María Mercedes Ortega Toledo
Secretaria de Área de
Estudios. Programa y Formación:
Juan Almazán Carvajal
Scerclaría ejecutiva de Formación 
y Dinamización Interna: 
Andrés A. Fernández Gómez
Secretaria ejecutiva de Nuevas 
Tecnologías:
Miguel Carlos Castillejo Calvo
Secretaria de área de Cohesión So
cial c Integración:
Sergio Mayor Cojedor
Secretaría ejecutiva de Sanidad y
Consumo:
Blanca Ibarra Morueco
Secretaria ejecutiva de Mayores. 
Dependencia y DiscapacisLid.
María Vicenta Fcrnández-Bcr- 
mejo Moreno
Secretaria cjccutiv a de Educación: 
Elhabcth l imón de la Cruz

Secretaria de Área de Desarrollo
Económico y Empico:
Jesús Á. Martínez Hernández

Secretaria ejecutiva de Emprendi- 
micnto:
Diego Fernández Reves
Secretaria ejecutiva de Empleo y
Relaciones Laborales:
Rosa Alicia Gorguee Pinct
Secretaria ejecutiva de Economía
Social y Colaborativa:
Sara Gude Jacob
Secretaria de Arca Ejecutiva de
Convivencia y Seguridad Ciu- 
dadna:
Raúl Herrero Móndelo
Secretaria ejecutiva de Justicia y
Nuevos Derechos:
Rubén Darío Castillo Minyette
Secretaria de Área de Cultura. De
porte y Turismo:
Marcos Fernández l.ópez
Secretaria Área de Memoria His- 

lónca. Derecho» Humanos y coo
peración al Dcsanollo:
Natalia Ruiz Castillo
Secretaria ejecutiva de Derechos
Humanos y Cooperación:
Alberto García Sánchez
Sccretana de Área de tJrdcnación I 
del Territorio y Medio Ambiente: I 
José Antonio Aznar Segovia 
Secretaria ejecutiva de Movilidad I 
Sostcniblc:
Vicente l a Roda Moya
Secretaria ejecutiva de Medio Am
biente:
Ruth Martin Laza
Secretaria ejecutiva de Servicios 
en la Ciudad:
Regina Paloma l^pez Durán

VOCALES:
Femando Fernández Lara 
Diana Díaz del Pozo 
Alheño Blázquez Sánchez 
María Arangurcn Vcrgara 
Carlos García Nieto
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na.' regionales, la encabezada por 
Juan Lobato, obtuvo sólo el 19'7 
por ciento de los votos. Con ese 
24'48 por ciento de los votos, la 
candidatura de los críticos a la 
gestión de Javier R. Palacios en la 
Agrupación Socialista de Alcalá 
consiguió en la elección de miem
bros del comité regional superar el 
20 por ciento para obtener repre
sentación y con sus votos consi
guieron dos miembros para el 
principal órgano de dirección en
tre congresos del PSQE-M. /\hora 
el objetivo de Yolanda Bcsteiro es 
consolidar un grupo de trabajo y 
opinión para fortalecer el PSOI; 
de Alcalá y contribuir a mejorar 
los resultados electorales del par
tido en 2019.

El 70,16 por ciento de los mili
tantes de la Agrupación Socialista 
de Alcalá de Henares participó en 
la elección del nuevo secretario 
general, la Comisión Ejecutiva 
Municipal y la delegación al Co
mité Regional. En efecto, en un 
censo electoral de 707 militantes 
sotaron a lo largo de la asamblea 
496 afiliados. Se declararon 14 
votos nulos y hubo 9 votos en 
blanco.

Con estos resultados la mesa de 
la asamblea proclamó vencedora a 
la candidatura encabezada por Ja
vier R. Palacios. Esa candidatura 
es la que estatutariamente com
pone la nueva comisión ejecutiva 
municipal, es decir, se trata de un 
órgano que no se elige de manera 
proporcional sino que es la lista 
ganadora la que lo conforma.

En la Asamblea del domingo 26 
también se eligió los miembros de 
la delegación del PSOE de Alcalá 
al Comité Regional del PSOE de 
Madrid. Antes del comienzo de la 
votación, la asamblea local ha 
aprobado mayoritanamente la 
gestión de la Comisión Ejecutiva 
Municipal saliente.

Rodríguez Palacios destacó que "la nueva dirección combina juventud 

v experiencia ymiraliaciadelante”

‘ Estos resultados dan estabilidad al PSOE 
y permiten un marco de trabajo cómodo’’
El secretario general del PSOE de Alcalá. Javier Rodríguez Palacios, agradeció la “altísima participación 
en el proceso y el apoyo mayoritario de los compañeros y compañeras de nuestra agrupación", y añadió 
que "es un orgullo ver reelegido secretario general del PSOE de Alcalá”. Rodríguez Palacios destacó que 
“la nueva Comisión Ejecutiva Local, formada por 35 miembros, “combina juventud y experiencia y mira 
hacia adelante: no importa dónde haya estado cada uno en los anteriores procesos, sino lo que queremos 
en 2019: revalidar la alcaldía para seguir cambiando Alcalá desde el gobierno de la ciudad".

El reelegido secretario general 
agradeció a la Agrupación el ma
yoritario apoyo y manifestó que es 
necesario que "a partir de mañana, 
todos estemos unidos con esta 
nueva dirección que encabezo con 
el único objetivo di* fortalecer el 
partido v el proyecto socialista en 
Alcalá”.
“Mi valoración no puede ser 

más positiva. En primer lugar por 
la participación. Que casi >00 
compañeros y compañeras hayan 
panicipido un domingo en un pro
ceso democrático es una buena 
noticia para el PSOE y una buena 
noticia para Alcalá porque los par
tidos en el fondo están creados 
para trabajar por los vecinos y ve
cinas de la ciudad", dijo Rodrí
guez que también dijo que 
"evidentemente quiero agradecer 
el apoyo de las personas que vota
ron la candidatura que tuve el ho
nor de encabezar. Pero a partir de 
ahi quiero dejar muy claro que a 
partir del domingo ya no hay ban
dos enfrentados. Lo que hay es 
una dirección política y un partido 
que tiene que estar unido y sobre 
todo trabajando para la cita elec
toral del año 2019. El año que 
viene, 2018, es clave para transmi

tir a los vecinos y vecinas de Al
calá la importancia de los cambios 
que se están realizando en la ciu
dad y la necesidad de profundizar 
en esos cambios para sostener un 
gobierno de progreso en la pró
xima legislatura”.

"La votación discurrió 
en un ambiente sano 

y agradable”

"Respecto del apoyo interno que 
he recibido tengo que decir que es 
un apoyo muy alto. Prácticamente 
estamos hablando de un 75 por 
ciento cuando en el año 2012 el 
apoyo fue de un 70 por ciento. Es
tos resultados tan amplios dan es
tabilidad y permiten establecer un 
marco de trabajo muy cómodo. La 
votación en la sede del PSOE el 
domingo 26 de noviembre -“dis
currió en un ambiente sano y agra
dable y las felicitaciones que he 
recibido, tanto de la gente que 
apoyó mi candidatura como de la 
de Yolanda Bcsteiro siempre han 
ido en esa línea. Todo eso augura 
que va a haber un trabaio en co
mún y una preocupación por el 
partido por encima de donde haya

mos estado cada uno en los dife
rentes procesos que hemos tenido. 
Ésa es una de las claves funda
mentales de la candidatura".

En ningún caso el hecho de ha
ber competido por la secretaria ge
neral dos miembros del equipo de 
gobierno va a influir en esa labor 
de gestión de la ciudad: "Lo bueno 
que tiene el PSOE. es esc aprendi
zaje de muchos años de que los 
procesos internos terminan el día 
que se elige a la dirección política 
y al secretario general. Hay ade
más un profundo respeto a lo ins
titucional y la fluidez en el trabajo 
entre Yolanda y yo ha sido y va a 
seguir siendo constante. Por en
cima de todo somos compañeros”.
“A partir de ahora comienza el 

trabajo de una ejecutiva que ha te
nido una profunda renovación y 
en la que lo que más me gusta es 
esa mezcla de experiencia y juven
tud que tan buenos resultados es
pero que va a damos. Tenemos 
mucho trabajo por hacer, ya que 
no es ni más ni menos que conse
guir renovar la confianza de los al- 
calainos para que a partir de 2019 
siga habiendo en Alcalá un go
bierno de progreso".
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Yolanda Besteirojelicna a Javier Rodríguez y valora 

muy positivamente el 25% odienido ¡ B

Seguiré trabajando con mi grupo 
para desde la lealtad fortalecer el PSOE"
“Es el momento de materializar 

una verdadera unidad con nuestro 
apoyo, nuestras ideas y nuestro 
compromiso socialista", manifestó 
a PUERTA DE MADRID la can- 
didata a la secretaria general en la 
asamblea del PSOE del 26 de no- 
siembre. Yolanda Bcstciro. quien 
añadió que esa unidad tiene que 
producirse en tomo a un proyecto 
de partido y de ciudad.

La candidata felicitó al ganador 
de los comicios en su renovado 
cargo y agradeció a quienes le 
otorgaron a ella su confianza por
que con su voto "han abierto una 
nueva etapa de reflexión y trabajo 
conjunto que se ha materializado 
en unos nada desdeñables resulta
dos locales (25% votos emitidos) 
y regionales (dos delegados al Co
mité Regional)".

"Me siento muy satisfecha y or- 
gullosa de haber ilusionado a la 
militancia. la misma que hace 
fuerte este partido y por la que 
tengo la responsabilidad de conti
nuar trabajando", manifiesta Bes- 
teiro. Para la socialista, cuyo lema 
de campaña ha sido "Más Partido, 
mejor Ciudad", "nos toca trabajar 
y aportar nuestro apoyo, nuestras 
ideas y nuestro compromiso".

El grupo de militantes que han 
acompañado a Bcstciro en este 
proceso también manifestaron en 
palabras de su propia candidata "la 
necesidad de dicha cohesión para 
recuperar la conexión con la ciu
dad. la obligación de relanzar la
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actividad del partido y de recupe
rar la ilusión y el trabajo de cada 
militante que ha hablado con su 
voto este domingo en la agrupa
ción alcalaína Para este colectivo, 
que el debate de gestión y de pro
puestas políticas sólo contara con 
la presencia del 9 por ciento de los 
militantes y que la votación movi
lizara hasta a un 70% del censo es 
un claro indicador de por dónde 
tiene que ir el trabajo de recupera
ción del proyecto socialista en la 
ciudad.

Yolanda Bcstciro dijo que "el 
objetivo al presentar la candida
tura era trabajar por la ciudad, for
talecer el partido y con ello 
contribuir a mantener el gobierno 
de Alcalá. Con el resultado obte
nido lo que se confinna es que hay 
más de 100 personas que quieren 
trabajar por eso. por fortalecer el 
PSOE de Alcalá y eso es lo que 
vamos a hacer, trabajar de una ma
nera leal, pero fuerte y cohesio
nada".

“Ha sido un proceso 
complejo, difícil y estoy 

satisfecha con el resultado”

La candidata reconoció que no 
le han faltado las dificultades: "No 
quiero calificarlas pero si quiero 
decir que ha sido un proceso com
plejo. difícil y estoy contenta y sa
tisfecha con el resultado. Que más 
de cien personas confien en este 
proyecto de fortalecimiento del 
partido, y sobre todo, personas de 
la valia de todos los secretarios ge
nerales de la Agrupación hasta los 
dos últimos, de muchos de los 
concejales que han permitido 
transformar Alcalá y convertir esta 
ciudad en lo que hoy es. además 
de muchas otras compañeras y 
compañeros que trabajan en los 
movimientos sociales, sindicales, 
vecinales, culturales y educativos. 
Formamos un grupo muy cualifi
cado al que estoy completamente 
agradecida por el trabajo que han 
realizado".

"Mi objetivo ahora es seguir tra
bajando con este grupo para desde 
la lealtad aportar todo lo que po
damos para el fortalecimiento del 
PSOE y desde éste, mantener el 
gobierno de la ciudad", dijo Bcs
tciro. quien reconoció que su 
pugna por la secretaria general del 
PSOE de Alcalá la aleja de Javier 
R. Palacios y de la posibilidad de 
formar parte de la lista electoral: 
"En cualquier caso si mis compa
ñeros creen que no debo continuar, 
siempre me quedare con el honor 
y el agradecimiento que ha su
puesto para mi trabajar por Alcali 
como conccjala durante este 
tiempo. Pero que a nadie le quepa 
duda que seguiré trabajando por 
fortalecer todo lo posible mi par
tido".
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GOAH y la concejal de Educación entregaron los trofeos a sus criadores

800 canarios concursaron en Alcalá para demostrar 
ser los mejores en canto, postura, color...
El Grupo Ornitológico de Alcalá de Henares (GOAH) celebró con gran éxito de participación su XXXIII 
Concurso-Exposición de Canaricultura de canto, color, postura, híbridos y psitácidos.

Gracias a la colaboración del 
Ayuntamiento de Alcalá, y espe
cialmente a la Concejalía de Edu
cación y a la Junta de Distrito II. 
el evento se ha celebrado en el an
tiguo colegio Zulema. en Nueva 
Alcalá, desde el 17 al 25 de no
viembre. una semana en la que 
centenares de aficionados a estos 
pájaros-mascota han podido con
templar a unos 800 animales, los 
250 que concursaron en la catego
ría de timbrado español, donde Al
calá de Henares es un referente, y 
los 550 que han concursado en las 
categorías de color, postura, híbri

dos y psitácidos.
El pxsado sábado, la conccjala 

de Educación. Diana Díaz del 
Pozo, acudió una vez más para fe
licitar a los socios y participantes 
y ayudar a Félix Moreno y el resto 
de miembros de la junta directiva 
a entregar los trofeos y diplomas a 
los mejores criadores. En tim
brado español (canto) se dieron 
premios a los cinco mejores cria
dores individuales y por equipos

En individual:
r Luis Cámara (91 pumos)
2* Iván Hurtado Montoya
3* Alberto Gómez Orcajo

4* Antonio Alcázar Morcillo
S'Agustín Bodes Pardo
En equipo:
I" Ayuso (372 puntos)
2" Luis Cámara
3‘Antolin Montoya Mateos
4* Celedonio
5" José Santiago Zamorano.
Y en el resto de las múltiples ca

tegorías (color Lipocromo. color 
Mclánico. postura lisa y postura 
Rizada, etcétera.) a los tres mejo
res cnadorcs. Los primeros, algu
nos campeones por partida doble 
y triple, fueron:

- Iván Hurtado Montoya

I----------------------------------------------------------- 1

- Félix Olmcdilla García ( 2 ve
ces)

- Cristóbal Cabezas Parrado
- Jesús Sánchez Alonso (3 ve

ces)
- Jesús Ernesto Vázquez Bayo 

(2 veces)
- José Luis Gómez Doncel
- Manuel García Buiza
- José Miguel Martin Navarro
- Víctor Expolio Domínguez
- Félix Moreno Montalbán (3 

veces)
- Pablo Villalba Riego
- Antonio de la Fuente Fernán

dez
- Marco Mcdianilla Martínez
- David Martínez Brihuega
- Víctor Alonso de las lleras
- Javier Fuentes Ruiz
- Óscar Sáez Araquc
• Rodrigo Díaz Chirón Moran
- José Luis Motán Rodríguez,
- Eloy Moya Gómez
- Femando Hortelano Coronado
- Javier Vicente Cabanillas.
Recordamos que GOAH atiende 

al público en su sede de la calle 
Bartolomé de Castro n" I posterior 
todos los viernes de 18.00 a 20.00 
horas. Y que desde ahora ya están 
pensando en la próxima edición, la 
XXXIV del concurso del año que 
viene.
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54 nuevos químicos se graduaron en la Universidad de Alcalá

Los científicos más versátiles, 
preparados para mejorar nuestras vidas 
••Sorha lo\ científicos más versátiles: servimos para todo", manifestó el conferenciante invitado al acto de 
graduación de la sección de química de la Facultad de Biología. Ciencias Ambientales y Química de la 
Universidad de Alcalá. Xazario Martin Ixón. catedrático de Química Orgánica de la Universidad Complu
tense de Madrid. Y no le falta razón a un científico que llegó a ser presidente de la Real Sociedad Española 
de Química. A diferencia de otras ciencias, la de la antigua alquimia está presente en todo, desde el aire que 
respiramos, hasta nuestra composición misma. ¡>csdc lo que comemos hasta los medicamentos que nos curan 
las enfermedades. Por eso el nivel de exigencia académica que tienen los químicos es muy alto y por eso los 
M nuevos químicos que el viernes 24 de noviembre se graduaron en un acto académico que tuvo lugar en d 
Paraninfo de la L'niscrsidad de Alcalá están perfectamente preparados para mejorar nuestras vidas.

Xazario Martin León

En efecto, el carácter multidis
ciplinar de la titulación hace al 
químico muy versátil. Los quími
cos trabajan para mejorar la cali
dad de vida de las personas, con 
mejores fármacos, materiales más 
seguros, nuevos dispositivos elec
trónicos. técnicas de análisis más 
sensibles o nuevas fuentes energé
ticas. favoreciendo la utilización 
de recursos renovables que permi
tan mantener esta calidad de vida 
en el futuro. La industria alimen
taria tiene químicos que investi
gan y velan por que nuestros 
alimentos sean cada vez mejores 
y duren más tiempo. Si en la me
dicina no hubiera químicos ésta 
no podría cumplir su objetivo fun
damental; la química hospitalaria 
es algo fundamental. ¡Si hasta 
para ponemos guapos o guapas 
con cosméticos necesitamos quí
micos!

El estudio de la Química tiene 
un componente vocacional y el 
estudiante debe tener interés por 
la ciencia, gusto por la expe- 
imentación, espíritu critico y 
capacidad de defender sus argu
mentos.

En los informes recientes sobre 
inserción laboral, la titulación de 
grado en Química aparece como 
una de las más demandadas. Más 
de la mitad de la oferta de empleo 
se concentra en el sector químico, 
que engloba la fabricación y dis
tribución de productos químicos 
y especialidades farmacéuticas. 
Otros sectores con demanda sig
nificativa de esta titulación son el 
industrial, hospitalario, alimenta
ción y bebidas, investigación, ser
vicios. sanidad, y vidrio y cerá
mica.

La enseñanza ha sido una salida 
profesional habitual para los quí
micos y. en los últimos años han 
adquirido relevancia las activida
des profesionales relacionadas 
con el medio ambiente y las nue
vas tecnologías.

La industria química figura 
como el sector manufacturero que 
mayor crecimiento experimentará 
globalmcnte hasta 2030. con un 
incremento anual del 4'5 por 
ciento de media, según la Federa
ción Empresarial de la Industria 
Química Española si hay un sec
tor que ha resistido mejor la crisis 

en España ése ha sido el de la in
dustria y las expectativas, como 
vemos, son excelentes. Eso signi
fica que hay demanda de química 
en España y que estamos ante una 
de las titulaciones de la Universi
dad de Alcalá con una tasa más 
alta de emplcabilidad.

La de Química es la primera ti
tulación de la refundada Univer
sidad de Alcalá. En 1977 con la 
fundación de la nueva Universi
dad Complutense en Alcalá, es 
decir, el trascendental retomo de 
la institución académica a la ciu
dad que fue faro de sabiduría en 
Europa y en América tras la fun
dación por parte del Cardenal 
Cisncros, tuvo muy claro que una 
de las disciplinas científicas que 
tenía que ofrecer era la química. 
Estamos, por tanto, hablando de 
40 años de enseñanza de química 
en Alcalá. Estamos hablando de 
centenares de profesionales que 
se han ido expandiendo profesio- 
nalmcnte por la región, por Es
paña y por el mundo con unánime 
reconocimiento de su capacita
ción y reputación como científi
cos.

Las salidas profesionales de 
esta carrera son casi ilimitadas y 
ya no se centran solamente en los 
sectores que tradicionalmentc 
ofrecían trabajo a los titulados en 
Química. Hoy. un porcentaje alto 
de éstos desarrolla su trabajo en 
sectores que. a priori, pueden pa
recer poco relacionados con su 
formación y en los que ni siquiera 
pensaban cuando iniciaron sus es
tudios.

De hecho, esto es algo que se 
conoce perfectamente, la sociedad 
actual demanda químicos, profe
sionales capacitados para desarro
llar. mejorar y optimizar procesos, 
operar en plantas de producción, 
etc., tanto en la industria química 
como de procesos. Esa versatili
dad de un titulado en Química le 
permite trabajar en sectores tales 
como el medio ambiente, la in
dustria alimentaria, la farma
céutica. la petroquímica, la meta
lúrgica. perfumería y cosmética, 
materiales de construcción, pintu
ras. plásticos, agroquímica. elec
trónica. tratamiento de aguas y 
residuales, energía, biotecnología, 
etc.

La química
de lo cotidiano

Si hay algo que un químico 
tiene interiorizado y que sor
prende a una persona ajena a esta
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disciplina científica es que im
pregna toda nuestra vida cotidiana 
de una manera que no lo hacen 
otras ciencias. La alquimia está 
presente en todo y ése fue el ob
jeto de la conferencia del profesor 
Nazario Martin León, titulada 
'Celebrando los logros de la quí
mica y el 150° aniversario del na
cimiento de Mario Curie’.

Parlamos de la base de que la 
química es la ciencia que estudia 
la materia, en cuanto a su compo
sición. estructura y propiedades. 
Estudia también los cambios que 
experimenta la materia, los cuales 
pueden darse por reacciones quí
micas o por la intervención de la 
energía.

A partir de ahí. y para quienes 
no estén familiarizados con esta 

ciencia, tenemos que explicar que 
tiene diferentes especialidades, luí 
química orgánica estudia com
puestos y derivados del carbono; 
la inorgánica se refiere a todos los 
elementos y compuestos con ex
cepciones de los derivados del 
carbono: la fisicoquímica estudia 
la relación entre la materia y la 
energía en una reacción; la quí
mica analítica establece métodos 
y técnicas para analizar la compo
sición química de las sustancias y 
la bioquímica estudia las reaccio
nes químicas que se desarrollan 
en los organismos vivientes.

Si bien es una disciplina com
pleja que requiere una larga pre
paración para su comprensión y el 
avance del conocimiento, pueden 
observarse aplicaciones de la quí
mica en la vida cotidiana, ya que 
su aplicación lia mejorado nuestra 
calidad de vida gracias a su com
binación con la tecnología y la in
dustria.

Química orgánica: Estudia com
puestos y denvados del carbono.

fisicoquímica: Estudia la rela
ción entre la materia y la energía 
en una reacción.

Química analítica; Establece 
métodos y técnicas para analizar 
la composición química de las 
sustancias.

Bioquímica: Estudia las reac
ciones químicas que se desarro
llan en los organismos vivientes.

Si bien es una disciplina com
pleja que requiere una larga pre
paración para su comprensión y el 
avance del conocimiento, pueden 
observarse aplicaciones de la quí
mica en la vida cotidiana, ya que 
su aplicación ha mejorado nuestra 
calidad de vida gracias a su com
binación con la tecnología y la in
dustria.

El profesor Nazario Martin ha
bló de esos logros de la química 
en la vida cotidiana. Se refirió al 
agua potable, en la que se inclu
yen diversas sustancias químicas 
como sales minerales. ;Qué seria 
de nosotros ni no hubiera quími
cos en las plantas de tratamiento 
de agua, como la que tiene la 
MAS en Mohemando. que nos 
permite beber agua con toda segu
ridad y sin temor a contraer el có
lera!

Los pesticidas son productos 
químicos que se utilizan para fu
migar cultivos de donde se obtie
nen nuestros alimentos. El 
profesor habló también del DDT 
y sus efectos perniciosos para la 
salud y la contaminación, pero 
cuánto agradecimiento tenemos 
que darle al DDT.

Los alimentos nos proporcionan 
energía a través de reacciones qui- 
micas dentro de lis células.

Cada tipo de alimento tiene una 
composición química diferente, 
ofreciendo diferentes aportes al

cuerpo. Están los colorantes, com
puestos químicos utilizados para 
dar un aspecto más atractivo a ali
mentos industriales, conservantes, 
saborizantcs. etc.

Habló el profesor del helio 
como fuente de energía. El helio 
es un elemento químico muy es
caso en la tierra y muy presente en 
la luna. El azufre se utiliza en la 
reparación de neumáticos.

El cloro es utilizado para blan
quear ropas, desinfectar superfi
cies y en pequeñas proporciones 
también para potabilizar el agua

Los detergentes son productos 
químicos que se utilizan para la
var objetos y nuestros hogares.

Los colorantes son desarrolla
dos químicamente para poder dar 
color a las telas que componen la
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ropa y otros elementos de uso dia
rio.

Los alimentos se fermentan y ya 
no pueden ser consumidos con se
guridad.

Para evitar la fermentación de 
los alimentos industrialmcntc se 
utilizan sustancias químicas cono
cidas como conservantes.

Los medios de transporte utili
zan diferentes sustancias deriva
das del petróleo que atraviesan 
cambios químicos dentro de sus 
motores

El análisis químico del humo 
del tabaco permitió idcntiricar que 
contiene amoniaco, dióxido de 
carbono, monóxido de carbono, 
propano, metano, acetona, cia
nuro de hidrógeno y otros agen
tes cancerígenos. Este descubri
miento nos alertó sobre la necesi
dad de proteger a los fumadores 
pasivos.

Habitualmentc utilizamos múlti
ples elementos plásticos. El plás
tico es un producto químico 
obtenido mediante la polintcriza- 
ción (multiplicación) de átomos de 
carbono de cadena larga, de com
puestos derivados del petróleo.

Graduación

Tras la lección del catedrático 
Nazario Martin, comenzó la gra
duación propiamente dicha, para 
lo cual el profesor Manuel Tcm- 
prado fue leyendo los nombres de 
los alumnos a los que se impuso 
beca y se entregó insignia y di
ploma. También se entregaron los 
premios extraordinarios de grado, 
las insignias a los doctores que 
leyeron su tesis doctoral en el 
curso 2015-2016. los premios ex
traordinarios de doctorado del 
curso 2013-2014 > la plaza a la 
empresa que este año tiene el re
conocimiento de la sección por la 
formación de los alumnos de Quí
micas.

Al principio del acto las pala
bras del decano de la facultad. 
Michcl Hcikoop Fung-A-You. sir
vieron de bienvenida y de reco
nocimiento para los alumnos gra
duados. que conx» decimos fueron 
54; después de él fue el profesor

Juan José Vaquero quien presentó 
al conferenciante de esta fiesta de 
graduación, que como todos los 
años coincide con el patrono de 
los químicos. San Alberto Magno. 
Le correspondió el cierre del acto 
a una química que como alumna

GRADUADOS EN QUIMICA. Curso 2015-2016
I. Pablo Abejer García
2. Laura Adinero García
3. Judith Álvarez Albín
4. Eva del Amo de Toro
5. Cristina IJarrena Mora
6. Paula Barriopedro Torres
7. Silvia Blanco Díaz

18. Carlos Blanco Navarro
9. Cristina Bustos Huclvcs
10. Marta Caballero Vega
11. Alicia Calvo Jareño
12. Adrián Campos Fernández
13. Ruth Casado Pérez
14. Amanda Casarrubios 

Romero
15. Ruth Catalán Robledo
16. Juan Cristóbal Garcia
17. Enrique IX-lgado Sánchez

I 18. Irene Díaz Castañeda
19. Alejandro Díaz Jiménez
20 Daniel Diez Iriepa
21. Silvia Dortez Herranz
22. Eduardo José Félix Ruiz 

vio nacer esta disciplina acadé
mica en la refundada universidad 
de Alcalá. María Luisa Marina, 
que es v¡correctora de investiga
ción y transferencia pero que so
bre todo es catedrática de química 
analítica.

23. Amparo Fernández Benito
24. Cristina Garcia Rodríguez
25. Patricia García Vasco
26. Alba García Zafra
27. Javier García-Navas

Fernández-Tostado
28. Adoración Gómez Garzón
29. Jennifer González Valero
30. Borja Gutiérrez Moreno
31. Ncrca Hernández Pema
32. Sara Jiménez Jiménez
33. Alejandro Jodrá /Xparicio
34. Jorge Labella 

Santodomingo
35. María Elena Martínez

Monje
36. Alejandra Matamoros 

Recio
37. Jorge Mayas Martínez
38. Eduardo Miranda Delgado
39. Andrea Morales de la Peña
40. María Begoña Moreno 

Pérez del Yerro

El coro de la Universidad de 
Alcalá, que px cierto se fundó en 
el ámbito de la facultad de Quí
mica. cenó el acto con un pe
queño concierto que concluyó 
con la interpretación del Gaudea- 
mus Igitur.

41. Jorge Portal Martínez
42. Roberto Puñal Díaz
43. Raquel Rico Luccna
44. Jaime Rojo Fernández
45. Daniel Rojo Sanenes
46. Alejandro Roldan 

Rodríguez
47. Andrea Sanguino Patón
48. Inés Sanz Garcia
49. Jorge Sanz Ruiz
50. Loreto Serrano Buendia 
51. Patricia Sotillo Cartas 
52. Montserrat Toribio

Aladrén
53. Javier Vázquez de Parga

Serrano
54. Michcllc Pamela

Vclastegui Veloso

Premios Extraordinarios 
de Grado en Química 
Daniel Diez Iriepa 
Jorge Labella Santodomingo
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Galería Juan de Austria
fiváu. Juan de Austria, 1b

CARNICERÍA - PESCADERÍA > FRUTERÍA * EMBUTIDOS 
POLLERÍA - CASQUERÍA - CONGELADOS 
VARIANTES ■ PASTELERÍA * MERCERÍA 

BAR CAFETERÍA * ADMINISTRACIÓN LOTERÍAS

La mejor atención, calidad y predo desde 1975



La Galería Juan de Austria, una de las más rentables de España, 

está dispuesta a financiárselos si el Ayuntamiento no tiene dinero 

' ¡llevamos anos reclamando aparcamiento para 
nuestros clientes v mejores cubos de basura!"
L» Galería Juan de Austria está considerada uno de los diez o quince mercados tradicionales más 
rentables de España, pero el centenar de comerciantes de sus más de 50 puestos temen perder sus 
trabajos, el sustento de sus familias, si el '\suntamicnto de Alcalá no atiende sus propuestas. "Lle
vamos años reclamando que nos renueven los cubos de basura y que nos pongan plazas azules de 
aparcamiento para nuestros clientes s no nos hacen ni caso; si es porque no tiene el Ayuntamiento 
dinero, nosotros estamos dispuestos a financiarlo, pero que nos den la autorización", reclama el pre
sidente de la asociación de comerciantes, el carnicero Oscar Madrigal.

"Todo el mundo sabe la riqueza 
que da la galería Juan de Austria, 
que es de los mercados mis im
portantes no solo de Alcalá, sino 
de toda España, pero si seguimos 
asi nos vamos a 'morir' porque en 
el Ayuntamiento no son capaces 
de solucionamos lo que si se da y 
se facilita a otros centros comer
ciales: aparcamiento".

Madrigal insiste en que "una de 
las calles mis comerciales de Al
calá es la avenida Juan de Austria, 
y si Juan de Austria da riqueza es 
porque está la Galena. El día que 
la galería no esté, todo el trabajo 
que indirectamente se da a los lo
cales y tiendas de alrededor ten
derá a desaparecer, igual que 
mermará el valor de los pisos, 
etc", afirma el comerciante, para 
que el Ayuntamiento comprenda 
lo importante que es cuidar este 
espacio.

"Lo que pedimos son 30 ó 40 
plazas de aparcamiento de zona 
azul o quizá verde, para que pue
dan aparcar de manera rotativa los 
clientes que vienen aquí a comprar 
en el horario comercial, y cuando 
nosotros estemos cerrados, que 
puedan aparcar los vecinos", in

dica el representante. "¿Que no 
tiene dinero el Ayuntamiento para 
hacerlas? se pregunta, como si 
supiese ya la respuesta que le pue
den dar-, que no se preocupen, en 
la Galería estamos dispuestos a 
pagar los parquímetros y la pintura 
que se necesitan para hacerlo, pero 
que nos concedan el permiso".

En la Galería les urge una res
puesta inmediata ya que están 

muy preocupados y no quieren 
acabar como otros mercados pró
ximos. "Si no actúan rápido nos 
vamos a 'morir', porque La Chana 
está cerrada. Boisán va camino de 
ello y la Galería León también. Y 
a este paso nos vamos a quedar sin 
ningún mercado en Alcalá, porque 
sí. hicieron el del centro justo de
trás del Ayuntamiento, pero qué 
miren en qué condiciones está. 

que casi se podría cerrar", protesta 
el carnicero. Madrigal insiste: "No 
queremos subvenciones, nosotros 
nos lo financiamos, pero que nos 
echen una mano y nos concedan el 
permiso".

Los comerciantes proponen que 
pinten las plazas de aparcamiento 
en cualquiera de las calles del pe
rímetro del mercado, "por ejemplo 
25 ó 30 donde la Plaza de Olavide. 
o en el otro lateral de la galería, 
nos da igual, pero las necesita
mos". Además, afirman que los 
clientes no tienen por qué preocu
parse. ya que los comerciantes 
"les pagaríamos el parking a la 
gente que compre en la galería". Y 
ese dinero al final seria para el 
Ayuntamiento.

Óscar Madrigal recuerda que 
"hace 4 años presentamos en el 
Ayuntamiento un proyecto para 
hacer un parking aquí, con 289 
plazas. Lo metimos en el Registro, 
sellado por el Ayuntamiento. ¿Me 
ha contestado alguien? Nadie. A 
Ripoll el concejal de España 
2000- se lo dije hace unos días y 
me aconsejó que la próxima vez 
que llevemos algo al Registro exi
jamos que metan una copia a cada 
grupo político municipal”.

Respecto al proyecto recién 
anunciado para construir un gran 
aparcamiento en el campo de 
arena del barrio. Madrigal apunta 
que "a nosotros no nos soluciona 
nada. ¿Qué volumen hay ahí de 
gente viviendo? ¡Si a partir de ahí 
ya son todo chalets y polígono!. 
Esc proyecto puede beneficiar a la 
calle Coruña, que es verdad que 
por la noche los vecinos tienen 
que dejar los coches aparcados en 
doble fila y con los frenos de 
mano quitados para que se los 
puedan mover unos a otros, pero a 
nosotros no".

Más limpieza

Su otra gran reclamación es la 
limpieza, sobre todo la relativa a 
los cubos de basura que hay en la 
galería, donde no olvidemos es 
muy importante la higiene ya que 
se vende alimentación fresca. 
“¡Hay que ver como están los cu
bos de la basura y llevamos años 
pidiéndoles que los renueven, por
que los vecinos no, pero los co
merciantes sí pagamos lasa de 
basura, y mira como están!". Ma
drigal argumenta que son los pro
pios comerciantes de la galería los 
que se encargan de limpiar los cu
bos y la calle ya que los trabajado
res del servicio municipal de 
limpieza "solo limpian con las 
mangueras a presión cuando va a 
venir alguna visita del Ayunta
miento. el alcalde o algún conce
jal. el resto de los dias nada". 
Además, durante el dia los comer
ciantes colocan boca abajo los 
contenedores para evitar que los 
vecinos tiren sus basuras y llenen 
estos contenedores de la zona de
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EL OLIVAR
Desde 1975

carga y descarga del mercado, por 
no andar unos pasos más hasta 
donde están los de los vecinos.

Óscar Madrigal reitera: “En esta 
Ellena, y en todas, queremos que 
lya cubos limpios. Seguro que 

los cubos que nos ponen a nos
otros. donde se vende comida 
fresca, no se ponen en el centro ni 
a los bares que hay en la calles de 
al lado del Ayuntamiento. ¡Cómo 
van a tener esos cubos a su lado o 
al lado de la figura de Quijote y 
Sancho Panza!” De nuevo, el co
merciante se ofrece a pagarlo si es 
que el Ayuntamiento no tiene re
cursos. “Si no hay dinero y se le 
debe a la empresa de la limpieza, 
es problema del Ayuntamiento, 
que averigüe donde ha ido a parar 
ese dinero que tenía que haber ido 
a la empresa Nosotros si que he
mos pagado nuestra tasa de basura 
y nuestros impuestos, no tenemos 
deuda, y por lo tanto exigimos ese 
servicio tan esencial. Aún asi. fí
jense si somos generosos que si no 
pueden, nosotros no tenemos nin
gún problema en comprar los cu
bos de la basura, eso sí. que nos 
garanticen que el personal de los 
camiones de basura los va a cuidar 
cuando vengan a recogerlos, que 
no los van a golpear ni a romper", 
porque muchos de los contenedo
res están sin tapa.

“En desventaja 

con el centro 
y grandes superficies"

En definitiva, los comerciantes 
de la Galería Juan de Austria, con 
45 años de historia, protestan por
que se sienten abandonados a su 
suerte y en clara desventaja con 
otros comercios del casco histó
rico o las grandes superficies. "Al 
final, todos los beneficios van para 
el centro de Alcalá y a las grandes 
superficies, que en muchos casos 
no dan ni la mitad de trabajo que 
nosotros, y los demás pagamos 
igual, pero parece que no tenemos 
derecho ninguno. Aquí hay más de 
50 comercios y más de un cente
nar de trabajadores, más los pues
tos de trabajo indirectos que dan y 

nos tienen abandonados, solo se 
preocupan por un centro que para 
colmo está prácticamente lleno de 
bazares y bares de aperitivos o por 
grandes superficies que es verdad 
que tienen mucho espacio, pero 
luego no tienen tanta plantilla".

El presidente de los comercian
tes de la Galcria Juan de Austria 
apunta que todos estos problemas 
ya los pusieron en conocimiento 
de la conccjala de Comercio. Yo
landa Besteiro. hace aproximada
mente un afio para que la edil se 
reuniera con sus otros compaficros 
de gobierno responsables de las 
medidas a adoptar y se ejecutaran. 
“Con Yolanda hablamos hace un 
afio más o menos y nos dijo que 
vendría a hablar con nosotros, 
pero aquí a la Galcria no ha ve
nido. solo la hemos visto en las fo
tos cuando son las fiestas del 
Distrito".

Madrigal detalla que en los alre
dedores de este mercado tan efi
ciente se viven momentos de caos. 
Y es que a la falta de aparcamiento 
y de acumulación de basuras, hay 
que afiadir además el de la venta 
ilegal de productos justo a la en
trada. “Los ambulantes se vienen 
aqui porque ven que viene mucha 
gente a comprar y hacen negocio, 
en el Ayuntamiento lo saben por
que se ve y lo permiten, cuando no 
es justo, porque los que estamos 
dentro sí que pagamos impuestos, 
pero nadie hace nada para que no 
suframos esta competencia des
leal".

Por todo ello. Madrigal y el 
resto de comerciantes piden al 
gobierno municipal que tomen 
medidas lo antes posible ya que 
"nuestra Galcria es un referente 
para Alcalá y muchos pueblos de 
alrededor, a pesar de que en mu
chos de esos municipios ya se es
tán abriendo distintos comercios. 
Pero si alguien viene y tiene que
dar sucluis para aparcar o le ponen 
una multa por dejar en coche en 
doble fila, ya no vuelve más. por 
muy bien que se compre, aunque 
haya ahorrado y se haya llevado 
una compra de más calidad que en 
otros supermercados. Y si deja de 
venir la gente, estarnos dejando de 
meter dinero en Alcalá".

Esta Navidad pásatelo como nunca. 
Ven a disfrutar de los platos más 
deliciosos y la mejor música para 

celebrar hasta la madrugada.

^c&cfiva ñi caía & cernida 
do c^avidíid con tiwf^

Cammodel Olivar. 9 
Aléala de Henares. Madrid

91883)3 55-91881 7700 
banquetes<q*)olivar es 

www.dolivar.es
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Emotivo acto de homenaje a las 
víctimas de la violencia de género

I as minas de Santa Mana aco
gieron el sábado 25 de noviembre, 
dia en que se conmemoraba el Día 
Internacional contra la violencia 
de género, un emotivo acto de ho
menaje a las victimas de la violen
cia de género.

Enmarcado en lis jomadas para 
la eliminación de la violencia de 
género, el acto contó con la pre
sencia de cientos de alcalainos que 
quisieron asi manifestar su apoyo 
a las víctimas y su rechazo a esta 
lacra.

En el acto participaron entidades 
y asociaciones de la ciudad, como 
la Sociedad Urica Complutense.

El alcalde de Alcalá de I leñares. 
Javier Rodríguez Palacios, leyó la 
Declaración Institucional del 
Ayuntamiento de Alcalá de Hena
res. aprobada en el último Pleno 
por todos los Grupos Políticos 
Municipales. En el acto también 
estuvieron presentes la conccjala 
de Igualdad. Yolanda Bcstciro. así 
como otros concejales y conccja- 
las de la Corporación Municipal.
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DÍA DE LA CONSTITUCIÓN
CONOCE TU AYUNTAMIENTO

VISITAS GUIADAS EL 6 DE DICIEMBRE. PREVIA INSCRIPCIÓN. EN HORARIO DE: 

11:30.12=30 Y 17:30 HORAS

El aforo de cada visita será de 30 personas y la reserva se hará en el teléfono 91 881 06 34.

Oficina de Turismo Santos Niños o en el correo electrónico: otcervantes@ayto-alcaladehenares.es

A
 ALCALÁ DE HENARES

AYUNTAMIE NTO

wvav ayio-alcaladehenares es



Los cuatro bolanos se encuentran en las dependencias del MAR

El misterio de los cuatro proyectiles 
de catapulta de Alcalá la Vieja
El concejal «le EtpaAa 2000 en el Ayuntamiento de Alcalá. Rafael Ripoll. explicó en la sesión de pleno del 
martes 21 de noviembre que en comisión informativa se informó del hallazgo de cuatro provcctilcs de 
catapulta al pie de la fortaleza árabe de Alcalá la Vieja. En la sesión Ripoll se dirigió a la conccjala de 
Patrimonio Histórico. Olga García, diciendo que “se nos informó del hallazgo de cuatro boliches del asedio 
de Alcalá la Vieja. Tengo que puntualizar que boliches son aquellos con los que usted juega a las bolas y 
que lo que se encontró fueron cuatro bolaftos de piedra caliza. Esto demuestra que el asedio y la conquista 
cristiana de Alcalá la Vieja no fue un hecho mágico sino que fue algo real. Esos cuatro boíaños estaban 
dentro de la fortaleza de Alcalá la Vieja y el vandalismo hizo que los gamberros los hicieran rodar ladera 
abajo”. El asunto tenia que ver con el rechazo por parte del equipo de gobierno de la moción presentada 
por España 2000 para conmemorar el 3 de mayo la conquista cristiana de Alcalá la Vieja en 11IX. es decir, 
que quedan apenas unos meses para que Se cumplan exadamcnlc 900 años de este hecho histórico.

$

Asi pues una moción al pleno 
hizo que se revelara un hallazgo 
arqueológico que puede ser im
portante aunque está a la espera de 
la investigación de arqueólogos c 
historiadores para saber que grado 
de importancia tienen los cuatro 
bolaftos en la historia de la ciudad 
complutense. Tras el pleno, la ofi
cina de comunicación del Ayunta
miento de Alcalá elaboró una nota 
de prensa explicando el hallazgo.

Los encontró 
la policía local

En ella se detalla que agentes de 
la sección de Medio Ambiente de 
la Policía Local de Alcalá encon
traron hace unos dias, durante una 
rutinaria vigilancia al enlomo del 
Parque de los Cerros, cuatro bola
ftos de caliza de entre 20 y 40 cm 
de diánKtro. Los bolaftos ya están 
custodiados en las instalaciones 
del Musco Arqueológico Regio
nal.

Inmediatamente después, los 
agentes pusieron en conocimiento 
de la concejalía de Patrimonio 
Histórico el hallazgo. Los servi
cios municipales las inspecciona
ron. identificaron y notificaron a 
las autoridades competentes en la 
materia, quedando custodiadas 
desde entonces en las instalacio
nes del Museo Arqueológico Re
gional. sito en Alcalá. En con
creto. se han encontrado cuatro 
proyectiles esféricos de piedra ca
liza empleados como munición 
para catapultas.

El hallazgo se produjo en el ya
cimiento arqueológico de Alcalá 
La Vieja, frente a las murallas del 
alcázar de esta ciudad islámica y 
en la cercanía de la puerta princi
pal de acceso y la torre alcarrana.

l a hipótesis más probable es 
que se trate de proyectiles emple
ados por las tropas del Arzobispo 
de Toledo. Hcmardo de Sed i rae. 
durante el asedio y la conquista 
definitiva de la ciudad en 1118. Es 
un tipo de material arqueológico 
inusual en el entorno de Alcalá de 
Henares, pero frecuente en zonas 
vinculadas con fortificaciones que

Agentes de la sección de 
Medio Ambiente de la 
Policía Local junto a 

los bolaftos encontrados 
en el yacimiento arqueológico 

do Alcalá la Vieja, en las 
cercanías de la torre albarrana

han conocido actividad militar 
real.

Durante los últimos meses, el 
Ayuntamiento está trabajando en 
la colaboración de las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad con las ta
rcas de consen ación del Patrimo
nio Histórico y arqueológico.

Para reforzar esta colaboración, 
la Concejalía tic Patrimonio His
tórico impartió en septiembre de 
2017 el curso "La protección del 
Patrimonio Histórico en Alcalá de 
Henares", formación destinada a 
los agentes de la Policía Local (es
pecialmente de la sección de Me
dio Ambiente). Fue precisamente 
esta formación la que posibilitó 
que los agentes se interesaran por 
el origen de los cuatro proyectiles.

Material militar 
de la edad media

Sin embargo, pensar que los 
cuatro proyectiles pudieron for
mar parte del asedio militar de Al
calá la Vieja es ahora mismo algo 
sin denusiado fundamento sin ha
ber realizado el correspondiente 
estudio cicntifico. Científicos y ar
queólogos consultados prefirieron 
asegurar que los cuatro bolaftos 
son material militar de la edad me
dia y que no tienen por qué ser del 
asedio cristiano a la fortaleza 
árabe de Alcalá.

De ntomento los cuatro proyec
tiles están en el Musco Arqueoló
gico Regional sujetos a estudio.
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El arzobispo de Toledo Bernardo de Sedirae. el día 3 de mayo de 1118. conquistó Alcalá la Vieja desde su asedio del monte Malvccino

Ripoll a Olga García sobre la toma cristiana de la fortaleza árabe de Alcalá 

“Gracias a la Reconquista están sentadas ahí 
y no preparando el cuscús a sus maridos"
La corporación municipal de Alcalá reunida en pleno el 21 de nosiembre rechazóla moción presentada 
por el portas oz del grupo misto España 2000. Rafael Ripoll en la que pedia la conmemoración el día 3 
de mayo de 20IX del 900* anisersario de la Reconquista de Alcalá, es decir, la toma cristiana de la for
taleza árabe de Alcalá la Vieja con tropas al mando del arzobispo de Toledo. Bernardo de Sedirae. El 
equipo de gobierno formado por el PSOE. Somos Alcalá e II' votó en contra de la moción por lo que 
quedó rechazada a pesar de los votos favorables de los concejales de la oposición.

700 años, combatió por recuperarSegún argumentó en la moción 
el propio Ripoll. la fecha del 3 de 
mayo de 1118 fue determinante 
para el desarrollo de Alcalá, punto 
de partida para el crecimiento eco
nómico y poblacional. "Aquel dia. 
se encontraba el arzobispo de To
ledo Bernardo de Sedirae. con sus 
tropas cercando y hostigando, 
desde el cerro Malvccino. el em
plazamiento militar musulmán, la 
fortaleza de Alcalá la Vieja; cuenta 
la tradición que sobre la cima del 
actual Eccc Homo, una cruz apa
rece iluminada con fuego. Este he
cho refuerza la moral de los 
cristianos y acobarda a los asedia
dos. haciendo posible la conquista 
de la plaza de Alcalá la Vieja 
como recoge Ambrosio de Mora
les en el siglo XVI y otros autores 
posteriores que se hicieron eco de 
tan importante acontecimiento''.

Según Ripoll. hechos como este, 
hicieron posible la victoria de una 
resistencia que. durante más de 

libertad c identidad y forjó una 
gran nación, España. Una socie
dad no avanza por mucho tiempo, 
si desconoce de dónde viene, por
que su rumbo errante hacia el fu
turo hace que se pierda y se 
diluya, o que perezca por los ata
ques extemos y la pérdida de nw- 
moria".

Conmemoración
del 3 de mayo de 1118

Por eso el concejal de España 
2000 pidió la conmemoración del 
3 de mayo de 1118. "cuando Ber
nardo de Sedirae libera definitiva
mente Alcalá, conquistando el 
último bastión sarraceno que era 
la fortaleza de Alcalá La Vieja. A 
partir de ese momento comienza 
el desarrollo de lo que hoy es Al
calá de Henares, pues gracias a la 
acción de Don Bernardo de Scdi- 

rac. comenzará la lenta transición 
desde una vida entorno a la forta
leza. a su nueva configuración en 
la vega del Henares. Tras la cesión 
del Rey y su esposa al Arzobis
pado de Toledo, aquí se empieza a 
organizar el nuevo núcleo de po
blación''.

E incluso recordó Rafael Ripoll 
que existen documentos eclesiás
ticos que apuntan que desde mitad 
del siglo XII "habria comenzado 
a levantarse una nueva iglesia, en 
el espacio que tradicional mente se 
identifica con el martirio de los 
santos Justo y Pastor, en la actual 
plaza de los Santos Niños. La pri
mera mención es de 1148 d. C., en 
el texto de confirmación de la ce
sión de diezmos reales al arzo
bispo Bernardo de Sedirae. en 
época del arzobispo Raimundo.

Como vemos, esta fecha supone 
el embrión de la Alcalá que hoy 
conocemos, un elemento irradia
dor y atractivo, que propició la 

llegada de. entre otros muchos, el 
Cardenal Cisneros. Como respon
sables municipales y herederos de 
este importante legado no pode
mos dejar pasar esta fecha sin di
vulgar los hechos del 3 de mayo 
de 1118 y la figura de Bernardo de 
Sedirae. el gran olvidado".

Por eso en su moción Ripoll pi
dió prontocionar el 3 de mayo de 
1118,900 aniversario de la Recon
quista de Alcalá de manera inten
siva por parte de las concejalías 
delegadas de Patrimonio Histó
rico. Cultura y Universidad. Tu
rismo y Festejos, y la concejalía 
de IX*portcs en colaboración con 
la Comunidad de Madrid para lo
grar una potente divulgación a ni
vel local y exterior, y que sirva 
para la atracción de visitantes y el 
enriquecimiento formativo y cul
tural.

También pidió difundir y pro- 
mocionar la figura de Bernardo de 
Sedirae. por sus importantes apor
taciones a nuestra ciudad y su 
desarrollo, colaborar con las dife
rentes asociaciones culturales y. de 
investigación y divulgación histó
rica de la ciudad para el desarrollo 
de este homenaje y con la Comu
nidad de Madrid para desarrollar 
un ciclo informativo para centros 
educativos e instalar una placa 
conmemorativa en un lugar rele
vante de nuestra ciudad como ho
menaje al hecho y a los protago
nistas.
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Olga García (Somos Alcali) Rafad Ripoll (España 2000)

“Me recuerda más al Ku 

kus klan que a otra cosa”

La primera teniente de alcalde y 
conccjala de Patrimonio Histórico. 
Olga García Sánchez, manifestó 
en su intervención que "el señor 
Ripoll nos ha contado la historia 
de una cruz iluminada con fuego 
que aparece sobre la cima del Eccc 
I lomo y que va a perdonarme ade
más de producirme un cierto es
cepticismo me recuerda más al Ku 
kus klan que a otra cosa. Y al final 
lo que se pretende conmemorar es 
que Bernardo de Scdirac consi

guió echar a los musulmanes y esc 
hecho, según Ripoll. forjó una 
gran nación".

Según la primera teniente de al
calde '•utilizar un componente mi
lagroso declara imitar lo sucedido 
en tiempos del emperador Cons
tantino en la batalla del puente 
Milvio contra Magencio en el año 
312 con una cruz llameante en el 
horizonte y hace pensar en cual
quier cosa menos en una verdad 
histórica", y añadió que no es ver
dad que Bernardo de Scdirac pro
moviera el cambio de ubicación 
de Alcalá desde los cerros hasta c! 
valle "puesto que fue su sucesor. 

el arzobispo Raimundo, el primero 
que tuvo jurisdicción".

"Consideramos que ni el perso
naje ni la festividad tienen nadado 
particular para la conmemoración 
en una ciudad que sin perder parte 
de sus tradiciones y costumbres, 
porque esperamos que el señor Ri
poll agradezca, como nosotros, 
que una parte de las costumbres 
del siglo XII hayan sido ya supe
radas. mira hacia el futuro con la 
esperanza de que culturas diversas 
puedan convivir en paz y armonía 
sin necesidad de batallas y mucho 
menos expulsiones", dijo Olga 
García.

"1.a conquista 

de .Alcalá la Vieja 
fue un hecho histórico”

Por su parte el concejal de Es
paña 2000 manifestó que "la con
quista de Alcalá la Vieja fue un 
hecho histórico como lo demues
tran los cuatro bolaftos encontra
dos y que formaron parte del 
asedio y supuso un hecho tan im
portante como que hoy España no 
es un estado islámico y gracias a 
la Reconquista ustedes están sen
tadas ahí y no preparando el cus- 
cús a sus maridos".
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Bosque Quijote junto a la plaza de toros

Alcalá de Henares cuenta con más de 60.000 árboles urbanos 

y está incluida en el grupo de ciudades más verdes de Europa

Egido presentó el primer inventario
del arbolado en zona pública
El concejal de Medio Ambiente, Alberto Egido, informó sobre la gestión del arbolado municipal y a la vez 
presentó el inventario que han realizado de todas las zonas verdes públicas de Alcalá de llenares, una he
rramienta que de momento es de gestión interna, pero cuyos datos se van a hacer públicos en la página 
web del Ay untamiento. El edil hizo hincapié en que la ciudad complutense ha sido reconocida por la Agen
cia Europea del Medio Ambiente como una de las más serdes del continente (con una ratio del 32.24% de 
zonas verdes) pues cuenta con más de 60.000 árboles dentro de lo que se considera suelo urbano.

El concejal de Medio Ambiente. 
Alberto Egido. presentó el jueves 
23 de noviembre por la mañana la 
información sobre el arbolado de 
la ciudad, asi como la herramienta 
con la que trabajan los técnicos 
municipales que tienen censados 
todo el arbolado en las zonas ver
des públicas y cuentan con una fi
cha de cada uno de ellos. Esta 
herramienta interna se actualiza 
con los partes de los profesionales 
de Medio Ambiente sobre el es
tado de cada ejemplar, árbol que 
aparece fotografiado y con los da
tos de su especie, altura, estado de 
conservación, observaciones reali
zadas por los técnicos, medidas co
rrectivas que se le aplican, su 
posición en el mapa c incluso una 
vista a pie de calle con Google 
Maps. No se descarta que en un fu
turo la herramienta de gestión in
terna pueda ser externa, para uso 
«le la ciudadanía, pero de mo
mento, como el análisis geográfico 
es complejo, lo que la Concejalía Bosque del Amor en el parque Santa Rosa

tiene previsto es recopilar los datos 
principales del inventario y difun
dir la información del arbolado en 
diferentes soportes, sobre todo en 
la página web del Ayuntamiento, 
con el fm de que la ciudadanía 
pueda ser consciente del patrimo
nio verde de la ciudad y tenga una 
visión general de las dimensiones 
del bosque que tiene la ciudad dis
tribuido por sus calles.

Alberto Egido empezó su rueda 
de prensa ante los medios de co
municación con frases inspirado
ras sobre el arbolado y el valor de 
los árboles para la tan necesitada 
descontaminación del planeta, des
tacando que el 90% de los nutrien
tes que necesita un árbol los 
captura del aire y un 10% del 
suelo, transformando las sustan
cias nocivas para el ser humano en 
otras beneficiosas.

El patrimonio verde de la ciudad 
tiene una enonne utilidad social, 
porque disminuye la temperatura 
ambiente, aumenta la humedad del 
aire, retiene el agua de lluvia, des
via y filtra el viento, amortigua el 
ruido, protege el terreno de la ero
sión y hace menor la perdida de 
agua de lluvia por cscorrentia. Por 
poner un ejemplo: un pino ca
rrasco adulto puede absorber cerca 
de 50 toneladas de CO: en un año. 
Es decir, el equivalente a la emi
sión de casi 30 automóviles de 
tamaño medio y que recorran apro
ximadamente 10.000 kilómetros al 
año.

Otros de sus beneficios ecológi
cos son que aporta biodiversidad al 
medio urbano, posibilita el asenta
miento de la avifaunia y otros pe-

38/PUERTA de Madrid 2 de diciembre de 2017



qucños animales y permite la con
tinuidad biológica del enlomo na
tural con los parques urbanos.

Tambión recordó brevemente 
cuáles fueron los acuerdos del 
gobierno al empezar la legislatura 
en lo referente a esta materia: 
tener en cuenta criterios ambien
tales. en especial la adaptación 
al ccosistcnw local, en el diseño, 
construcción, remodclación y 
mantenimiento de los parques y 
jardines de la ciudad: fomentar la 
práctica de una jardinería ecoló
gica: controlar las hierbas a través 
de métodos físicos, evitando total
mente el uso de herbicidas en la 
ciudad, por ser nocivos para las 
personas y el medio ambiente. 
Fundamcnulmcnic el uso indiscri
minado de glifosato. Potenciar el 
uso de praderas de hierba natural 
mediante su siega, tal y como se 
viene realizando actualmente en el 
Parque Complutum; realizar un 
plan de acción preventiva sobre 
plagas de insectos (galénica -"que 
esta ya muy controlada"-, mos
quitos. procesionaria del pino...) 
que afecta de manera importante 
todos los veranos a los árboles de 
los barrios y realizar un catálogo 
de arbolado en el que se formali
zará un plan de mejora de parques 
y jardines tic la ciudad. Dicho plan 
contemplará la incorporación de 
nuevo mobiliario urbano, repobla
ciones de árboles y especies autóc-

Alberto Egido, concejal de Medio Ambiente

tonas, zonas para mayores, y. en 
general, la necesidad de la rehabi
litación integral o parcial de algu
nas de las zonas verdes y los 
parques más deteriorados.” como 
el Parque Salvador de Madariaga. 
el de Magallanes, etc., que con el 
paso del tiempo estaban en peor 
estado”. En resumen. Egido ex
plicó que "la gestión del arbolado 
en la ciudad está coordinada y ba
sada en criterios técnicos, de efi
ciencia y sostcnibilidad. porque 
nuestro principal objetivo es fo
mentar el incremento de la calidad 
vegetativa y la biodiversidad.

Mapa ambiental: 
casi 4.5 millones de 

metros cuadrados verdes

Pues bien, ese catálogo o inven
tario es el que ya se ha realizado. 
Y según esos datos, el mapa am
biental de Alcalá es el siguiente: la 
ciudad tiene una superficie verde, 
pública y privada, de 4.460.600 
metros cuadrados, lo que significa 
que hay 21.53 metros cuadrados 
por cada habitante. Del total, la 
superficie de zona verde de titula
ridad pública es de 1.406.120 me

tros cuadrados, así que la ratio es 
de 6.79 metros cuadrados por ha
bitante. En todo esc espacio se en
cuentran más de 60.000 árboles 
dentro de lo que se considera el 
suelo urbano, una cifra que se tri
plicaría si incluyéramos en ella el 
arbolado del Monte de Utilidad 
Pública n*1 180 'Los Cerros', la 
ribera del río I leñares y otros espa
cios naturales.

Para el concejal de Medio 
Ambiente 'éste es un patrimonio 
fundamental de nuestra ciudad, 
porque los árboles son organismos 
que generan bienestar y ahora que 
estamos teniendo problemas con 
la calidad del aire por la falta de 
lluvia y viento, ellos son los prin
cipales aliados de nuestra salud*, 
pues donde hay arbolado además 
hay un 40% menos de polvo en el 
ambiente.

1.a proporción de suelo prote
gido en el municipio es de 38.33% 
(3.371 hectáreas). Las cuencas de 
los ríos Jarama y Henares repre
sentan un 5,41% respecto del total 
del municipio (475.9 hectáreas). 
Las estepas cerealistas de los ríos 
Jarama y Henares equivalen al 
19,96% respecto del total del mu
nicipio (1.756 hectáreas). El Soto 
del Henares es un 3.77% respecto 
del total del municipio (332 hectá
reas) y los Cerros el 9.19% (806.8 
hectáreas).

17 de octubre 11? de diciembre
2017

Exposición

Cisneros
hombredelglesia.hombredeEstado. 
Una página de la Historia de España

Sala: Musco Luis González Robles.
Colegio Mayor de San Ildefonso. Rectorado. Primera planta
Plaza San Diego, s/n- 
28801 Alcalá de Henares

Horario: de lunes a viernes de 10.00 a 14:00 h.

Entrada gratuita.

Reservas en: 91885 6487 | visitas.guiadas«uah.o*
Información: 91885 2418 | cultura cxtensionfavah.os

Universidad 
de Alcalá
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V EDICIÓN DE LOS PREMIOS

Alcalá Desarrollo

Plazo de presentación 

de las candidaturas 

hasta el 29 de diciembre

Información:

Sede de Alcalá Desarrollo

Calle de la Victoria.10 

28802 Alcalá de Henares 

www.alcaladesarrollo.net

ALCALÁ D 
AYUNTAD

www.ayto-alcala'

Mejor iniciativa empresarial: 
ler Premio: 10.000 €

2o Premio: 6.000 €

3er Premio: 4.000 €
Comercio más innovador:
Subcategoría de Comercio: 

ler Premio: 5.000 €

2o Premio: 2.500 €

Subcategoría de Hostelería: 

ler Premio: 5.000 €

2o Premio: 2.500 €

Mejor iniciativa 
de Emprendimiento Social: 
Subcategoría de Empresas: 

ler Premio: 5.000 €

2o Premio: 2.500 €

Subcategoría de Proyectos: 
ler Premio: 5.000 €

2o Premio: 2.500 €

EMP ENDE



Junta de Distrito I

C/ Sania Úrsula cortada. Hay que Ir a la derecha por C/ Gallo y a la izquierda por C/ Trinidad, que ahora tiene doble sentido.

Como la del aparcamiento en la paralela calle Trinidad

Santa Ursula, esperada reapertura
La calle Santa Ursula quedó cortada al tráfico el 30 de octubre, por obras en la red de saneamiento. 
Se previó que durarían un mes. por lo que en esta semana se esperaba la reapertura de la calle. Y la 
recuperación de las plazas de aparcamiento en su paralela calle Trinidad.

I j calle Santa Úrsula es la con
tinuación de la calle Escritorios y 
también se puede coger desde la 
calle Carmen Calzado, con la que 
hace esquina. Es de sentido único 
y llega hasta el cruce que permite 
seguir recto por la calle Colegios 
y girar a la derecha por la calle 
trinidad o a la izquierda por la 
plaza de Rodríguez Marín, frente 
al ayuntamiento.

El lunes día 30 de octubre em
pezó la obra de alcantarillado en la 
calle Santa Úrsula, lo que obligó a 
cortarla al tráfico.

l-os vehículos que llegan por la 
calle Escritorios han debido des
viarse a la derecha por la calle Ga
llo. Los que llegan por la callle 
Carmen Calzado también han te
nido que coger la calle (jallo, que 
a ellos los pilla de frente.

La calle Gallo es de sentido 
único y llega hasta el cruce con la 
calle Trinidad, en el que se ha per
mitido coger ésta hacia la iz
quierda.

La razón es que esc tramo de la 
calle Trinidad pasó a ser de doble 
sentido cuando comenzó la obra 
de la calle Santa Úrsula, para asi 
sustituir al tráfico de ésta mientras 
permaneciera cortada.

Pero la calle Trinidad sólo tiene 
anchura suficiente para dos senti
dos si se le quitan las plazas de 
aparcamiento. Y eso es lo que se 
hizo al comenzar la obra.

De cualquier manera, la calle 
Trinidad sí ha consenado las pla
zas de estacionamiento en su otro 
tramo, al otro lado del cruce con 
la calle Gallo.

Al empezar la obra en la calle 
Santa Úrsula se estimó que duraría 
aproximadamente un mes. por lo 
que en esta semana se esperaba la 
reapertura de la calle Santa Úrsula 
y la recuperación de sus plazas de 
aparcamiento, asi como las de la 
calle Trinidad. Esta última volve
ría a ser de sentido único en el 
tramo modificado.

Semáforo pros ¡sional de C/ Trinidad con CV San Julián. El otro lado de la C/ Santa Úrsula, ante la salida de C/ Trinidad.
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Junta de Distrito II

Paradas de autobús sin marquesina en la calle Rio Arlan». I na de ellas, con coches aparcados delante.

"además no deberían tener coches ni contenedores delante" "Por otro lado numerosos resi
dentes en la calle Nuestra Señora

PP: "Hay paradas sin marquesinas"
El PP pidió instalar marquesinas para dar un techo a las paradas de autobús en calles como Rio Arlanza 
(entre la Ronda Fiscal y el Paseo de Pastrana). También pidió prohibir aparcar y poner contenedores 
ante las paradas en calles como Nuestra Señora de Belén (entre Reyes Católicos y la N-ll).

que no hay forma de protegerse si 
llueve o hace sol. Asi ocurre en la 
calle Rio Arlanza".

El vocal y edil del PP Matías Pé- blado de Alcalá y muchos circulan 
rez Marco dijo en el punto 11 del por él y por Alcalá en autobús. Pi- 
plcno: "El Distrito II esel más po- den marquesinas en paradas en las

de Iklén solicitan que no se sitúen 
coches aparcados ni contenedores 
de basura delante de las paradas, 
ya que dificultan el acceso al au
tobús".

"Además solicitamos que se 
proceda a pintar un espacio reser
vado para Rut delante de cada pa
rada. con el fm de facilitar aun 
más esc acceso".

Paradas en la calle Nuestra Señora de Belén, en el barrio El Juncal. En la derecha, se divisa al fondo el autobús.

¡Porque quiero calidad!

AL CAL* Oí HÍMARff 
V.SGO T*.: »1 M2 82M

I¿<DULTEX

pikolin

TRANSPORTE Y MONTAJE GRATUITOS 
PARKING GRATUITO

Abrimos sábados tarde

WWW- F»AFCOU EIVI E B LE-CXOIV

puerta de Madrid/«
2 de diciembre de 2017



Junta de Distrito III

Calle Maleo de Torres y vía de sen icio de la avenida de Daganzo. Se juntan tras el edificio, ante la calle Amadeo Vives.

Desde la calle Mateo de Torres puede suponer un laberinto

la salida del Chorrillo, más larga
Las modificaciones realizadas en sarios accesos del Chorrillo han cerrado caminos a los conductores, 
que ahora deben recorrer distancias mayores para entrar y sobre todo para salir del barrio. Esto lo no
tan los residentes en la calle Mateo de Torres, que sale de la calle José Serrano y hoy es de sentido único. 
Sólo tiene salida por su otro extremo, tomando la calle Amadeo Vives hasta la calle José Serrano, que 
Ilesa al fin hacia la avenida de Daganzo. Pero ésta sólo se puede tomar ahora a la derecha.

Para salir del Chonillo-lviasa 
en coche hay que coger la calle 
José Serrano, que desemboca en la 
avenida de Daganzo.

Justo antes, la calle José Serrano 
ofrece dos salidas a la izquierda: 
la calle .Mateo de Torres y la vía de 
servicio de la avenida de Da- 
ganzo. Ambas son de sentido 
único: no permiten entrar a la calle 
José Serrano.

Las dos discurren a ambos lados 
de un edificio y son paralelas, pero 
al final la calle Mateo de Torres 
dobla la esquina del edificio a la 
derecha y se une a la vía de servi
cio. junto a la otra esquina y la 
zona ajardinada.

Esa unión de las dos calles es el 
final de ambas. Se produce ante la 

calle Amadeo Vives, que es la 
única por la que pueden continuar 
ios vehículos.

1 .a calle Amadeo Vives empieza 
con una curva a la izquierda hacia 
el Camarmilla. Luego discurre 
junto al arroyo hasta llegar a la ca
lle José Serrano.

Por tanto, los conductores sólo 
pueden salir de la calle Mateo de 
Torres por la calle Amadeo Vives 
y su largo rodeo.

Tuvo doble sentido

Hace unos años había una salida 
mucho más rápida: la propia calle 
Mateo de Torres, ya que era de do
ble sentido. Asi permitía salir di
rectamente a la calle José Serrano. 

además cerca del acceso a la ave
nida de Daganzo.

Muchos residentes desean recu
perar aquel doble sentido de circu
lación, que les permitía salir antes 
del barrio, abonando además 
combustible y reduciendo la con
laminación.

Pero la realidad es que han per
dido opciones de salida y también 
de entrada al barrio.

Acceso cambiado

Si ya tenían que hacer el men
cionado rodeo para alcanzar la ca
lle José Serrano, ahora ésta no les 
permite tomar la avenida de Da
ganzo a la izquierda, hacia el Ca
marmilla y las afueras.

Hace poco había tres isletas en 
el acceso de la calle José Serrano 
a la avenida de Daganzo. Permi
tían tomar ésta a la izquierda.

Pero ahora hay una sola islcta y 
obliga a tomarla a la derecha, ha
cia la rotonda con la bandera de 
ILspaña. En ésta ya si pueden cam
biar de sentido.

Con las tres isletas desapareció 
también una entrada al Chorrillo. 
La usaban quienes llegaban por la 
avenida de Daganzo desde la ro
tonda con la bandera, girando a la 
izquierda a la calle José Serrano. 
Hoy han de seguir recto hasta la 
minirotonda con la avda. Dr. Ma- 
rañón y cambiar de sentido para 
volver hacia la calle José Serrano 
y tomarla a la derecha.

Salida de Amadeo Vives a la calle José Serrano, que al final tiene esta nueva isleta. ante la avenida de Daganzo.
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DIEZ CONSEJOS
PARA UNA RELACIÓN DURADERA

O Comprueba que no existen fugas en tus 

instalaciones domésticas.

Si te vas de casa por tiempo prolongado, 
cierra las llaves de paso.

Reduce el uso del lavavajillas y la lavadora, 
utilízalos sólo cuando estén llenos.

Lava tu coche en sistemas automáticos o de forma 

manual. Evita el uso de mangueras.

Disfruta mejor de una ducha que de un baño.

©Abre el grifo sólo cuando sea necesario, 
evita el derroche de agua.

©Utiliza bien el agua del WC. Mejor con 

sistemas de descarga parcial.

©Coloca una papelera en el cuarto de baño. 
Evita usar el inodoro como cubo de basura.

Utiliza sistemas de riego eficientes en el jardín.

Enseña a tus hijos a cuidar del agua.

A
 ALCALÁ DE HENARES 

AYUNTAMIENTO

www.ayio-akaladchenarcs.cs



Junta de Distrito IV

l a axcnida de los Jesuítas. A la izquierda, la ealle Julio Caro Baroja.

Se aprobó ponerles señales de tráfico, a propuesta del PP

“El Ensanche: pases de cebra ocultos”
En el pleno de la junta el PP afirmó que hav coches que aparcan sobre pasos de cebra y los tapan, sobre 
todo en El Ensanche. Por eso llevó una moción para colocar señales de tráfico verticales que adviertan de 
la presencia de esos pasos de cebra. Se aprobó por unanimidad.

El vocal del PP Antonio Saldaña 
Moreno presentó la moción en el 
punto 12 del pleno de la junta: 
"Con el paso del tiempo las nece
sidades de los barrios cambian, se 
modifican, aparecen nuevas o se 
extinguen otras, en función de la 
densidad de población y la tipolo
gía urbanística de los diferentes 
desarrollos de viviendas, comer
cios y equipamientos que se des
arrollan en los mismos".

El vocal del PP prosiguió: "La 
movilidad de peatones, ciclistas y 
conductores nada tiene que ver en 
la actualidad con la que existía 
cuando los primeros habitantes de 
los barrios que fonnan el Distrito 
IV empezaron a instalarse en él".

Continuó: "El barrio de El En
sanche cuenta con calles de un 
solo sentido de circulación y con 
estacionamiento a ambos lados de 
la vía. lo que estrecha los espacios 
libres. En esas calles se suelen 
ubicar viviendas de tipo unifami- 
liar. en forma de urbanizaciones o 
de forma independiente".

“.Más tráfico”

El vocal siguió: "En dichas zo
nas se ha visto cómo en los últi
mos años el tránsito de peatones se 
ha incrementado notablemente, a 

la vez que lo hacia el número de 
vehículos que circulaba y apar
caba por estas vias. Además di
chas viviendas disponen de 
numerosas entradas y salidas de 
garajes, lo que incrementa el trá
fico en estas zonas".

Recordó: "En este tipo de calles, 
en su momento, no se consideró la 
necesidad de dotar a los pasos de 
cebra existentes de la correspon
diente señalización vertical que 
avisara de su presencia, debido al 
escaso tránsito que existía en di

Calle Octavio Paz, hacia la trasera del jardín Juan Pablo II.

chas zonas. Hoy estos pasos de ce
bra quedan semioeultos por vehí
culos aparcados a ambos lados de 
la calzada, visibilidad que dismi
nuye por la noche y que obliga a 
todo peatón a extremar la precau
ción cuando cruza dichos pasos".

El PP propuso: "Instar al ayun
tamiento y a sus concejalías com
petentes en esta materia a que 
realicen un estudio de los distintos 
pasos de cebra que existen en el 
distrito -en especial en el barrio de 
El Ensanche- que tengan, por su 

ubicación, escasa o nula visibili
dad. Ese análisis debe culminar en 
la instalación de señalización ver
tical en los pasos de cebra que asi 
lo precisen por carecer de la 
misma".

“¡Si también 
tapan las señales...!”

Juan José Manzanares Losada, 
vocal de la Asociación de Vecinos 
Espártales Sur. afirmó: "Esta mo
ción es lógica, pero el problema 
no es sólo de El Ensanche, sino 
del resto del Distrito IV y de Al
calá. Hay que señalizar los pasos 
de cebra tapados. Pero deben se
ñalizarse bien. ¡Sí también tapan 
las señales...! No las pongan tras 
setos, árboles u otras señales".

Concepción Leal Ramos, vocal 
de la Asociación de Vecinos To
más de Villanueva. dijo: "Apoyo 
la moción. Todo lo que sea mejo
rar la seguridad es importante para 
la ciudad".

Julián Cubilla Bolivar, vocal de 
Ciudadanos, aseguró: "Los que 
sufrimos ese tráfico intenso y la 
falta de visibilidad conocemos 
bien el problema".

La vocal del PSOE Bienvenida 
Muñoz Alcojor respondió: "Todo 
punto de tráfico conflictivo debe 
señalizarse. La moción reconoce: 
No se consideró la necesidad de 
dotar a los pasos de cebra existen
tes de la correspondiente señali
zación vertical. Es verdad que El 
Ensanche tenía poca gente y pare
jas jóvenes. Pero ya entonces de
bió haberse previsto que el barrio 
aumentaria su población y su trá
fico".

“Espártales sí”

El vocal del PP Antonio Saldaña 
dijo: "Ya Espútales Norte se cons
truyó con mejor señalización que 
Espártales Sur, que a su vez se ha
bía construido con mejor señaliza
ción que El Ensanche. Sigamos 
mejorando".

El vocal de la Asociación de Ve
cinos Colonia Militar Primo de 
Rivera. José Sampcr García, in
dicó: "Un coche aparcado ante un 
colegio tapa la señal del paso de 
cebra y el propio paso de peato
nes. No veo en absoluto si va a 
cruzar un niño. El conductor de 
esc coche tampoco me puede ver 
a mi Sé que hay escasez de apar
camiento. pero es pcligrosísinx» y 
ha habido problemas".

Bienvenida Muñoz, vocal del 
PSOE. dijo: "Hay que hacer un es
tudio de las distancias o de si hay 
que poner espejos o señales".

La proposición resultó aprobada 
por unanimidad de los vocales 
presentes en el pleno.
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Junta de Distrito V

La calle Garcilaw de la Vega desde la calle Corinto y desde la ascnida Lope de Eigucroa. donde se producen los atascos.

Se pide dejarla a un sentido o prohibir aparcar en un lado

Estrechez en la calle Garcilaso
l.a calle Garcilaso de la Vega es de doble sentido y además tiene aparcamiento en ambas márgenes. 
Pero en un tramo le falta anchura para todo ello. Por eso hay dificultades cuando dos coches s icnen de 
frente por esc tramo: uno debe detenerse para que el otro pase despacio.

La calle Garcilaso de la Vega 
sale de la avda. Lope de Figueroa 
hacia la C/ Corinto. Es paralela a

la C/ Marques de Alonso Martínez 
y tiene doble sentido y aparca
miento en ambas aceras.

Asi la calle Garcilaso de la Vega 
resulta estrecha cerca de la ave
nida Lope de Figueroa

En esc tramo las plazas de apar
camiento son en linca. ?\un asi es
trechan la calzada y. si coinciden 
dos coches de frente, uno se tiene 
que parar y dejar que el otro pase 
muy despacio.

Para evitar esto, algún vecino ha 
propuesto dejar la calle con sen
tido único. Otros han planteado 
simplemente prohibir estacionar 
en uno de los dos lados del an
gosto y corto tramo.

La Vía Complutense en su llegada al Distrito V (junto a Alonso Martínez) y en su salida en la rotonda con C/ Ávila sobre el túnel.

Ciudadanos pide que se active con un mando a distancia

"los semáforos han de tener sonido"
Como en los otros cuatro plenos de distrito, en el del V Ciudadanos pidió instalar en los semáforos sonido 
para as udar a cruzar a los ins identes. Estos llevarían un mando a distancia con el que aclis anan el sonido 
sólo cuando lo necesitaran. Esta proposición sigue los proyectos dictados por el ayuntamiento de \alencia.

María Teresa Obiol Canalda.
socal y edil de Ciudadanos, narró 
la moción en el punto 14 del pleno 
de la junta: "El ayuntamiento ha 
informado de que está realizando 
un estudio sobre los semáforos y

los pasos de cebra de nuestra ciu
dad. por lo que consideramos que 
es el momento oportuno para es
tudiar las necesidades y posibles 
actuaciones para personas con 
problemas de visión*.

/\ continuación detalló la pro
puesta, que consistió en tres apar
rados sucesivos:

■Primero, realizar en nuestro 
distrito un estudio sobre cuáles 
son los semáforos en los que seria

más conveniente instalar sistemas 
de sonorización, considerando po
blación cercana con problemas de 
visión, peticiones ai respecto y ni
vel de uso de dichos semáforos”.

"Segundo, realizar un plan de 
sonorización de los semáforos de 
nuestro distrito en función de las 
conclusiones del estudio antes re
ferido-.

Tercero, establecer que todos 
los semáforos que se instalen nue
vos. los que se repongan y los que 
se modifiquen sean ya con sonori
zación y mando a distancia".
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Para transformar las causas (machísmo, celos, acoso, superioridad, 

dependencia^etC-Len^arinMe^lios,  fuerza, autoestuna, libertad-.

Asociaciones de mujeres y la escuela de adultos 
lavaron los trapos sucios' de la violencia de género
El jueves 23 de noviembre se celebró ‘Centrifuga la Molencia de Género y Transforma la Sociedad*, el acto 
de la Escuela Municipal de Personas Adultas y las Asociaciones de Mujeres en el Aula Magna de la Facultad 
de Económicas, con motivo de las Jornadas para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres.

Presidiendo el acto, abarrotado 
de público, estuvieron la edil de 
Igualdad. Yolanda Bcstciro. y tam
bién el alcalde. Javier Rodríguez, 
quien habló de los avances que se 
han producido en las últimas dé
cadas en este aspecto y el lema es
cogido. ‘¿Lo ves?', ya que cuando 
vemos películas antiguas nos da
mos cuenta de machismos y dis
criminaciones que antes pasaban 
desapercibidas. No obstante hay 
que seguir avanzando, pues el al
calde reconoció apenado que 
existe un doble rasero para juzgar 
a hombres y mujeres, sobre todo 
en el ámbito sexual y eso hay que 
cambiarlo entre todos. “Si a mi me 
agrediesen un día por la calle, se
guramente no me pongan un de
tective para ver si después voy con 
mis amigos al fútbol o me quedo 
en casa, se juzgaría el hecho en si 
y ya está, no es lógico que una

i

chica que ha sido agredida se 
tenga que defender de eso", co
mentó aludiendo al caso del juicio 
a La Manada de los sanfermines.

Tras sus palabras, empezó el 
acto para denunciar desde el más 
mínimo micromachismo (chiste o 
cliascanillo que a veces reimos) 

hasta la violencia más absoluta 
para "erradicar esta tara de la so
ciedad". Las representantes de la 
asociaciones de mujeres fueron le
yendo las definiciones de los 'tra
pos sucios* que hay que lavar con 
las causas de la violencia de gé
nero: machísmo. superioridad, 
acoso, discriminación, dependen
cia, celos y dominación. Y los 
representantes de la Escuela Mu
nicipal de Adultos sacaron los tra
pos ya limpios de la lavadora con 
cariño, solidaridad, derechos, 
fuerza, libertad, autoestima y con
ciencia. El profesorado incluyó un 
paño sobre educación, la mejor 
vacuna contra la violencia, ya que 
el sexismo se aprende desde la in
fancia. pero la igualdad y el res
peto también. La concejala sumó 
otra prenda a la colada, la coordi
nación. como algo imprescindible 
y necesario, y el último trapo ten
dido fue el pronunciado por el 
alcalde referente al apoyo institu
cional. ya que un estado de dere
cho debe garantizar los derechos 
básicos a su población y “que no 
deje pnmar la ley del más fuerte 
en la que perdería la mujer”. Lo 
curioso es que durante el acto una 
mujer se acercó al joven encar
gado de tender para 'corregirle* 
cómo colocaba lis prendas y que 
se pudieran leer mejor las palabras 
escritas.
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La CHT acelera los trámites para usar la conexión Alcorlo-ETAP

¡A beber agua del río Bornova!... y gracias
En los próximos días beberemos agua del rio Bornova. Puede que cuando esté en sus manos este ejemplar 
de PUERTA DE MADRID ya esté llegando agua desde el pantano de Alcorlo a la estación de tratamiento 
de agua potable (ETAP) de Mohemando y en consecuencia estaremos bebiendo de este otro afluente del 
Henares que desemboca aguas arriba con respecto al Sorbe, nuestro suministrador de agua. El pantano 
de Beleña ya está en siete hcctómctros cúbicos y por debajo del 14 por ciento de su capacidad, y eso significa 
que el agua que nos llega ya cstú muy próxima a los lodos que san sedimentando el fondo del embalse. En 
estas condiciones en las que en otros lugares ya habría, y de hecho ya hay, restricciones de agua para la 
población, la MAS puede sentirse satisfecha de contar con el aporte del embalse de Alcorlo. que se dedica 
al riego y al abastecimiento de la pequeña Mancomunidad de Aguas

Tras la reunión celebrada el vicr- perfecto estado para poder ser utili- 
nes 24 de noviembre en .Madrid
entre el presidente de la Confedera
ción Hidrográfica del Tajo (CHT). 
Juan Carlos de Cea. y el de la Man
comunidad de Aguas del Sorbe 
(MAS). Javier Rodríguez Palacios, 
se aceleran los trámites administra
tivos que permitirán la lk*gada de 
agua desde el embalse de Alcorlo a 
la planta potabilizadora de la Man
comunidad (ETAP). "Desde la CHT 
se están «lindo los pasos necesarios 
para que el ministerio autorice lo 
antes posible el uso de esta infraes
tructura y pueda ser utilizada en los 
próximos días si. como todo parece 
indicar, fuese necesario hacerlo", 
afirmó el presidente de la MAS. que 
estuvo acompañado del vicepresi
dente José l.uis González León y 
del equipo técnico de la MAS. Ro
dríguez Palacios destacó el compro
miso del presidente de la CHT. Juan 
Carlos de Cea. en este sentido 
"Técnicamente, la tubería está en 

zada y los permisos están a punto de 
llegar, como nos ha asegurado el 
presidente de la CHT. con lo cual 
hay que trasladar un mensaje de 
tranquilidad de cara a garantizar el 
suministro de agua en un futuro in- 
nwdiato”.

Mensaje 
de tranquilidad

De este modo llega desde la MAS 
este mensaje de tranquilidad ante 
una situación de sequía que ya es 
Cquc la que hubo en 2005 y que 

necesaria la utilización de agua 
del Canal del Henares. En esc sen
tido, el agua del Henares es de peor 
calidad, y además recibe la inciden
cia que tiene su afluente, el río Sa
lado. cuya agua que atraviesa suelo 
calizo y es muy dura.

Una vez recibido el permiso 
ministerial, llegaran, si no están llc-

Javier Rodríguez Palacios 

ha solicitado al presidente 

de la CHT una mayor 

concesión de agua para 

Beleña y éste ha instado a la 

toma de medidas de ahorro 

yconcienciación
dcl Bornova.

gando ya. a Mohemando 43 hcctó
mctros cúbicos de agua procedentes 
del rio Bornova a través del embalse 
de Alcorlo. que es la concesión 
aprobada en su día por la CHT. Este 
caudal se espera que sea suficiente 
y que antes de que se agote haya llo
vido lo suficiente en las cuencas del 
Sorbe y del propio Bornova.

En la conversación mantenida en
tre los dos presidentes se ha tratado 
el asunto del control digital del agua 
que se vierte al cauce, que en estos 
momentos se hace de manera ma
nual y por consiguiente imprecisa. 
Los dos presidentes están de 
acuerdo en que es necesaria una in
versión para modernizar este servi
cio lo antes posible. También han 
intercambiado impresiones sobre 
los asuntos que se trataron el lunes 
27 de noviembre, fecha en que es
taba convocada en la MAS la Comi
sión de Sequía. En este sentido, el 
presidente de la CHT ha insistido a 
Javier Rodríguez Palacios en que

traslade a los ayuntamientos la ne
cesidad de tomar medidas de ahorro 
y concienciación, asi como la posi
ble utilización de pozos alternativos 
en los cacos en que esto fuera posi
ble. c» decir, no se puede bajar la 
guardia y hay que insistir en el apro
vechamiento del agua porque se 
desconoce si la situación de sequía 
se va a prolongar durante el in
vierno.

Entre los asuntos a tratar entre los 
dos presidentes se encontraba en la 
agenda, además del cswdo actual de 
sequía y las posibles medidas a to
mar en los próximos días por pane 
de los dos organismos, una petición 
histórica: la ampliación de la conce
sión de agua para abtistecimicnto en 
el rio Sorbe, que en la actualidad es 
de 41 hcctómctros cúbicos anuales. 
Según ha indicado Rodríguez Pala
cios, el presidente de la CHT ha sido 
receptivo a esta petición y ha mani
festado su intención de abrir ese diá
logo en un futuro próximo.

Embalse de Alcorlo. la derecha, entrada de agua a la ETAP
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La MAS coordina la comisión con los técnicos

de los ayuntamientos m; ados

¡Ya estamos oficialmente en 
situación de alerta por sequía!
Desde la MAS se ha informado a los componentes de la Comisión de Sequía de la situación actual en la 
que se encuentra el embalse de Beleña. al que quedan 7.2 Hm'. y ha instado a los municipios a que 
tomen una serie de medidas recogidas en el Plan de Sequía, entre ellas la reducción en un 25 por ciento 
de los riegos de parques y jardines, las actuaciones que se están lies ando a cairo en el control de tuberías 
y la elaboración de bandos municipales anunciando el estado de sequía leve. El Plan de Sequía de la 
'MAS insta asimismo a los ayuntamientos a tomar medidas de ahorro s concienciación. asi como a rc- 
s isar la situación en la que se encuentran los pozos alternativos por si fuese necesaria su utilización.

I II । 1

En dicho plan se menciona es
pecíficamente la puesta a punto de 
los pozos de Alcali. Guadalajara y 
Azuqucca. poblaciones con mayor 
número de habitantes. Desde la 
MAS se ha solicitado a los repre
sentantes de los ayuntamientos en 
la comisión que trasladasen a la 
sede de la Mancomunidad un in- 
fonne donde figuren los distintos 
pozos que cada municipio tiene 
disponibles en los municipios para 
su uso si fuese necesario. De todos 
modos no se contempla bajo nin
gún concepto el uso de agua de 
pozos para el consumo humano, 
sino que seria para riegos y bal
deos de calles.

En dicho informe deberán reco
gerse también las medidas muni
cipales que se están tomando y se 
van a tomar próximamente referi
das a la revisión de las tuberías 
para evitar fugas. “Una vez conte
mos con esta infonnación se man
dará un informe completo a la 
CHT para que tenga conocimiento 
de lis fuentes adicionales de sumi
nistro y de las medidas establecí- 
das para reducir el consumo”, ha 
asegurado el presidente de la 
MAS. Javier R Palacios."Dcsdc

la Mancomunidad se coordinarán 
estas actuaciones y campañas de 
concienciación asi como las medi
das que se propongan, respetando

en todo momento la independen
cia de cada municipio”.

De manera paralela Rodríguez 
Palacios hizo traslado a los asis-

• REHABILITACION Dirigido p.n»Mlco rohabllliMlor * PSICOLOGÍA

• LASERTERAPIA

-CIRUJANO
• DIETÉTICA

OTORRINO laarDant*narUyoidos)

ACUPUNTURA realUada por medico acupuntor

MEDICINA GENERAL

Se ha solicitado 
un informe 

a los municipios 

las medidas 
de control de 

las infraestructuras 
que están llevando a 

cabo y la disminución 
de riegos y baldeos

lentes a la Comisión de otras ac
tuaciones establecidas en el Plan 
«le Sequía de la Mancomunidad, 
con el fin de que sean aplicadas 
Elos ayuntamientos. Entre ellas 

irán la elaboración de Bandos 
Municipales anunciando el Estado 
de Sequía Leve y solicitando a los 
ciudadanos la colaboración volun
taria en el abono de agua, otro de 
los requisitos recogidos en el Pian 
de Sequía de la MAS Por su pane 
la Mancomunidad de ?\guas del 
Sorbe iniciará en unos días una 
nueva Campaña en los medios de 
comunicación para fomentar el 
ahorro entre los ciudadanos. "El 
objetivo es conseguir d 10% en la 
reducción del consumo, una cifra 
que no es fácil de alcanzar pero 
que seria muy deseable, dada la si
tuación en la que nos encontra
mos. Es importante destacar el 
esfuerzo que en este sentido han 
llevado a cabo los Ayuntamientos 
mancomunados en los últimos 
diez años, en los que se ha redu
cido en casi 10 Hm’ el consumo 
medio anual de la mancomunidad, 
fijado en estos momentos en 36 
Hm’”.

• APARATO DIGESTIVO 
-GINECOLOGÍA
• CITOLOGÍA-COLPOSCOPIA 
- PEDIATRÍA

ALERGÓLOGO 
PODOLOGÍA
TRATAMIENTOS CORPORALES 
hldrelerapla y ■Igoforaol* rendajo*, 
lodos másalos, saunn local 
gimnasia pasiva, termoterapia, 
prosoterapla. kemolerapia

CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA. DE LUNES A VIERNES DE 10 A 2 Y DE 16 A 20 H.

Clínica San Nicolás
Avda. de Guadalajara, 34

Tlf.:9l 889 20 45 -91 881 24 93 -Fax: 91 881 24 93
ALCALA DE HENARES
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Este sábado 2 de diciembre a partir de las 16 horas hay Jornada de 

Puertas Abiertas para conocer el centro de la calle Santo Tomás de Aquino 

150 invitados y más de 40 regalos en la cena 
benéfica de la Casa de Acogida San Juan Pablo II
Tal y como había anunciado PUERTA DE MADRID, el pagado sábado 25 de noviembre se celebró la 
Iradicional cena benéfica de la Casa de Acogida San Juan Pablo II en un céntrico restaurante. El salón 
se llenó con los ISO invitados que asistieron a la misma y que pagaron un ticket-donativo de 30 euros. 
Además, gracias a la generosidad de varias empresas patrocinadoras, se pudieron sortear o rifar unos 
40 regalos entre los solidarios asistentes. “Fue todo fenomenal y estamos muy satisfechos con la gran co
laboración que hemos tenido este año", manifestó Mercedes del Amo. responsable de la Cava de Acogida.

Pero en la Casa de Acogida San 
Juan Pablo II no hay tregua, y nc- 
ccsitan seguir organizando actos 
con los que recaudar dinero para 
sufragar los gastos y poder atender 
a las personas en situación de ca
lle. muchas de esas personas deri
vadas desde los servicios de 
asuntos sociales municipales.

Quien quiera conocer cómo es 
el centro, ubicado en la calle Santo

También piden la colaboración del Ayuntamiento 

para celebrar el musical La Bella y la Bestia' 
en el TSC y poder recaudar fondos

Tomás de Aquino, n’ 5. y la labor 
que los voluntarios de la Diócesis 
de Alcalá están realizando con los 
ciudadanos más desfavorecidos. 

que ocupan actualmente el 50% de 
la capacidad total de plazas que 
tiene el centro, tendrá la oportuni
dad de hacerlo durante las Joma-

das de Puertas Abiertas que se ce
lebran este sábado 2 de diciembre 
a partir de las 16 horas. Además, 
los organizadores tienen previsto 
montar un mcrcadillo benéfico 
donde vender algunos obsequios.

No obstante, el próximo evento 
más importante para ellos, ya que 
es el que más los puede ayudar a 
recaudar los fondos que precisan, 
es la puesta en escena del musical 
'La Bella y la Bestia'. El elenco de 
actores que lo protagoniza se ha 
comprometido a actuar en Alcalá 
de Henares gratuitamente, es de
cir. renuncian al caché y sola
mente hay que costearles el 
desplazamiento. El lugar previsto 
para que los acoja es el Teatro Sa
lón Cervantes, dado su mayor 
aforo y la posibilidad de obtener 
más beneficio que ofrece. Y la fe
cha será la que estime oportuna la 
Concejalía de Festejos, ya que los 
responsables de la Casa San Juan 
Pablo II están a la espera de reu
nirse con la conccjala. María 
Arangurcn. para concretar el día y 
la hora en que se podrá ver el mu
sical. teniendo en cuenta el resto 
de actividades programadas en 
este teatro público. "Nuestro de
seo es que este magnífico espectá
culo familiar se pudiera ver 
durante el mes de enero para poder 
anunciarlo y vender las entradas 
esta Navidad", apunta Mercedes 
del Amo.
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Seráeldocumento fundamental para todos

los trabajos que se desarrollen

en lai ciudad romana complutense

La junta local destina 60.000 euros 
para el avance del plan director 
de Complutum
La Junta de Gobierno del ayuntamiento de Alcalá aprobó el viernes 
24 de noviembre la propuesta de la concejala de Patrimonio Histó
rico. <>!km García, para iniciar el espediente de contratación de una 
nueva fase del plan de gestión del recinto histórico con el as anee del 
plan director de Complutum. para lo que se destinan 60.000 euros.

Tendrálunacapacidad para 5001 personas 

y estará en la manzana de los cuarteles 

La UAH tiene ya licencia de obras para 
construir el centro de convenciones
Será la última perla del rectorado de Fernando Galván. que no sólo 
ha visto en estos ocho años cómo se desbloqueaba, siendo protago
nista principal de las gestiones, el problema en los antiguos cuarteles 
del Principe y de Lcpanto, sino que también ha sisto cómo ya están 
en funcionamiento la moderna biblioteca central, es decir, el Centro 
de Recursos para el Aprendizaje y la Investigación (CRAl) y la re
sidencia unisersitaria Lope de Vega. Galván quiere que el centro de 
convenciones también tenga de alguna manera su firma y por eso 
los trabajos y a han comenzado una vez obtenida la licencia de obras 
concedida por el Ayuntamiento de Alcalá.

El plan director de Complutum 
es muy esencial, puesto que per
mitirá desarrollar todo el extenso 
conocimiento del urbanismo de la 
ciudad romana y muscalizarlo 
acertadamente en toda su compe- 
pdad. Hay pocas ciudades del ám
bito romano que se conocen con 
un nivel de precisión tan alto 
como el de Complutum. a la hora 
de dibujar c interpretar calles, 
manzanas, edificios públicos y en 
general el esqueleto urbano que 
compondría la ciudad con la base 
de un criterio hipodámico original. 
Complutum era una ciudad cierta
mente de libro en cuanto a su tra
zado y eso contribuye a 
simplificar el plan director a reali
zar allí.

Cabe resaltar el excepcional ta
maño de la ciudad de Complutum. 
que se cifra en tomo a las 58 hec
táreas de espacio intramoenia. esto 
sin contar los extensos espacios 
suburbialcs ocupado» por áreas re
sidenciales. funerarias o que pro
porcionan servicios complemen
tarios a la propia ciudad: almace
nes. sedes de agrupaciones colé- 
S‘ lies (como es el caso de la Casa 

Htppolyius). Esta cualidad nos 
ofrece una característica histórica 
que hasta el momento es única: el 
excepcional tamaño de una ciu
dad. que por sus dimensiones se 
aproxima a las de una gran capital 
y se aleja de las superficies habi
tuales en establecimientos de tipo 
medio y con las que en principio 
cabria equipararla.

En cuanto a sus edificios, la ciu
dad romana de Complutum pre
senta un doble interés histórico: en 
primer lugar, la posibilidad de 
mostrar al público, al igual que a 
la investigación en general, una 
selección de edificios y espacios 
de diferentes tipologías que con
forman toda la complejidad de una 
ciudad romana hispana. Un foro 
con basílica civil; unas temías; 
una curia; un tabularium; un mer
cado; una villa romana; edificios 
singulares, cual es el caso del Co
legio de los Jóvenes de la Casa de 
Hippolytus: por supuesto las dife
rentes casas privadas que han sido 
recuperadas.

En lo que respecta al material 
más significativo, hay que desta
car que Complutum cuenta con la 
que posiblemente es. después de 
Mérida. la mejor colección homo
génea de mosaicos romanos de 
España, no hay ninguna otra ciu
dad hispanorromana que cuente 
con una colección musivaria tan 
extensa y a la par de tal calidad.

Finalmente y en un sentido que 
es significativo desde el punto de 
vista ideológico para la propia Co
munidad de Madrid contamos con 
el edificio administrativo y de go
bierno más antiguo de la región 
ubicado en el foro dd propio 
Complutum: el gran edificio que 
se remoza completamente en el si
glo lll-l V d.C. Todo eso debe con
templarse en el plan director para 
la gestión de Complutum.

Fue la junta de gobierno del 
viernes 24 de noviembre la que 
concedió la licencia de obras para 
este espacio docente polivalente 
que no va a ser otra cosa que el tan 
necesario centro de convenciones, 
“un espacio del que no dispone
mos actualmente en la ciudad. 
Porque en el Paraninfo caben en
tre 240 o 250 personas como mu
cho y en cambio esta sala será para 
entre 450 y 500 personas aproxi
madamente y nos permitirá hacer 
congresos que no podemos hacer 
ahora, tanto de la universidad 
como de otras entidades", explicó 
el rector a PUERTA DE MADRID 
en una entrevista ya publicada se
manas atrás.

Además junto a esa gran sala ha
brá otras más pequeñas que suelen 
ser muy útiles para cualquier con

greso. puesto que siempre este 
tipo de encuentros requiere una 
sala plcnana y luego se dis ide en 
sesiones o paneles simultáneos 
donde puede haber seis o siete au
las pequeñas.

El propio rector reconoce que no 
sólo sale beneficiada la universi
dad de este centro, sino también la 
ciudad de Alcalá, ya que hay con
gresos que no se pueden celebrar 
aqui y se van a Madrid.

El propio rector reconoció üm- 
bién que “mucha gente quiere es
tar en la ciudad, que es un 
atractivo turístico, y ese centro de 
convenciones sendrá bien para el 
entorno comercial y hostelero, ya 
que habrá congresos de organis
mos públicos y privados que po
drán hacerlo en Alcalá, ya que hay 
buenos hoteles"
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Fruto de un interesante trabajo conjuntoicón Ja Universidad de Alcalá 

la Fundación Rodolfo Benito Samaniego organizó 
un curso sobre las realidades y retos de las ciudades
( atcdritkos universitarios, investigadores, arquitectos, urbanistas y estudiantes realizaron un completo 
análisis de las realidades y retos de las ciudades en el curso anual de Derechos Humanos organizado 
por la Fundación Rodolfo Benito Samaniego y la Universidad de Alcalá, celebrado desde el miércoles 
22 hasta el pasado viernes 24 de nos iembre en la Sala de Conferencias Internacionales de esa institución. 
Patrocinado por la Fundación Víctimas del Terrorismo y la Comunidad de Madrid, con el apoyo del 
Ministerio del Interior y del Colegio Oficial de Ingenieros Industriales de Madrid, bajo el titulo «Ciu
dades: Realidades y Retos», en el curso -de matricula gratuita- un total de 31 alumnos, entre jóvenes 
universitarios y personas de las más diversas edades y procedencias interesadas en reflexionar sobre la 
sociedad actual, debatieron sobre tres grandes bloques temáticos: la ciudad en la lucha por los derechos 
humanos, ciudades en transición y desafíos y ciudades inclusivas e incluyentes.

Tras la ceremonia de apertura 
hubo palabras de varias autonda- 
des. entre ellas, la doctora Carmen 
Figueroa. representante del Rector 
de la Universidad de Alcalá; la 
profesora doctora Nazarcth Pérez 
de Castro, directora del curso; la 
Directora General de Apoyo a 
Victimas del Terrorismo del Mi
nisterio del Interior. Sonia Ramos 
Piñciro; el gerente de la Fundación 
Rodolfo Benito Samaniego. José 
Ignacio Martínez Moreno; y el 
Decano del Colegio de Ingenieros 
Industriales de Madrid. César 
Franco. El General de Bogada Mi
guel z\ngcl Ballesteros. Director 
del Instituto Español de Estudios 
Estratégicos, impartió la conferen
cia inaugural titulada «Grandes 
ciudades y terrorismo».

Entre otros interesantes datos. 
Ballesteros explicó que la estrate
gia actual del terrorismo yihadisU 
pasa por el control de las ciudades 
de mis población y próximas a zo
nas con recursos naturales, cuyo 
ejemplo emblemático ha sido Mo- 
sul. con 1.800.000 mil habitantes 
(y solo 800.000 cuando ha estado 
bajo el control del Dacsh). pues 

las ciudades les proporcionan me
dios económicos (casi 500 millo
nes solo en el banco central en 
Mosul). medios y recursos milita
res y policiales y recursos huma
nos (obligan mediante una Fatua 
al reclutamiento de combatientes) 
y alertó sobre la activa propagan
da del llamado Estado Islámico 
en los últimos tres años: 1.670 
audios. 2.880 vídeos. 4.540 docu
mentos de textos y 32.000 repor
tajes fotográficos, en ocho idio
mas.

Posteriormente, en la sesión 
vespertina de esa primera jomada, 
Rafael Escudero AIday. de la Uni
versidad Carlos 111 de Madrid y 
responsable del Plan de Derechos 
Humanos del Ayuntamiento de 
Madnd. en su disertación sobre 
«Ciudades: la agenda de los dere
chos humanos» subrayó que «Ma
drid es la primera ciudad española 
con un Plan Estratégico de Dere
chos Humanos que introduce este 
enfoque con carácter transversal, 
es decir, el enfoque de los dere
chos humanos se aplica en todas 
las políticas del ayuntamiento, ya 
sea de personal, de atención a la 

ciudadanía o de relaciones con las 
entidades con las cuales externa- 
liza servicios».

Ciudades laicas 
y pluralismo religioso

Seguidamente, el profesor doc
tor José Manuel Rodríguez Uri- 
bes, también de la Universidad 
Carlos III y responsable de Arca 
de Laicidad del PSOE. al desarro
llar el tema «Ciudades laicas y 
pluralismo religioso», precisó que 
"el Estado laico se sitúa entre el 
Estado ateo, que perseguía a la re
ligión. y el Estado Confesional, 
que la imponía. Tiene una posi
ción de neutralidad, encaminada a 
no reproducir privilegios y a que 
la gente pueda decidir libremente 
su ética privada" y detalló las pro
puestas del PSOE en materia de 
laicidad, entre las que citó la 
"rcinstauración de la asignatura 
Educación para la Ciudadanía, el 
reconocimiento de la diversidad 
sexual y los distintos modelos de 
familia, la aprobación de una ley 
de muerte digna, la reparación y

El General de Brigada 
Miguel Ángel Ballesteros.

Director del Instituto Español 
de Estudios Estratégicos

reconocimiento de las victimas del 
Nacional Catolicismo franquista, 
la denuncia de los concordatos 
con la Santa Sede, incompatibles 
con la Constitución de 1978 y de 
un listado liberal democrático, y la 
adaptación de los funerales de Es
tado a un necesario carácter laico, 
entre otras".

Al final de la tarde. Paloma Fa- 
vicKS, Directora de Políticas y 
campañas de la Comisión Espa
ñola de Ayuda al Refugiado, se 
centró en las «Ciudades refugio» 
para subrayar las diferencias ac
tuales. incluso dentro de la Unión 
Europea, en la acogida a los refu
giados. describir la critica situa
ción de éstos, abocados a una 
generación perdida por las guerras 
y otros desastres y abogar por la 
formación de los agentes implica
dos en las solicitudes de asilo, por 
una mayor empatia y conoci
miento de la problemática real de 
estas personas solicitantes, por la 
promoción de políticas favorables 
a la convivencia y contrarias a la 
xenofobia y por el trabajo comu
nitario en los procesos de inclu
sión de los refugiados.

Por su parte. Jorge Serven, del 
Colegio Oficial de Ingenieros In- 
dustnalcs de Madrid, aportó una 
nota de esperanza en su charla 
«Ciudades y programas de des
arrollo». al describir una experien
cia práctica: la construcción de 
una planta fotovoltaica en el 
campo de refugiados de Zaatari. 
en Jordania, muy cerca de Siria, 
probablemente el más grande del 
mundo, inaugurado en julio de 
2012 y actualmente estructurado 
como una ciudad, con un total de 
80.000 refugiados sirios. Allí, gra
cias al aporte económico alemán, 
canalizado a través del Banco de 
Desarrollo de Alemania, y me
diante un proyecto de cooperación 
internacional, se construyó la ma
yor planta fotovoltaica jamás cre
ada. con la consiguiente mejora en 
la calidad de vida de estas perso
nas y el ahorro económico para la
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ONU, ahora disponible para otras 
labores vitales de asistencia huma
nitaria.

Emilio Santiago Muiño. del 
ayuntamiento de Móstoks, fue el 
encargado de iniciar la jomada del 
C‘ ves 23. con una disertación so- 

«Transición energética», la 
cual calificó como «una de las 
grandes tarcas de nuestro tiempo» 
que requiere, entre otras medidas, 
el desarrollo de las energías reno- 
sables y el uso puntual de fuentes 
de biomasa. la electrificación de la 
gran mayoría de nuestros procesos 
productivos, programas de efi
ciencia y ahorro energético, la 
transformación del sistema de 
transporte y su rcoricntación hacia 
el tren, la bicicleta y los barcos de 
vela eficientes, mucha mayor de
dicación de suelo a las infraestruc
turas energéticas en lis ciudades y 
un cambio en los modos de pro
ducción de los alimentos, me
diante el desarrollo de la 
agroccologia y el trasvase de po
blación de la ciudad al campo.

A continuación, el Doctor en 
Derechos Fundamentales Grego- 
no Saravia en su interesante expo
sición «Ciudades con memoria» 
demostró que estas se construyen, 
se destruyen y muestran la socie
dad a través de los llamados «dis
positivos de la memoria», tales 
como los muscos, memoriales, 
mareas territoriales, monumentos, 
archivos, nombres de calles, rui
nas. acuñación de monedas, itine
rarios de la memoria y el uso de 
las TIC para el mapeo de las ciu
dades. «Pero mostrar algo es al 
mismo tiempo silenciar, y ello im
plica un condicionamiento de los 
mensajes y la estética política», 
alertó el experto, quien ilustró su 
tesis con ejemplos muy bien docu
mentados de monumentos de Ber
lín y Buenos Aires.

«Ciudades y cultura» fue el 
tema desarrollado seguidamente 
por el Catedrático de Derecho Ci
vil de la Universidad de Málaga 
José Miguel Rodríguez Tapia, 
quien realizó un recorrido histó
rico por los conceptos de ciudad y 
cultura urbana hasta la actualidad, 
donde 'la cultura urbana es la cul
tura riel ocio, es también la cultura 

de la industria (...) Implica van
guardia, la cultura no tradicional, 
vanguardia para bien y para mal. 
lo creativo y lo rompedor y es 
también la cultura de mercado, 
cultura sistemática de teatros, ci
nes y espectáculos sometida en 
gran medida a la ley del mercado'.

Desigualdad social

Posteriormente, en una exposi
ción a tres voces, la geógrafa 
Casilda Cabrenzo Sanz. de Inter
media-Matadero de Madrid, el 
arquitecto de la Oficina de Urba
nismo Social Pablo García Ba
chiller y la arquitecto Ángela Ma- 
tcsanz Parellada, investigadora 
asociada del Ecole National des 
Travaux Publiques derEtat, re
marcaron que según datos de la 
OCDE. España encabeza el au
mento de la desigualdad social, 
con determinados barrios vulnera
bles dentro de las ciudades que 
acumulan desventajas y tienen 
menos posibilidades de defensa 
para salir adelante, además de na
rrar algunas iniciativas para paliar 
esta situación, experiencias de au
togestión social en barrios como 
Malasaña y Lavapiés y el proyecto 
llamado "Imagina Madrid", des
arrollado en el área de Cultura del 
Ayuntamiento de Madrid y el cual 
actuará en nueve zonas de la peri

feria de la ciudad durante el año 
2018.

En un cierre magistral de la jor
nada del jueves, el catedrático de 
Geografía Humana y profesor 
emérito de la Universidad de Va- 
lladolid. Femando Mañero Mi
guel. disertó sobre «Ciudades en 
la Agenda 21: el reto de la soste- 
nibilidad urbana» a partir de su 
experiencia de trabajo en el dcs- 
anollo de las Agendas Locales 
XXI en 16 ciudades españolas. 
"Necesitamos diagnósticos serios, 
rigurosos y científicos, alejados de 
prejuicios ideológicos y de pre
venciones absurdas porque la ra
cionalidad y la búsqueda de las 
causas están en la base de la res
ponsabilidad colectiva. Nadie es 
indiferente a los problemas am
bientales y a los problemas gene
rales de la ciudad: los ciudadanos, 
las instituciones, los políticos, to
dos somos responsables de lo que 
ocurre en nuestras ciudades", ad
virtió Mañero Miguel.

Durante la última jomada, el 
viernes 24. el arquitecto urbanista 
Femando Prats dictó la conferen
cia de clausura «Antropoccno: 
ciudad y ciudadanía», en la cual 
definió cinco nuevos grandes des
afíos marcados por el cambio de 
ciclo histórico: los problemas de 
energía y clima, los sistemas natu
rales y de alimentación extraordi

nariamente deteriorados, la pro
ducción y consumo basados en 
una energía finita con sistemas fó
siles y un consumo que desborda 
ampliamente sus limites, la orga
nización espacial de los territorios 
y ciudades y un necesario cambio 
en la solidaridad entre países, den
tro de las sociedades en cada país 
y en el tema de las migraciones.

En la ceremonia de clausura, 
además de la entrega de diplomas 
por parte, entre otros, de Conchi 
Samamego y Juan Benito, padres 
de Rodolfo y miembros del patro
nato de la fundación que lleva su 
nombre, intcnino Ana Isabel Hi
dalgo Sema, presidenta de la Fun
dación Rodolfo Benito Samanic- 
go. quien subrayó que está en 
nuestras manos la posibilidad de 
construir la sociedad a la que de
seamos pertenecer y alertó de que 
«el avance de la sociedad se deja 
en ocasiones por el camino a quie
nes de verdad necesitan una mano 
amable para que la ciudad acoja 
sus necesidades; pero las prisas, el 
consumismo. el egocentrismo en 
el que vivimos no dejan que pon
gamos la mirada en quienes de 
verdad lo necesitan, y volvemos 
muchas veces nuestra cara bus
cando nuestra tranquilidad y nues
tra autocomplaccncia».

«Esta fundación busca construir 
una sociedad libre y sin miedos, 
reflexiva, también abierta y tole
rante. Aceptando la diversidad 
como la única manera posible de 
convivir, pero rechazando la vio
lencia en todas sus expresiones», 
subrayó Hidalgo Sema.

Dirigido por la catedrática de 
Derecho Civil y Secretaria del 
Consejo Social de la Universidad 
de Alcalá. Nazarcth Pérez de Cas
tro. y coordinado por el profesor y 
doctor en Derecho Ignacio Pérez 
Maclas, coordinador de la Funda
ción Rodolfo Benito Samaniego. 
el curso incluyó amplios colo
quios y debates después de cada 
charla y sus conferencias traspasa
rán las puertas universitarias, pues 
se recogerán en el segundo nú
mero de la Revista de Derechos 
Humanos Rodolfo Benito Sama
niego «Construyendo Sociedad».
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Un grupo de mujeres aprendieron a repeler una agresión o una violación

Técnicas de defensa personal que pueden 
salvar una vida con elementos de fortuna
El camino para repeler una agresión machista o incluso una siolación puede llegar a ser lan corto 
como una simple clase de defensa personal para mujeres, o dicho de otro modo, el aprendizaje de 
unas sencillas técnicas en las que en los más de los casos se apros echa la fuerza y el impulso del ataque 
del oponente para desliarlo y ya. en un situación más favorable, derribarlo o huir en busca de ay uda. 
Lo importante, según manifestó Olga Hernández, responsable del grupo de Participación Ciudadana 
de la comisaría de Policía Nacional de Alcalá es que esas simples técnicas pueden llegar a salvar una 
vida en un episodio de siolencia de género y pueden evitar una agresión sexual. I)c hecho la dirección 
general de la Policía está promoviendo este tipo de cursos en los que participan agentes que en el 
caso de Alcalá están también adscritos al grupo de Participación Ciudadana.

En el marco de la programación 
que la concejalía de la Mujer rea
lizó con motilo del 25 noi iembre, 
dia internacional para la elimina
ción de la violencia contra las mu
jeres. se programó el sábado 18 de 
noviembre esta jornada de defensa 
personal para mujeres que tanto 
éxito ya tuvo en sus dos primeras 
ediciones y que se ha repetido en 

varias sesiones más por el interés 
que despierta. Todo ello es posible 
gracias a la participación desintere
sada del grupo de Participación 
Ciudadana de la Comisaria de Poli
cía Nacional de Alcalá, un grupo 
que hace de la prevención el obje
tivo primordial.

Con esas sencillas técnicas en las 
que se emplean los llamados ele

mentos de fortuna, que pueden ser 
un bolígrafo, un cepillo, un para
guas y muchos otros objetos cotidia
nos. esas técnicas bien ejecutadas 
pueden servir para que una mujer 
repela el ataque de un hombre con 
mucha mayor fortaleza tísica y en
vergadura. hasta el punto de neutra
lizar ese ataque, derribar al hombre 
y ponerse en una situación mucho

más favorable para intimidar a su 
agresor, pedir ayuda o huir.

La conccjala de Igualdad en el 
Ayuntamiento de Alcalá. Yolanda 
Besteiro. saludó al inicio del curso 
a las asistentes al mismo recono
ciendo que estas jomadas no son 
una celebración sino una herra
mienta con la que por todos los me
dios posibles intente erradicarse la 
violencia de género.

IXirantc la clase se instruy ó a las 
alumnas desde un punto de vista 
práctico a defenderse en situaciones 
reales de amenaza o agresión. No im
porta que el agresor sea más fornido, 
ya que con estas técnicas se aprove
cha la fuerza del agresor en beneficio 
propio. Se trabajaron técnicas de au
todefensa en distancia de combate 
larga, media, corta, cuerpo a cuerpo, 
en el sudo, dcsanncs de armas blan
cas y de fuego, etc. El instructor po
licial partió de la premisa de que en 
situaciones reales solo funcionan las 
técnicas mecánicamente sencillas, 
directas y precisas anatómicamente. 
Por esta razón todas las técnicas ins
truidas fueron especialmente fáciles 
y prácticas de realizar, basadas en los 
movimientos naturales del cuerpo, 
muy directas y muy precisas anató
micamente. buscando los objetivos 
anatómicos más vulnerables del or
ganismo para provocar disfunciones, 
efectos paralizantes, desvanecimien
tos. desequilibrios, luxaciones, es
trangulaciones. etc.

LL
L
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Fernando Roma) presento a la árbitra alcalaina Asunción Langa y le cedió el micrófono.

Entretuvo a multitud de alcalainos con el baloncesto 3x3

Romay deleitó en la plaza Cervantes
El domingo día 26 de noviembre la plaza de Cervantes se con» irtió en un pabellón de baloncesto 3x3. Mul
titud de niños disfrutaron practicando este deporte durante horas, pero el momento de mayor disersión 
llegó a mediodía, con la aparición de Fernando Romay. El histórico baloncestista estimuló al público de 
tal modo que hasta los adultos se animaron a lanzar a canasta.

Alcalá recibió el domingo al 
Circuito Plaza de baloncesto 3x3. 
dentro de la gira que está reali
zando para promover este nove
doso deporte en el que cada 
equipo tiene tres jugadores y un 
partido dura diez minutos, salvo 
que un equipo anote 21 puntos.

En la plaza de Cen antes se ins
talaron canchas, entre el quiosco 
de la música y la torre de Santa 
María. Cada una de ellas tuvo una 
sola canasta, como es preceptivo 
en el baloncesto 3x3. El equipo 
que capture un rebote defensivo 
deberá sacar la pelota mis allá de 
la linea de triple. Si no. la canasta 
será a favor del rival.

Las canastas más allá de la linca 
de triple valen dos puntos y todas 
las demás un punto.

Con estas reglas jugaron el do
mingo multitud de alcalainos de 
todas las edades, entre las diez de 
la mañana y las cinco de la tarde. 
Empezaron los niikc y a mediodía 
sino un ídolo de sus padres: Fer
nando Romay. Llegó con la edil de 
Patrimonio. Olga García; el de 
Depones. Alberto Blázqucz; y el 
alcalde de Alcalá. Javier Rodrí
guez Palacios. Ante una de Lis ca
nastas. todos guardaron un minuto 
de silencio por las victimas de la 
violencia de género.

IX*spu¿s el alcalde dijo: "Debe
mos luchar contra esta lacra y por 
la igualdad entre la mujer y el 
hombre. Por eso es grato que en 
esta jomada de baloncesto 3x3 es
tén participando tantos chicos y 
sobre todo tantas chicas".

Romay declaró: "Como dice Ja
vier. el baloncesto es muy parita
rio. Entre las mujeres es casi tan 
practicado como entre los hom
bres. Ya hay árbitras. ¡Y buenas! 
Como la alcalaina zXsunción 
Langa. ¡Ven aquí. Asun!"

La joven árbitra se acercó entre 
el aplauso de todos y Romay le ce
dió el micrófono para que hablara, 
siendo aplaudida de nuevo. Luego 
Romay llamó a todos los niños: '/X 
hacemos la foto de grupo". Que 
resultó ser de multitud.

Entonces les dio más diversión: 
"Buscad un adulto y formad pare
jas". Enseguida lo hicieron y guar
daron fila ante la canasta. Bajo 
ésta. Romay les iba dando el balón 
al pequeño y al adulto para que ti
raran. Si ambos fallaban, les decía: 

"¡A casa!" X' en esc momento so
naba por megafonia la tipica mú
sica de chasco, a veces coreada 
por el propio Romay.

Asi transcurrió una jomada en la 
que los niños cumplieron el obje
tivo indicado por Romay: "Hay 
que hacer deporte para divertirse".

Tapón a Jordán

Femando Romay mide 2.13 me
tros y fue el jugador más alto de 
i-^paña. Fue capitán del Real Ma
drid. con el que ganó todos los tí
tulos de España y de Europa. 
También fue fijo en la selección 
española, con la que conquistó la 
medalla de plata en los juegos 
olímpicos de Los Ángeles 1984. 
La de oro se la llevó EEUU con 
Michacl Jordán, quien también se 
llevó un tapón de Romay.

Romay sigue apoyando causas 
benéficas y el baloncesto, en el 
que sufrió atracos arbitrales y 
agresiones de rivales. Con éstos ha 
compartido después homenajes. 
Otra prueba de que es un gigante, 
no sólo en centímetros.
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Fútbol Tercera división

Juancho acabó evitando la derrota en El Álamo

0-0, penalti fallado y apuros luego
C.D. EL ALAMO: Scbas, Rubén, l)d Val. Pablo. Antonio. Luít Jiménez, hin Bueno, Mario Saiz<!manol, 
minuto 82). Gonzalo. Pedro y Loritc (Biendi. minuto 78).
R.S.I). ALCALA: Juancho. Del Valle. Navarro, Benitcz (Rafa, minuto 48), Ismael, Joshua Zapata. Molía 
(.Gonzalo, minuto 75). Pablo Rojo (Shafa. minuto 65). Casticlla. Nanciares y David López.
ÁRBITRO: Patino Alvarez. auxiliado en las bandas por López de la Llave y Conde Clemente. Tarjetas 
amarillas a Antonio. Del Val. Mario Saiz. Moha e Ismael.
INCIDENCIAS: 300 espectadores en el estadio Facundo Risas Pérez.

El Alcalá empató el domingo sin 
goles en su visita a El Alamo, des
pués de su derrota de la jomada 
anterior en Alcorcón por un gol a 
cero ante el Tnval Valdcras. Por 
tanto, en los dos partidos consecu
tivos fuera de casa el Alcalá ha su
mado un punto y ningún gol.

El encuentro en El /Mamo pare
cía en principio idóneo para que el 
Alcalá sumara tres puntos, pero el 
equipo local juega mejor de lo que 
indica su posición en la (abla cla- 
sificatoria. Además El Alamo se 
encuentra actualmente en su mejor 
momento de la temporada y no ha 
perdido en ninguna de las tres úl
timas jomadas. Erente al Alcalá 
sumó su tercer empate seguido.

Desde el principio se vio que los 
anfitriones iban a ser un hueso 
duro de roer. Aunque el Alcalá 
llevó la iniciativa durante la pri
mera parte. El Alamo se defendió 
con seguridad y además siempre 
estuvo dispuesto al contraataque. 
Dos de éstos fueron culminados 
por Iván Bueno y Loritc. que lle
garon a ejecutar inquietantes dis
paros a puerta que no entraron 
gracias a las felinas paradas de

Juancho.
la eficaz zaga local impedia que 

los visitantes llegaran a su área 
con comodidad, pero no pudo evi
tar sufrir con los peligrosos dispa
ros lejanos de Nanciares y David 
López, aunque ambos fueron repe
lidos por el ágil Scbas. El guarda
meta de El Alamo no tardó en 
volver a brillar. Y con más inten
sidad aun.

Poco antes del descanso llegó la 
jugada critica del encuentro. El 
Alcalá consiguió por primera vez 
alcanzar el área rival con peligro, 
donde David López tuvo que ser 
frenado con una falta. El árbitro 
pitó el consiguiente penalti y fue 
lanzado por Joshua Zapata, que 
!uiso asegurarse de no tirar fuera, 
or eso disparó entre el palo iz

quierdo y el portero, raso y no 
fuerte. Scbas se tiró a esc lado y 
repelió el tiro.

Sin embargo Joshua Zapata iba 
a tener una segunda oportunidad. 
El rechace de Scbas habia salido 
elevándose lentamente hacia el 
mismo Joshua Zapata, que de 
nuevo pretirió asegurar el remate 
y no esperar a que la pelota le ca-

Sal pie, pues los defensas ya 
corriendo hacia él. Por eso 
prefirió rematar de cabeza, antes 

de que tuvieran tiempo de llegar. 
Pero Scbas sí tuvo tiempo de le
vantarse y desviar el testarazo de 
Joshua Zapata sobre el larguero. 
El consecuente saque de esquina 
resultó inofensivo.

El haber desperdiciado estas dos 
claras oportunidades de gol conse
cutivas no desanimó al Alcalá, que 
no lardó en volver a crear peligro, 
de nuevo a balón parado. Esta vez 
con un lejano golpe franco en
frente del semicírculo del área. 
Fue muy bien ejecutado por Nan- 
clarcs. cuyo lanzamiento sobre- 
Ula barrera rival con efecto 

la izquierda. Pero hasta allí 
llegó otra vez el excelente Scbas 
para repeler el tiro. El rechace fue 
capturado en el pico izquierdo del 
área pequeña por el veloz Pablo 
Rojo, pero su remate se marchó 
alto. Poco después se llegó al des
canso.

La segunda parte resultó más 
desfavorable para el Alcalá, que 
no pudo evitar ceder el dominio 
del juego al corajudo conjunto lo

cal. Ya a los tres minutos de la re
anudación el delantero anfitrión 
Gonzalo estuvo cerca de conse
guir el gol. después de un buen 
pase de Loritc.

Además justo después el Alcalá 
perdió a Benitcz. que tuvo que re
tirarse lesionado por problemas 
musculares. El Alcalá tuvo asi que 
consumir su primer cambio antes 
de lo deseado y Rafa saltó al te
rreno de juego para sustituir a Bc- 
nitez

De todas formas, ni esta sustitu
ción ni las otras dos del Alcalá -en 
las que Shafa y Gonzalo relevaron 
a Pablo Rojo y a Moha respectiva
mente- sirvieron para alterar lo 
que se estaba viendo sobre el te
rreno de juego, donde el juego 
mantenía la iniciativa de los anfi
triones. que sólo tuvo una réplica 
del Alcalá en el minuto diez del 
segundo tiempo, con un tiro de 
Castiella que se marchó sobre el 
travesaño.

El Álamo, que sólo cambiaría a 
dos jugadores y ya cerca del final, 
fue acrecentando su dominio y 
llegó a traducirlo en varios ataques 
peligrosos con buenos trallazos 
entre los tres palos. Pero todos 
ellos fueron desviados por los 
magníficos paradones de Juancho. 
que resultaron decisivos para sal
var a su equipo de la derrota.

Hacia el final del partido los lo
cales ya sabían que el único modo 
posible de batir a Juancho seria 
con tiros ajustadísimos. Eso es 
precisamente lo que intentó Pablo 
en la última ocasión de marcar del 
partido, pero su cañonazo se le fue 
a las nubes. Poco después el árbi
tro pitó el final.

En el próximo domingo el Al
calá recibirá a las once y media de 
la mañana en el Municipal del Val 
a un equipo de la zona media de la 
clasificación: el Santa Ana. que ha 
ganado en su casa al Trival Valdc
ras de Alcorcón por tres goles a 
uno.

CLASIFICACIÓN
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El presidente de la peña con la pata de su silla, obsenado por Ricardo Flores. Y Francisco Pachón recordó a El fíuscas.

Festejó su XXVII Aniversario con una velada muy animada

la peña Ricardo Flores cumplió años
l a peña Ricardo Flores, seguidora del zXIcalá. celebró el sábado dia 25 de noviembre su vigésimo séptimo 
aniversario con una cena mus animada gracias a los comensales. Uno de ellos, Francisco Pachón, recordó 
al querido socio Santiago del Alamo 'Buscas', cuya salud le impidió asistir a la Tiesta. Si acudieron Fran 
Goya, presidente del Alcalá, v por supuesto Ricardo Flores, que citó a todos para el siguiente anisersario.

En 1990 Ricardo Flores ya era 
una leyenda del Alcalá y varios 
Fieles hinchas crearon una peña 
con su nombre.

Asi honran al jugador que du
rante tantas temporadas defendió 
la camiseta del Alcalá en distintos 
campos de fútbol.

Además siguen su ejemplo: la 
peña Ricardo Flores viaja a cual
quier lugar en el que juegue el Al
calá y lo anima siempre, por su 
cuenta y riesgo.

El respeto a los n vales y a todos 
es otra característica que la pena 
Ricardo Flores comparte con 
quien le da nombre.

la peña ya ha cumplido veinti
siete artos y lo celebró el sábado 
con una cena, en la que estuvieron 
los que nunca fallan a la hora de 

animar al Alcalá. Pero en esa no
che fueron sus mujeres quienes 
pusieron la mayor animación.

Durante el convite se sirvió 
como bebida un sorbete que fue 
rápidamente bebido por alguna. 
Su copa vacía fue mostrada a su 
marido por otra comensal: "¡La 
has enseñado bien! ¡Ah no. que la 
ha dejado toreida!" Se referia a la 
pajita. obviamente.

Luego se sirvió a cada comensal 
un plato de almejas muy picantes. 
Entonces varias mujeres pregunta
ron a otras:

-¿Os pican las almejas?
-¡Claro! -respondieron, echán

dose a reir a continuación, al ver 
que habían caído en el chiste.

Después empezó el lanzamiento 
de corchos hacia la mesa presiden

cial. en la que no sólo estaban Mi
guel Rubio (presidente de la peña) 
y Ricardo Flores, sino también el 
presidente del Alcalá. Fran Goya. 
y el gerente del equipo. Joaquín 
Olmeda. Los dos últimos se fue
ron tras el postre y luego comen
zaron los discursos.

El Buscas

La primera alocución fue impro
visada y la pronunció el socio 
Francisco Pachón: "Santiago del 
/Mamo El Buscas no ha podido 
venir por su salud, pero nos acor
damos de él”. El público premió 
con un aplauso este detalle.

Después habló el presidente de 
la peña. Miguel Rubio, que aten

dió las quejas de quien no lo oia: 
“¡Te compras un sonotone!"

Continuó: "Hoy celebramos el 
XXVII Aniversario de esta peña. 
Espero veros en el XXVIII".

¡Con otro presidente! dijo uno 
de los socios. Otro añadió: "¡Ya es 
hora de moverle el trono!"

Y justo entonces se le movió: se 
salió una pata de la silla de Miguel 
Rubio, quien se cayó al suelo. El 
presidente de la peña reaccionó 
con ágil improvisación: se levantó 
sonriendo a pesar del costalazo y 
mostró al público la pata salida: 
“¡Mi nuevo trofeo!"

Finalmente habló Ricardo Flo
res y luego continuó la velada 
hasta la madrugada, con nuevos 
chistes c incluso cánticos flamen
cos por chicuclinas.

Se reunieron quienes animan siempre al Alcalá. Aunque en la cena quienes más animaron fueron sus mujeres.
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Rugby Ajedrez

El resultado de 5-47 fue incuestionable

Trescientos esparta nos y Quinientos linces
Rugby Alcalá cae ante el nuevo 
líder y se mete en problemas

Alcali \ohia □ jugar en casa y re
cibía al nuevo líder de la categoría. 
XV Hortalcza. Los madrilcAos no 
dieron opción a los rojillos. que a 
pesar de la denota salieron con me
jores sensaciones que en los últimos 
partidos. Sin embargo el resultado 
de 5-47 fue incuestionable para 
unos alcalainos que ahora tienen la 
oportunidad de redimirse en las dos 
últimas jomadas de la primera 
suelta ante dos equipos de 'su' Liga 
como I icco Francés y el recién as
cendido. Vctcnnana.

Arrancó el choque con un Horta
lcza volcado sobre el campo alcala- 
ino. El líder no podía dejar que en 
los primeros minutos su rival tu
viese opción a la sorpresa. Así que 
en los pnmeros 20 minutos anotó 
tres ensayos que le ponían el marca
dor muy de cara (0-17).

Alcalá, a pesar del resultado, 
aguantaba bien y hacía su partido. 
El premio llegó antes del descanso 
cuando, una vez más. el joven 
Adarve anotaba el pnmer ensayo ro- 
jillo para irse a vestuarios con un 
complicado pero no definitivo 5-17.

Sin embargo Hortalcza tiene más 
fondo de banquillo, juega mejor en 
las segundas partes y. sobre todo, 
gestiona muy bien los últimos mi
nutos de partido Por todo eso es el

iiucr ue ia categoría y nusimo aspi

Con un ensayo cada diez minutos 
Hortalcza aumentó su cuenta hasta 
el 5-47 final, que si bien es una vic
toria sin paliativos, deja unas sensa
ciones en Alcalá mejores que las de 
los últimos encuentros.

Ahora los rojillos tienen la opor
tunidad de salir de las posiciones de 
promoción con los dos últimos cho
ques de la primera vuelta. Primero 
visita al Liceo Francés, al que tiene 
a siete puntos en la tabla, y después 
recibe al colisU Veterinaria. El ob
jetivo deben ser dos \ letonas para 
auparse a la zona media antes del 
parón invernal.

5 ■ Rugby Alcalá: Deai. Balleste
ros. Ángel. Femando Mazo. Enri
que. Víctor. Adrián. Nico. Jorge. 
Charly. Adarve. Martino. Kronos. 
Carra y Fran. Suplentes: Vizcay. 
Jorge Calvo. Alberto. Kikc. Alexis. 
Gorka y Tamayo.

47 - XV Hortalcza: Bico. Miguel. 
Tonejón. Agustín Moscolom, Mar
eos, Árbelaiz. Diego López. Alvaro 
Martín, Aitor Merino. Jorge Este
ban. Carlos Esteban. Trapero. Si
món. Alberto y Santi Suárez. 
Suplentes: Alfonso. Alejandro. Vi- 
llasantc. Luis Iglesias. Ccdric y Bo- 
delon.

¿Podemos mirar sin ver? En el 
libro de buscando a Wally mira
mos y miramos, y nos perdemos 
mirando, pero nos cuesta ver a 
Wally. camuflado entre cientos de 
diminutos transeúntes más o me
nos coloridos. Luego, podemos 
mirar y no ver, enfocar en el sitio 
equivocado, no discriminar lo su
ficiente. impacientamos y Wally 
no aparecerá.

¿Podemos ver sin mirar'? ¿Cuán
tas veces hemos pasado por de
lante de un lugar habitual, nos 
preguntan algún detalle y no so
mos capaces de recordarlo? Luego 
podemos ver sin mirar. Cuando el 
entorno es amplio nuestra capaci
dad para recordar detalles decrece 
cxponcncialmcntc. El tiempo nos 
limita tanto que apenas podemos 
advertir una mínima parte de lo 
que ocurre delante de nuestras na
rices.

Mas en ajedrez no es asi. Por 
muy extremo que pienses que está 
siendo tu esfuerzo, quedara impa
gado si el de tu rival es mayor. Un 
jugador de ajedrez puede estar re
corriendo un tablero indefinida
mente. "mirando sin ver" y de la 
misma fonna. todos los jugadores 
recorremos una y otra vez los mis
mos espacios con los ojos muy 
abiertos, pasamos decenas, cente
nares de veces por los mismos lu
gares y siempre quedan múltiples 
detalles que no advertimos, con 
los que no contamos y por ello, 
siempre, siempre, incluso el cam
peón del mundo, seremos suscep
tibles de ser denotados. En 
ajedrez priman la atención y la 
profundidad de pensamiento.

En el comienzo del tercer mile
nio apenas unas decenas de linces 
ibéricos sobrevivían a las incle
mencias. los atropellos y los funi- 

vos. Gracias a Dios miramos y les 
vimos a tiempo, en peligro, y les 
hemos protegido lo suficiente para 
que más de quinientos pueblen 
hoy nuestros bosques. En lodos 
los frentes nos conviene mirar en
tre lo que vemos y diferenciar co
rrectamente lo que es prioritario, 
como hacemos los que jugamos al 
ajedrez.

Las tablas de Candela con 
Diezma en división de honor re
matan la victoria de la Casa sobre 
Villavcrdc. Las de Bárez con Sa- 
lamcro lo propio del Pueblo 
Nuevo sobre el Gctafc a domicilio 
en división preferente. Alcalainos 
sencillos, puntiagudos y determi
nantes en el frente tic Madrid. 
Christian. Diego. Ricard. Antonio. 
Alejandro y Oliver endosan un 5.5 
a 0.5 del San Femando A al Pue
blo Nuevo de Preferente. Los de 
Paloma se llevan por delante al 
primer equipo de Rivas en primera 
división y los de Ledo resisten y 
empatan en Alcobcndas. San Fer
nando y Grcdos se reparten los 
puntos en Alcalá, igual que la mi
sión a Boadilla del Monte del Ja
que y Mate Venceremos. Bravos 
los mayores del Alcalá E capitane
ados por San José y los chavales 
del Alcalá C que se traen victorias 
en sus desplazamientos asi como 
el Jaque C en la Elipa colocándose 
en tercera por delante de sus com- 
paúcros de B. El próximo sábado 
día 2 de diciembre tendrá lugar el 
Torneo de Navidad del Colegio 
Alborada que dará comienzo a las 
16 OOh luí información puede ob
tenerse en la página www.albo- 
rapa.es.

LUIS GABRIEL 
SÁNCHEZ TAPIA

Monitor Federado de Ajedrez.
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Judo

Medallas de oro y plata en el Memorial Emilio Peralta de judo por equipos

Excelentes resultados de los judokas 
del Ciudad del Aire y del San Joaquín y Santa Ana
El 25 de noviembre y eon excelente participación alcalaina w dhputó el campeonato de judo por equipos 
Memorial Emilio Peralta, una competición organizada por la Federación Madrileña de Judo que todos 
los años reúne aun gran número de judokas de todas las categorías. Este año el número de participantes 
fue de I.XOO niños y niñas de la Comunidad de Madrid destacando los resultados de los competidores 
complutenses de los colegios Ciudad del Aire y San Joaquín y Santa Ana.

Los equipos se componían de 5 
pesos, aunque en el caso de los 
complutenses participaban un 
equipo con 4 miembros v otro 
equipo con 3 miembros de los co
legios Ciudad del Aire y San Joa
quín y Santa Ana. pero eso no fue 
impedimento alguno para que es
tos grandes luchadores obtuvieran 
grandes resultados:

En categoría benjamín para 
competidores de 8 y 9 años consi
guieron la medalla de oro Alejan
dro Fernández (-30 kilos). Adrián 
Rodríguez (-34 kilos) y Altor Ro
dríguez Parra.

En categoría alevín para compe
tidores de 19 y 11 años la medalla 
de plata fue para los alcalaínos 
Diego Toral Mendoza (-42 kilos). 
Angel Luis Fernández Martínez (
47 kilos) y Antonio Sánchez 
Prieto (’47 kilos).

En categoría cadete (15 a 17 
años) compitieron Alejandro Fer
nández (-55 kilos). Óscar Martin 
(-73 kilos) y Pedro Isaac Rodrí
guez (*73 kilos). El primer en
cuentro lo ganaron y en el 
segundo cayeron derrotados ante 
el oponente, quedando asi sin re
pesca alguna para poder 1 ocluí por 
la medalla de bronce.

£21_____________________  

la alcalaina detiutó

en la categoría r sublé 

a lo más alto ael podio 

Virginia 
López-Ventura, 
campeona de 
la Copa de España 
de veteranos 
de judo

El día 25 de noviembre se cele
bró la Copa de España de Vetera
nos de Madrid en la sede de la 
Federación Madrileña de Judo, en 
Villaviciosa de Odón. En esta 
competición la alcalaina Virginia 
López-Ventura Martínez se alzó 
con la medalla de oro y subió a lo 
más alto del podio a pesar de ser 
su primera competición en la cate
goría de veteranos, en el peso -52 
kg. La judoka no tuvo problemas 
para ganar sus combates en la ca
tegoría Fl y alzarse con la victo
ria.
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Balonmano

Doce fueron los equipos presentados

Acto de presentación de los equipos 
federados 2017-18 de Iplacea
En la otoñal tarde del >ábado. 25 de noviembre, tras varios aplazamientos al no poder hacer coincidir 
a todos los equipos, se celebró el /\cto de Presentación de la Sección Federada del Cl) (placea, el club 
de balonmano de Alcalá de llenares. Todos los jugadores tuvieron su momento en cl emotivo acto que 
se celebró en cl pabellón Demetrio Lozano ante la presencia de familiares y amigos, que desde la grada 
participaron animando la presentación de cada uno de los jóvenes deportistas.

Doce fueron los equipos presen
tados. luciendo la cquipación de la 
presente temporada, tres femeninos, 
uno mixto y ocho masculinos.

Desde alevines hasta sénior, cl ba
lonmano alcalaino se ve represen
tado en todas las categorías de la 
competición autonómica.

M sección la componen 191 de
portistas. dirigidos por 9 técnicos, 
cinco de ellos ostentando cl máximo 
nivel de titulación en la especiali
dad. respaldados por 13 auxiliares. 
E: velan por cl óptimo desarrollo 

las actividades organizadas por la 
entidad.

1* Nacional femenina 
“Velocidad 
vsorpresa"

Partido jugado cl domingo. 26 de 
noviembre, en cl pabellón Santiago 
Apóstol ante unos 25 espectadores.

Partido que en casa se les habia 
complicado a las jugadoras de Ipla
cea por imprecisiones y errores, que 
en este segundo partido no se po
dían permitir.

El desastre de los últimos minutos 
en cl partido de casa se compensó 
con un I - 17 en este encuentro en la 
primera parte, a base de la velocidad 
que imprimían las visitantes alclai- 
nas y una defensa difícil de superar, 
buenos pases de contraataque di
recto y a dominar todo cl encuentro.

Bucn partido de las de Alcalá que 
se quedan a un punto de las prime
ras. en cl segundo puesto, y a cuatro 
de sus seguidoras.

DISTRITO 21:6
CD IPLACEA: 36

2* Nacional masculina
Triunfo
por concentración

Gran encuentro de los mayores de 
Iplacea en uno de los partidos más 
serios de esta temporada, en la cita 
del pasado sábado 25 de nos iembre. 
en cl pabellón Valvancra. con unas 
70 personas asistentes.

Se puede notar en cl ambiente la 
senedad y compromiso de los alca- 
laínos ante un partido muy compli
cado en una cancha tan difícil como 
es la de San Sebastián de los Reyes.

Desde los primeros minutos Ipla
cea se puso por delante en cl marca
dor. pese a los numerosos errores 
desde los 6 metros, que pudo haber
les abierto una brecha todavía ma- 
E-r al descanso que la de 5 goles a 

vor.
En la segunda mitad se les atra

gantó a los complutenses la defensa 
en 5:1 local, pero fue más que nunca 
cuándo los de Alcalá lograron una 
defensa sólida, permitiendo tan solo 
10 tantos en esa segunda parte, 
dando además opciones al contraa
taque. que fue lo que dio alas para 
la victoria final con cl 22-29.

SS. de los Reyes: 22
CD Iplacea: 29

2* Territorial masculina
Las Dos caras 
del Territorial

Partido adelantado de h séptima 
jomada ligucra en categoría Se
gunda Territorial, disputado en la 
noche del miércoles 22. en un frío

Pabellón Demetrio Lozano, entre 
Iplacea y Ocirebi Nomaj.

La primera pane comenzó con un 
arrollador inicio de los iplacenscs 
con 4-0 en apenas 3 minutos, lo que 
hizo que cl entrenador rival tuviera 
que parar el partido a través de un 
tiempo muerto.

La defensa 6:0 local con buenas 
disuasiones permitió contraatacar y 
llegar si no en primen, en segunda 
oleada para poder ir aumentando la 
renta. El equipo parecía otro, dos ju
veniles tuvieron la culpa: Tito, que 
tiró de desparpajo, y Raúl, que hizo 
una brillante primera parte desde cl 
pivote.

Se reanudó cl encuentro y parecía 
con» si los papeles de los dos equi
pos se hubiesen invertido, con los 
iplacenscs perdiendo bolas fáciles 
en ataque y dejando de contactar en 
defensa. Aún asi con 8 de ventaja en 
cl marcador, su técnico volvió a pe
dir tiempo muerto para recriminar la 
actitud y lo que estaba ocurriendo 
en cl terreno de juego.

Al final 37-30. trabajada victoria 
en la primera parte y "relajación lo
cal" en la segunda, que esperemos 
no se vucha a repetir por el bien del 
grupo.

CD Iplacea: 37 (22'15»
CB Ocircbi Nonuj; 30(12-18)

I* Juvenil masculino
Nos falta actitud

Es imposible jugar a este deporte, 
cuando cl equipo al que te enfrentas 
te supera tan ampliamente en acti
tud.

La historia se repite otra vez; un 

contrario que no te regjia nada en 
defensa, que actúa unido como con
junto. que aprovecha vuv recursos, 
que lo hace con mucha intensidad y 
lo más importante, cree en sus posi
bilidades

Enfrente; un conjunto con dudas, 
muy dependiente de determinadas 
individualidades, con poco ánimo 
colectivo y en algunos casos con 
poca disposición a la autocrítica.

Una vez más, destacar la labor de 
Alberto Díaz, autor de nuevo de la 
mitad de los goles del equipo, contra 
viento y marca. Tiene que ser muy 
difícil, para él. bregar constante
mente. encontrando muy poco 
apoyo en ocasiones. Claro ejemplo, 
de un jugador que recibe muchas 
"charlas" por parte de los técnicos, 
los cuales esperan siempre una me
jora en sus grandes posibilidades, 
(scguranwntc. en otro entorno, seria 
un candidato al equipo nacional).

Otro aspecto positivo, la progre
siva adaptación de Jorge y Dani. ju
gadores del BM Daganzo que por 
sus ganas de aprender hacen la labor 
técnica más fácil y gratifícame.

Desear una pronta recuperación a 
los lesionados, en esta ocasión se ha 
unido Alvaro, que estará unos días 
de baja. Una lástima, porque en cl 
encuentro habia recuperado una de 
sus mejores virtudes, la intensidad.

Ahora toca remangarse y trabajar 
con la actitud adecuada, escuchar, 
reflexionar y aprender.

LEGANES: 32
CD IPLACEA: 22

2* Cadete femenina
Victoria en Distrito 21

Visitaban las chicas cadetes de 
(placea, en la mañana del domingo 
26. la pista del colegio San Pedro 
Apóstol, donde se enfrentaban al 
colista.

Como todos los dias siempre se 
plantean objetivos. En la primera 
Ssc hicieron 3 defensas: indivi- 

3:3 y 3:2:1, a fin de ir afian
zando los conceptos generales de 
todos estos esquemas.

Los primeros 10 minutos fueron 
un caos por parte de los dos equipos
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Balonmano Baloncesto
con constantes pérdidas de balón y 
con las ¡plácemes incapaces de ge
nerar situaciones de gol. Se pusieron 
nuestras chicas por primera vez por 
delante con el 4-5 en el marcador y 
partir de ahí no dejarían de incre
mentar su renta

La segunda parte, con defensa 
3:3. la más trabajada de todas, las 
chicas consiguieron poner un ce
rrojo a su ponería (5 goles encaja
dos en b segunda mitad» y pudieron 
por fin correr el contraataque asegu
rando el balón.

Al final del patudo 14-30.
Finalizamos la primera de las tres 

vueltas que tiene la categoría se
gunda cadete femenina esta tempo
rada.

CB Distrito 21: 14
CD Iplacca: 30

2“ Cadete masculina
Relajación defensiva

Las pautas dadas eran claras: de
fensa intensa con el fin de conseguir 
el resultado defensivo de h primera 
vuelta.

Quizá la falla de concentración, 
ante lo que se preve» como un fácil 
encuentro, pudo ser la causa de la 
pasiva actitud demostrada por el 
global del conjunto alcalaíno que 
con contadas excepciones se confió 
en exceso.

Bien es cierto que el cambio efec
tuado en el sistema defensivo utili
zado durante el encuentro. 3:2:1, y 
los desajustes propios de la fase de 
adaptación y asimilación, pudieron 
aportar su grano de arena, lo que no 
es óbice para no exigir una mayor 
eficacia en d 1x1.

En ataque posicional general
mente acciones Ixl. dada la pasivi
dad de los jugadores de Iplacca 
carentes de movilidad, anclados en 
sus puestos específicos y con conta
das. no por no demandadas desde 
banquillo, permutas de posición, en 
busca de errores defensivos y fáciles 
situaciones de lanzamiento.

Como positivo, la continua per
muta de jugadores que propició el 
poder dar muchos minutos a toda la 
plantilla.

Enhorabuena por el resultado, y a 
seguir entrenando con intensidad 
para ir mejorando, día a día. en el 
dominio de este maravilloso juego.

CD Iplacca: 4|(23‘I8)
CB Gctasur 21 (10’11)

1' Infantil masculino 
"Muy luchado ante 
un rival superior”

Partido jugado el sábado 
15' 11 /2017 en el pabellón Demetrio 
lozano, ante unos 30 espectadores

Partido de vuelta ante un rival que 
se encuentra primero en b clasifica
ción y con gran diferencia con res
pecto a los alcalaínos.

El objetivo de los locales era con
seguir más goles y que nos metieran

menos que en el primer partido de 
liga, y se consiguió, gracias a una 
buena defensa de Iplacca.

Buena defensa de Iplacca. que 
ante un rival superior, no se rindió 
en ningún momento y dio el má
ximo de sus posibilidades.

¡¡Bucn trabajo chicos!!.
CD Iplacca: 21
CB SS Reyes: 33

2* Infantil masculina
Fe en el equipo, 
intensidad y 
recompensa 
al trabajo

Partido disputado en el pabellón 
Demetrio Lozano de Alcalá de He
nares. ante unos 70 espectadores.

Encuentro importante para las as
piraciones locales para pasar a la si
guiente fase y lucha por el ascenso.

No podía ser de otra manera, 
el partido seria "duro" desde el 
comienzo y aprovechando cada 
equipo como saben hacerlo: dureza 
defensiva y diferencia antropomé
trica por la parte visitante, y veloci
dad en las acciones ofensivas y 
firmeza defensiva por b parte local.

Alternativas en el marcador du
rante los primeros compases hasta 
que Iplacca se ajusta defensiva
mente y consigue trenar los ataques 
de MPM Leganés interceptando los 
pases interiores al pivote y transfor
mando los contraataques en gol.

No conseguía MPM Leganés con
trarrestar las acciones defensivas y 
por ello se fueron al descanso con 
13-8 en contra.

En la reanudación, los cambios de 
jugadores por parte de Iplacca no 
conseguían tener la misma efectivi
dad ni ofensiva ni defensiva y MPM 
Leganés aumentaba la intensidad 
defensiva, muchas veces en la ilega
lidad. reduciendo la distancia en el 
marcador hasta el empate a 18 a 
falta de 10 minutos para el final.

Cabe mencionar la recompensa 
que se obtiene al pensar como 
equipo tras el trabajo diario y a las 
actuaciones individuales de algunos 
jugadores, que 'tiran* del conjunto 

en momentos complicados del
PCDIPLACEA:22(13*9)

MPM LEGANÉS: 19(8* II)

Alevines

Increíble excursión con los dos 
grupos alevines del conjunto de 
Iplacca con las palabras diversión, 
compctitividad y disciplina como 
adjetivos presentes en la mañana del 
sábado, del 25 de noviembre, con 
Virgen de Europa como contrin
cante de ambos equipos, ante la 
atenta mirada de los aproximada
mente SO espectadores, en el colegio 
Virgen de Europa.

Comenzaron a jugar primero el 
grupo Promesas con la gran ayuda 
de sus compañeros, que no dejaron 
de animar desde las gradas, moti
vando a los pequeños que defendie
ron muy presionantes, logrando 
anticipaciones y goles al contraata
que.

Todos los miembros de la plantilla 
hicieron un bucn trabajo con varios 
"pase y va” que hicieron la diver
sión de ellos y del público, llegando 
a la victoria final con el 9-20.

El alevín masculino tuvo que es
perar toda la mañana para jugar, 
pero el bucn ambiente entre los chi
cos y el clima tan fantástico que nos 
propuso el soleado dia hicieron que 
el tiempo pasara muy deprisa.

Después de todo ello el conjunto 
Complutense salió a pista con mu
chísimas ganas con la ayuda de sus 
compañeros pequeños, que se deja
ron b garganta animándolos hasta el 
último segundo, en un encuentro 
ante un rival directo por las prime
ras plazas del grupo.

En el comienzo Virgen de Europa 
dio la talla con jugadas individuales, 
con cierto éxito, pero a medida que 
fueron pasando los minutos el con
junto alcalaíno siguió aumentando 
el nivel y la intensidad defensiva, 
agorando' por completo a los locales.

Tal fue el desgaste físico, que su 
mejor jugador tuvo que descansar el 
último cuarto después de defenderle 
un jugador alcalaíno en cada cuarto, 
alargando venujas en el marcador 
hasta el 11-31 final

El nacional mas 

metió más de 
amnn

100 puntos, el femenino 

perdió por una canasta 

Cara y cruz para 
Baloncesto Alcalá

I' Nacional Masculino 
Arrovomolinos C.B.. 49 
Alcalá. 116

El 1* Naciorul Masculino superó 
b barrera «Je los 100 puntos el pisodo 
domingo en b cancha de Anojw» 
linos, dejando al Club en una meri
toria 5* plaza y con b mirada puesta 
en el Ciudad de Mogoles, que iw- 
tari Espártale» el sábado 2 a lis 
1930. Él partido arrancó con un es
pectacular 0-15, con los nuestros 
muy centrados en defensa y con 
grandes porcentajes de anotación 
Tras un segundo cuarto más ajustado 
(18-34), los complutenses pusieron 
de nuevo b directa y no dejaron de 
sumar hasu el pitido final, llegando 
hasta los 116 puntos totales, record 
de b categoría en lo que va de tem
porada.

1’ Nacional Femenino 
51-53 FundalAlcobendas

El I* Nacional Femenino se llevó 
la cruz del fin de semana, tras un mal 
inicio de partido en el que nos fuimos 
7-26 al íinal del primer cuarto, las 
chicas empezaron a arañar poco a 
poco b diferencia, llegando a ganar 
el 2*. y y 4" cuarto, para ponemos en 
bandeja un final de partido aprcudi- 
simo. Y es que a falta de un minuto 
para el final del partkk». y tras 39 mi
nutos por detrás de Alcobcndas. un 
triple de Ana Plaza dotaba un empate 
a 51 en el marcador. Finalmente, una 
canasta sobre la bocina nos privó de 
b victoria.

El próximo partido del nacional 
masculino es este sábado 2 de di
ciembre a las 19:30 horas en d pabe
llón de Imánales frente a! Ciudad de 
Móstoles

El nacional femenino juega fuera 
contra el club Colegio Alameda de 
Osuna el domingo 3 a las 20:30 ho
ras.
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Sucesos
En el Centro Comercial

Cuadernillos

Robode 
ordenadores 
en una empresa

El pasado domingo 26 de no- 
vtembre. sobre las 14.30 horas se 
produjo un robo en la empresa 
Electro I>eport situada en Alcalá, 
en el centro comercial Cuaderni
llos. En el establecimiento entró, 
como un cliente más. un varón por 
la puerta principal, cogió cuatro 
cajas con cuatro ordenadores de 
(antaño pequeño y se dirigió a la 
puerta de emergencia, la abrió de 
una fuerte patada que hizo saltar el 
cierre y se fue del lugar a toda ve
locidad en un vehículo Volkswa
gen que con un individuo al 
volante lo estaba esperando junto 
a la puerta. Los cuatro ordenado
res portátiles de la marca Médium 
están valorados en 2.300 euros.

Le quitaron la cartera y el móvil 

cando cruzaba el parque Manuel fizaña 

Roban a un hombre 
por el sistema 
llamado "mataleón”

Consiste en agarrarlo por la espalda y 
apretarle el cuello con tuerza hasta que 
quede sin respiración y caiga al suelo

El lunes día 20 de noviembre a 
las 6.30 horas de la mañana fue ro
bado un varón de 41 años cuando 
cruzaba el parque de Manuel 
AzaAa con el fin de coger el auto
bús para ir a trabajar. Lo cogieron 
por detrás y con el brazo le apreta
ron el cuello con fuerza hista que 
quedó sin respiración y cayó al 
suck». Aprovecharon el tiempo que 
estuvo inconsciente en el suelo 
para robarle. Cuando despertó se 

dio cuenta de que le habían robado 
la cartera con la documentación, 
dinero y el teléfono móvil Por el 
momento nada se sabe de la iden
tidad de los asaltantes.

Este método de desmayo por la 
fuerte presión en el cuello, por el 
que la victima es robada cuando 
cae al suelo inconsciente durante 
unos segundos al faltarle oxigeno 
al cerebro, en el argot policial se 
conoce como robo "mataleón".

Se llevaron dinero, un 

móvil, documentación 

de animales v

10 collares para perros 

Robo en el Centro 
de Protección 
de Animales

En el CIMPA. Centro de Protec
ción de Animales de Alcalá de He
nares, situado en el kilómetro 2.1 
de la M-300 frente al Cementerio 
Jardín, se llevó a cabo un robo du
rante la noche del 20 de noviem
bre. zXl abrir la puerta por la 
mañana a las 8 horas hallaron las 
oficinas completamente revueltas. 
Personas por el momento sin iden
tificar accedieron al interior del re
cinto con llave falsa o similar, ya 
que la puerta no estaba forzada, y 
se llevaron 130 euros, un teléfono 
móvil, diverso material de oficina, 
documentación de animales y 10 
collares para perros.

Hay una sencilla técnica de defensa para impedir esta agresión

El mataleón’ o la llave de la mitología 
griega con rutinas del jiu-jitsu brasileño
El mataleón es un método que se ha puesto de moda entre los ladrones fornidos que asaltan a sus 
víctimas para cometer un robo que según el derecho es con violencia c intimidación y que busca 
reducir a la víctima con una llave que nos recuerda la mitología griega pero que tiene rutinas del
jiu-jitsu brasileño. Pero a pesar de que la efectividad de este tipo de asalto parece muy alta, 
también hay que explicar que hay una sencilla técnica de defensa para impedir la agresión. Otra 
cosa es que el efecto sorpresa de este ataque y los nervios que puede producir nos impidan utilizar 
esta técnica de defensa, pero cualquier especialista en defensa personal puede aclarar que no es
tan complicado resistirse al mataleón.

El método del •mataleón' fue 
bautizado con este nombre por 
ser el método que utilizó Hercu
les en la mitología griega para 
acabar con el león de Ñemeo. 
Como ya se ha explicado en la 
noticia del robo a un hombre que 
caminaba por el parque Manuel 
Azaña para robarle la cartera y 
el telefono móvil, la técnica con
siste en agarrar a la víctima por 
detrás y apretar la arteria caró
tida hasta conseguir que pierda 
el conocimiento, ya que la san
gre no llega al cerebro. Esta téc
nica se aprende en artes 
marciales pero se utiliza por al
gunos delincuentes que consi
guen robamos sin dificultad al 
producir un desmayo momentá
neo. Es una llave que se utiliza 
mucho en el jiu-jitsu brasileño y 
que mal ejecutada puede causar 

graves lesiones c incluso la 
muerte.

La principal desventaja a la 
que nos cnfrcntanxvs cuando nos 
hacen un "mataleón" es que nos 
pilla de improviso y puede de
jamos inconscientes en segun
dos. Por eso. para defendemos, 
debemos actuar con rapidez y 
decisión. Lo primero y funda
mental es intentar evitar que el 
brazo que nos asfixia siga ejer
ciendo presión. Para esto debe
remos agarrarlo con las 2 manos 
y apretar con todas nuestras 
fuerzas el nervio radial. Pero 
como en esos momentos no sa
bremos dónde está el nervio ra
dial. da igual, se trata de 
presionar con las dos manos el 
brazo que nos rodea y trata de 
presionamos la carótida.

Pero lo más importante es in

tentar recuperar la posición de 
equilibrio a fin de realizar una 
sencilla llave consistente en vol
tear al agresor haciéndolo caer al 
suelo de espaldas por delante de 
nosotros, lo que puede dar 
tiempo suficiente para huir y pe
dir ayuda.

Detenidos cuando iban 

a ocupar una casa 
en Torreión de Ardoz

La Policía Local de Torrejón de 
Ardoz ha interceptado a tres indivi
duos, de origen dominicano, que 
pretendían ocupar una vivienda de la 
ciudad tras ser alertados por un ve
cino de los inmuebles de alrededor. 
Cuando los agentes se personaron en 
el lugar de los hechos observaron a 
uno de los individuos en la puerta 
del portal que ya había alertado al 
resto de la presencia policial, por lo 
que los agentes subieron rápida
mente al piso y encontraron a dos in
dividuos más con una mochila llena 
de herramientas con las que poder 
abrir la puerta del inmueble. Ade
más, entre dichos objetos había un 
nuevo bombín el cual tenían prcv isto 
instalar para poder acceder a la vi
vienda una vez ocupada. Los efecti
vos policiales comparecieron ante la 
Policía Nacional dando cuenta de lo 
ocurrido y avisando al dueño del 
piso, quien ha formulado denuncia 
por intento de allanamiento de mo
rada. Para tratar de evitar que mafias 
apen ilcgalmente viviendas para

car con ellas, el Ayuntamiento 
de Torrejón de Ardoz ha creado la 
Unidad de Mediación Vecinal de la 
Policía Local, que tiene como prin
cipales objetivos el contacto con las 
asociaciones y comunidades de ve
cinos y apoyar a los que sufren gra
ves problemas de convivencia en sus 
comunidades originados por estas si
tuaciones.
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2 DE DICIEMBRE
XIX ANIVERSARIO DE LA DECLARACIÓN DE

CIUDAD PATRIMONIO MUNDIAL
DÍA 2 DE DICIEMBRE DE 2017
13:00 horas
Premio ciudad de Alcalá de Patrimonio Mundial 2017
Recibe el galardón: Biblioteca Palafoxiana de Puebla (México)
Palacio Consistorial. Salón de Plenos Municipal
Plaza de Cervantes 12
Entrada libre hasta completar aforo

13:30 horas
Presentación del repostero del sido XVII con las armas de Alcalá.
Palacio Consistorial. Planta noble.
Plaza de Cervantes 12
Entrada libre hasta completar aforo.

12:00 horas
Taller: "Alcalá Patrimonio-Cisncros Pop-up"
Biblioteca Pública Municipal Cardenal Cisneros. Sala Infantil.
Plaza de San Julián I
Entrada libre hasta completar aforo.
Imprescindible reserva previa en el teléfono 91 877 08 84.

De 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 19:00 horas
Taller: "Complutum desde dentro. Vida y época de Lucio Emilio
Cándido”
Casa de Hippolytus
Avenida de Madrid s/n. (Junto a Ciudad Deportiva del Juncal).
Entrada libre.

De 11:00 a 14:00 y de 16:00 a 18:00 horas
Visita guiada a la Casa de los Grifos.
Ciudad Romana de Complutum.
Camino del Juncal c/v Jiménez, de Quesada.
Entrada libre hasta completar aforo.
Visitas cada 30 minutos, último pase 30 minutos antes de cierre.

17:30 horas
Conferencia: "Herejes, brujís y heterodoxia en la Alcalá del Siglo de Oro"
Impartida por el Dr. D. Gonzalo Gómez. García.
Premio Ciudad de Alcalá de Investigación Histórica 2017.
Salón de actos del Antiguo Hospital de Santa María la Rica.
Calle Santa María la Rica 3
Entrada libre hasta completar aforo.

DESDE EL 2 AL 10 DE DICIEMBRE
Puertas abiertas
Entrada gratuita en todos los recursos de la Red de Patrimonio 
11istórico desde el día 2 de diciembre hasta el día 10 de diciembre:

Ciudad Romana de Complutum.
Horario: de martes a domingo y festivos de 10.00 a 14:00 y
de 16:00 a 18:00 horas.

Casa de Hippolytus.
Horario: de martes a domingo y festivos de 10.00 a 14:00
Tardes de 16:00 a 19.00 horas.

Torre de Santa María
Horario: sábado 11:30,12.00.16:30 y 1700 horas.
Domingo:! 1:30 v 12:30 horas. Imprescindible Resena previa en 
Oficinas de Turismo 918810634.

Concejalía de Patrimono H stónco AALCALÁ DE HENARES 
AYUNTAMIE NTO

www.ayto-alca ladehena reses



Sucesos

Continúan los robos en peluquerías de Alcalá 

durante el mes de noviembre

Tercer robo del ano en una 
peluquería del Paseo del Val
La peluquería Jo*en’*, timada en el número 2 del Pateo del Val. ha 
vuelto a tufrir un robo entre lat 14 horat del tábado IX y lat 930 del 
martet 21 de noviembre, que ton Jornada* de deveanvo. I.a peluquería 
quedó perfectamente cerrada el tábado y el día 21 cuando fueron a abrir 
de nuevo la peluquería al público hallaron el bombín de la puerta de 
entrada forzado. Lot ladrones revolvieron el interior v te llevaron el 
dinero que había para el cambio en la caja registradora, unos 350 euros.
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En la madrugada del 3 de octu
bre se comciió un robo en la pclu*

La Policía se incautó de más de dos kilos y medio

de droga valorada en 14.500 euros

Golpe policial al narcotráfico 
de hachís y marihuana en Alcalá
El día 5 de octubre de 2017 se iniciaron Investigaciones por parte de fun
cionarios de Policía Judicial del Grupo 3 de Alcali de llenares, tendentes 
al esclarecimiento de un posible delito de tráfico de drogas que se reali
zaba en una nave industrial sita en el número 1 de la calle Finlandia de 
Alcalá.

csiabl
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Sucesos

El vertido de combustible del depósito hizo pensar en un principio 

en transporte de mercancías peligrosas

Espectacular vuelco de un camión 
en la subida del Gurugú
Toda» las alarmas se activaron vobrc las doce del mediodía del viernes 24 de nosiembre con el vuelco de un 
camión triiler a la altura del kilómetro 24w5 de la carretera X1-300. en plena subida al Gurugú, entre los ce
rros y los barrancos de A/aña. 141 perdida de combustible del depósito como consecuencia del vuelco del ca
mión. que descendía del Gurugú en dirección a Alcalá, hi/o pensar en los primeros instantes en un transporte 
de mercancías peligrosas, lo que poco después se descartó. Sin embargo el susto fue importante.

El accidente se produjo x>brc las 
12. muy cerca de la entrada al ver
tedero de Alcalá. El camión, car
gado con paquetes prensados para 
reciclaje de cartón, tomo la cuna 
a la derecha y el conductor perdió 
el control del vehículo, yendo este 
a volcar sobre su lado izquierdo, 
el del conductor.

El camión quedó volcado late
ralmente. derramando parte del 

combustible sobre la calzada. In
mediatamente la Policía Local de 
Alcalá, una veintena de bomberos 
de la Comunidad de Madrid con 
base en el parque de Alcalá y To- 
rrción que movilizaron seis dota
ciones incluidas tres autobombos, 
v desouts. la Guardia Civil, pro- 

ump 

desarrollaron los bomberos.
Una vez limpia la calzada se res

tauró el tráfico por un carril, ya 
que en el de subida permanecía 
volcado el tráiler hasta que fue le
vantado con una grúa ya por la 
tarde del vicmes. Al lugar umbién 
acudió personal sanitario del 
SUMMA 112. que sin embargo no 
tuvo que actuar, va que no hubo

Tras amenazarlo con 

un palo y una navaja, 

lo tiraron por una 

escalera junto a 

la piscina municipal 

Tres detenidos 
por agredir 
gravemente 
a un joven 
en Mejorada 
del Campo

La (¡uardia Civil ha detenido a 
tres aoo t esc entes por provocar le
siones de gravedad a un chico de 
14 años en Mejorada del Campo, 
según ha informado la Coman- 
H'irw'i'i <i<* Xt'utrút

La agresión tuvo lugar hace un 
mes. el pasado 27 de octubre. Se

cón un palo y una navaja hasta 
que lo acorralaron contra una va
lia en la zona de la piscina muni* 
cipal. Allí le pegaron y lo tiraron 
por unas escaleras, rodando por 
ellas desde una altura de unos 5 
metros, cayendo por detrás de la

Los vecinos avisaron a la Policia Local al ver
>I1H» COnSCVUklKlU UC IJ

a los dos atracadores agredirlos con un cuchillo

Tres comerciantes asiáticos fueron asaltados 
al llegar a su casa en Torres de la Alameda

sión. sulnó un traumatismo cra
neal. rotura de codo y fractura de 
mandíbula, por lo que fue trasla
dado de urgencia al Hospital Gre- 
gono Marañón de Madrid, donde

ri miércoles i? ue novicmore
n i<t jMH.*ne ciox perxoi»«».x

ron a tres comerciantes de origen 
asiático en Torres de la Alameda 
cuando llegaban a su casa. Según 
denuncian los afectados y han co
rroborado los testigos de la brutal 
agresión, los atracadores llevaban 
pasamontañas y un cuchillo de 
grandes dimensiones.

A pesar de la amenaza con el 
anua blanca, los tres comercian
tes pusieron resistencia al intento 
de robo y dos de ellos se enfren
taron a los delincuentes, lo que les 
ocasionó contusiones de conside
ración c incluso algún corte.

Según los primeros indicios en 
la investigación policial, los pre

suntos ladror racaaores salieron i
cuanuo cerraron su ucgw iv si
guieron hasta el portal, que ct 
donde se produjo el asalto sobre 
las zZ..'ti ñoras, i^os \ecinos, a 
oir el escándalo, avisaron a la Po 
licia Local, que acudió de inme 
diato. momento en el que lo:

agcntex ctKon

i espera

prnunMizannR df combustible
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ocasiones y ha permanecido va
rias semanas ingresado.

Al principio el menor no dijo 
nada a su familia, que pensó que 
había sufrido un accidente, pero 
luego, en presencia de los agen
tes. contó lo ocurrido. Entonces, 
los guardias civiles hablaron con 
testigos y arrestaron el pasado 
jueves 23 de noviembre a los pre
suntos implicados, que han pa
sado ya a la Fiscalía de Menores.

Los tres detenidos por parte de 
los agentes del equipo de Policía 
Judicial de Risas Vaciamadrid es
tán acusados de un delito de lesio
nes. Se trata de dos individuos de 
15 años v otro de 17 y nacional i
dad espartóla. Ahora investigan si 
han cometido agresiones previas 
a la victima y si la estaban aco
sando en el coIcrío.

r :-.r ■ ■
rj
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La idea fue concebida en el 
seno de una familia el día de 
Navidad. En el arto 1997 las repre

sentaciones en el núcleo familiar 
alcanzaron un nivel aceptable con 
la redacción de un guión basado en 
los textos de la Biblia y la combi
nación de villancicos populares y 
tradicionales. En vista del éxito al
canzado, en I99S se propuso a to
dos los vecinos, con el apoyo del 
ayuntamiento, realizar la represen
tación por las calles del pueblo. 
Actualmente, están a la espera de 
que se declare de Interés Turístico 
Regional.

Es un belén xiMente diferente, no 
hay que hacer fila ni esperar para 
pasar. Este belén viv icntc es una re
presentación teatral del nacimiento 
de Jesucristo en la calle con una du
ración aproximada de una hora y 
cuarto y consta de tres actos en los 
que los diferentes actores interpre
tan el nacimiento de Jesucristo ba
sándose en los textos bíblicos y en 
pequeñas adaptaciones realizadas a 
lo largo de los años que llevan rea
lizando la representación.

Conviene llegar con antelación 
para que los niños puedan acer
carse a las escenas e interactuar 
con los personajes y aprender los 
diferentes oficios antiguos, montar 
en burra, entregar la carta a los Re
yes Magos. Desde las 17:00 a las 
18:00 podrán estar en contacto con

9 de diciembre, sábado, a partir de las 5 de la tarde 

Belén viviente Pezuela de las Torres
L'n año más y y» san 24 ediciones, el pueblo de Pezuela de las Torres 
se transformará en Belén de Judea para recrear el nacimiento de 
Jesucristo. Pezuela se encuentra a 20 kilómetros de Alcalá, pasado el 
Gurugú, Villalbilla y Corpa, Desde el año 1994, la Asociación Cultural 
“Las Torres" viene representando el Belén Viviente. Los primeros años 
se representaba en viviendas y garajes particulares. A partir del año 
1998 se realiza la representación por las calles centrales del pueblo.

los personajes dentro del belén y a 
partir de las 18:30 comenzará la re
presentación.

Como cada año. la Asociación 
está trabajando desde el verano y 
promete ser un belén diferente con 
muchas novedades y nuevos deco
rados.

La representación comienza con 
la Visitación de María a su prima 
Isabel, Anunciación a María y a 
José que se unirán en matrimonio. 
Se trasladarán a Belén de Judea 
con la burra, ya que por orden de 
Augusto César todos deben cen
sarse en la ciudad de origen. En el 
camino a Belén, cansados, buscan 
posadas, mas los posaderos no 
quieren recibir y tienen que refu
giarse en un viejo pesebre. El mo
mento del nacimiento es un 
momento muy emotivo por diver
sos acontecimientos que van a ocu
rrir y que la asociación quiere 
mantener en secreto para sorpren
der a los visitantes.

Después del nacimiento de Jesús 
llegara otro de los momentos más 
bonitos de la representación, la 
Anunciación del Angel a los pasto
res del nacimiento del niño Jesús. 
Durante el camino que recorren 
para llegar al portal van contando 
la noticia a los molineros, merca
deres. hilanderas... e irán también 
a adorar al Niño.

Después de las adoraciones, se
gún cuenta la Biblia, pasan dos 
años y es cuando llegan los Reyes 
Magos de Oriente. Heredes les 
recibe en palacio y se entera de la 
llegada del Mesías, lo que le enfu
recerá enormemente. Pide a los Re
yes que le informen de dónde se 
encuentra el Niño para poder ha
cerle llegar sus presento», aunque, 
como ya sabemos, sus intenciones 
son bastante más malévolas que 
ésas. En este momento es cuando 
el portal cambia de decoración y 
aparece San José de Carpintero y la 
Virgen haciendo pan y el niño Je

sús es un niño de dos años. El Be
lén acaba con la escena en que Hc- 
rodes enfurecido ordena a sus 
guardias que capturen al Niño para 
ilutarle, pero un ángel previno a 
San José de las intenciones de Hc- 
rodcs. lo que los ayuda a escapar 
con tiempo y finaliza con la huida 
de José. María y Jesús montado en 
la bonica hacia Egipto.

En la representación de Belén de 
Judea participan alrededor de cien 
actores que encaman los distin
tos oficios de aquellos días: Fari
seos, Saduccos, escribas, guardias 
de llcrodcs. el Rey Heredes, los 
pastores, alfareros, molineros, he
rreros, lavanderas, mercaderes, 
adoberos, leñadores, labradores, 
esparteros, picapedreros, posade
ros. sus clientes, los peregrinos, las 
hilanderas, la castañera, los men
digos y aguadores, los canteros y 
carpinteros, los guarnicioneros... 
La edad de los participantes va 
desde el niño Jesús, que tiene ape
nas unos meses, hasta la persona 
con mayor edad, que tiene cerca de 
noventa años.

Al finalizar la rvpretenlación se 
podrán degustar de forma gratuita 
los platos preparados durante la 
representación: castañas, gachas, 
migas, rosquillas...

José Mariano 
Minguez del Valle
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Dicen que la infancia es el futuro, 
pero en Alcalá de Henares ya es presente
La infancia, como la entendemos hoy. es un producto de nuestra cultura y existe desde que los 
seres humanos generamos los recursos suficientes como para liberar a los niños y a las niñas del 
trabajo. Las novelas de Charles Dickcns retratan muy bien esc mundo en el que todavía la posi
bilidad de estudiar y de no trabajar siendo niño o niña era el privilegio de unos pocos.

Cuando surgió la infancia, tal 
y como la conocemos hoy. la en
señanza comenzó a ser obligato
ria. se inició la erradicación del 
trabajo infantil, que llegó incluso 
a ser considerado un delito. Asi. 
los deberes de los niños y de las 
niñas eran: estudiar, ser obedien
tes y jugar.

La infancia comenzó entonces 
a considerarse de una manera 
más importante y los gobiernos, 
los organismos internacionales y 
las organizaciones no gubema- 
ntentalcs le prestaron más aten
ción. Asi llegó el 20 de 
noviembre de I9S9 en la que la 
Organización de Naciones Uni
das (ONU) aprobó la Conven
ción de los Derechos del Niño y 
de la Niña. Suponía un avance 
en la protección de la infancia y 
la consolidación de unos estados 
que tenían la obligación de cum
plir con los derechos contenidos 
en la Convención para proteger
los mis allá de lo que piensen o 
quieran para ellos sus padres y 
madres.

En Alcalá de Henares acaba

mos de celebrar la Semana de la 
Infancia y ha sido una experien
cia muy cnriquecedora para la 
ciudad.’No sólo porque en esos 
dias se les ofrece un espacio pú
blico a quienes van a construir y 
gestionar nuestro futuro, sino 
porque se les permite tratar 
asuntos públicos y toman deci
siones que nacen de valores que 

buscan la atención del interés 
general.

En el Pleno Municipal se sen
taron para la reunión del Con
sejo Municipal de Infancia 
chicos y chicas que habían ele
gido trabajar para este año el ar
ticulo dos de la Convención: el 
Derecho a la Igualdad y la No 
Discriminación.

El pleno en el que participaron 
y defendieron sus pripucslas fue 
muy emocionante. Un lugar tan 
solemne como el Salón de Ple
nos del Ayuntamiento de Alcalá, 
tenía sus asientos ocupados por 
chicos y chicas que tenían mu
chas cosas que decir. Habían re
flexionado durante semanas y 
llegaban al momento en el que 
trasladaban las conclusiones 
de su trabajo a las autoridades 
municipales. Algunos estaban 
nerviosos pero en todas sus in
ten ene iones, siendo consejeros 
en ese momento, transmitían 
cuáles eran sus propuestas con 
gran convicción.

“La formación 
de nuevos ciudadanos 
y ciudadanas es una 
responsabilidad 
de las instituciones"

La cduCáitórt es un concepto 
en sentido amplio. La formación 
de nuevos ciudadanos y ciudada
nas es una responsabilidad de las 
instituciones. La historia de 
nuestro país está plagada de mo
mentos en los que sólo se exigía 
obediencia. Pero la democracia 
es mis sólida y profunda cuando 
la ciudadanía conoce sus dere
chos. sabe cómo defenderlos y 
aprende a usar las instituciones 
que no son mis que herramien
tas para garantizar su bienestar.
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El sábado, 

se cumplen 

diecinueve años 

desde que Alcalá 

fue declarada 

Patrimonio 

de la Humanidad

El ’ de diciembre de I99X 
Alcali fue declarada l’alrl- 
■nonio de la Humanidad 
(Patrimonio Mundial) por 
la l nc*co en la cumbre de 
KIOTO. Y cslc arto se cele
bra el décimo noveno ani
versario de ese hecho, que 
ha marcado históricamente 
a la ciudad.

La declaración se funda
mentó en el hecho de ser el 
primer modelo de ciudad uni
versitaria de la (¿dad Mo* I 
derra. en la idea de que desde , I 
la fundación se convirtió en la I 
Ciudad de Dios en la tierra, si- I 
guicndo un concepto here- I 
dado de San Agustín, y en la 
aportación al idioma y a la 
cultura universal a través de 
N'cbrija. los grandes literatos 
del siglo de oro y de su hijo 
más ilustre Miguel de Cer
vantes.

Tras la declaración de Patri
monio Mundial se creó una I 
nueva categoría en los pre
mios Ciudad de .Alcalá, que es 
la de Patrimonio Mundial. 
Este arto, el premio ha recaído 
en la Biblioteca Palafoxtana I 
de Puebla en México.

Después del acto del pleno I 
se presentará el repostero con 
las armas de Alcalá del siglo 
XVII. una pieza recién restau
rada. muy buena y que tiene 
detrás una gran historia.

El programa se completa 
con una conferencia de Gon
zalo Gómez bajo el titulo 
'•Herejes, brujas y heterodo
xia en la Alcalá del Siglo de 
Oro”, que es doctor en histo
ria y ha sido premio ciudad de 
Alcalá de investigación histó
rica en este arto (aunque con 
una investigación sobre el 
Cardenal Cisneros. que no 
tiene que ver con la conferen
cia).

Del mismo modo y en el 
marco de la conmemoración 
se llevarán a cabo algunos 
talleres; tanto en la biblio
teca como en la Casa de Hip- 
polytus. y unas jomadas de 
puertas abiertas (entradas 
gratuitas) en los recursos de 
la red de Patrimonio Histó
rico. I

Actividades Servicio Bibliotecas
Dell al 8 de diciembre 2017

- Del I de diciembre de 2017 al 
7 de enero de 2018. XXI Feria del 
I ibrodeNavidad. Enest
regala un libro. Uno de los mejores 
obsequios de Navidad son los li
bros que los alcalainos pueden en
contrar en esta XXI Feria, junto 
con las publicaciones del Ayunta
miento. que dan a conocer la ciu
dad con las mejores ediciones.

Horario: 10.30 a 14:30 y de 
17:00 a 21:30 los dias laborables y 
de II a 14:30 y de 17:30 a 22:00 
los festivos. Plaza de Cenantes

• Del 1 al 31 de diciembre. Ex
posición sobre la v ida y obra de 
Miguel Hernández.

Homenaje del Colectivo Odisea 
Cervantina al poeta oriolano con 
motivo del 75*' aniversario de su 
muerte. 10 artistas plásticos lo re
cuerdan con obras relacionadas 
con su villa y su obra con diferen
tes técnicas pictóricas y fotográfi
cas. BPM Cardenal Cisneros

Mentes I de diciembre.
18:00 h. Presentación del libro 

El Brujo Pirujo, t n lugar para 
dormir, de Mari Carmen Gonzá
lez Sánchez, ilustrado por Silvia 
Áharcz.

/Álbum ilustrado dirigido a nirtos 
de 4 a 6 artos, protagonizado por 
Jaime, un nirto con un disfraz de 
brujo que va aprendiendo de las 
experiencias que va superando pá
gina a página. 'El Brujo Pirujo. Un 
lugar para dormir', es un libro co
lorista. que combina realidad y fan- 
tasia. elementos propios del mundo 
infantil y del mundo onírico donde 
se desarrolla la historia. Entrada li
bre hasta completar aforo. BPM 
Cardenal Cisneros. Sala Gerardo 
Diego

- Sábado 2 de diciembre.
12:00 h. Taller Alcalá Patrimo

nio Cisneros Pop-up. l.égolavCo-

Pasacalles
Viernes 1 de diciembre - 20'00 h. 
Pza de Ccrvinics - c Mavor Pz* San
tos -Fratasia ll.minida- A b 
Dcgadi este pasx-alles a b Pza de los 
Santos N*» tmdra lugar d npcctác.l» 
aéreo "So&aado ea el aire'

Miércoles 6 de diciembre 
13:00 y 20:00 h.

Plaza de Cervantes y cerero HislécKo 
“La bruja de Anidad- Cía MST

V iernes 8 de diciembre 
13:00 y 20:00 h.

Plaza de Cervantes y centro Hntonco 
-l os Duendes de la >»» idad‘.

Cía Kairaru Teatro

Sábado 9 de diciembre 
13:00 y 20:00 b. 

Plaza de Cees antes y centro H tsaórico 
-Muñecos de niest”.

Cía Pasee y Veas 

lectivo Escénico. Patrocina Con
cejalía de Patrimonio Histórico.

Taller infantil de educación en 
valores y fomento del conoci
miento de nuestro patrimonio cul
tural. Recreación de la memoria 
cisncriana en Alcalá de Henares a 
través de las figuras dccplegablcs 
de un álbum pop-up. Aforo limi
tado a 20 nirtos y niñas de 6 a II 
artos. Información c inscripciones 
en la biblioteca «91 877 08 84)

B.P.M. Cardenal Cisneros. Sala 
Infantil

-Jueves 7 de diciembre.
18:00 h. Culture visitsncigh* 

borhoods. Capcrucita Roja. You 
Are The Story. Durante el mes de 
la Navidad la magia de los cuentos 
clásicos recorrerá de nuevo las bi
bliotecas de nuestros barrios con 
este exitoso y divertido ciclo de 
cucntacucntos en inglés. A partir de 
4 artos. Entrada libre hasta comple
tar aforo. Colabora La Cultura va 
por Barrios. BPM Pió Baroja. Sala 
Gerardo Diego.

Gran Belén Monumental

Antigua latinea GAl 

(C/ Moldavia. 2)
Dfl 2 de diciembre de 2017 

al 7 de enero de 2018 
Auxucxéi Ccoplutcnsc de Bcktist». 
Horario: de 12 Mi 1*00 y de 17:301 
20.30 b-O 
(•) 24.31 de dxiemíec y 5 de enero: de 
1200 a 14.00 h 25 de diciembre. I y 6 
de enero: de 17:30 a 2030 h 
iMurtretóa I de dxicirfec a Us )S h 
El Bek-r. nvnunKnul h. »de. m ai., 
má». ceenpletjmcntc remodebó» en 
sj primer :cnnioo Suevas cxeni. ie 
p.>Jrir> eocumplar en dxl» Belén 
s:cnd> Akab de llenare», un año más.

Alcalá en el Belén

Casa de la Entrevista
(C San Juan s'n)

Del 2 de diciembre de 2017 
al 7 de enero de 20IX 

AweiKióa ComplMenK de Bclenig» 
Horario: de 12.00 a 14:00 y de 1800 a 
21:00 hC)
(•) 24.31 de dietembre y S ó? neto: de 
1200 a 1400 h
25dcdKKrrixc. 1 y 6de enero: de 17:30 
a 20:30 b.
la Aseoacióo Compórtense de Bele-

bxnenaje al cardenal Cisneros co el año 
del V' ceatcnario de su muerte

Exposición de Dioramas

Cianuro del Awintamlenio
Del 2 de diciembre de 2017 

al 7 de caer» de 20IX

El tiempo en Alcalá 

y su comarca

Viernes I de diciembre:
El último mes del arto em

pieza con temperaturas pro
pias de su época, aunque el 
frió impresione porque ha Ik- 
So casi de sopetón. De ma-

gada. la AEMET prevé 
alcanzar hasta 3 grados bajo 
cero y por el dia no , 
superar los 10 gra
dos. Tampoco se 
descarta que a medio dia los 
intervalos nubosos dejen algo 
de llovizna o agua-nieve para 
limpiar un poco el ambiente. 
Lo más desapacible será el 
viento, con rachas proceden
tes del sur y de hasta 27 kiló
metros por hora.

Sábado 2 de diciembre:
Va a hacer tanto frió o más 

durante la celebración de la 
Declaración como Patrimonio 
de la Humanidad, pues se es
peran valores entre 
los -4 grados y los 9 
grados. Quizá la 
sensación térmica sea un poco 
mejor al no hacer tanto viento, 
ya que las ráfagas, que ahora 
soplarán del norte, no supera
rán los 21 kilómetros por 
hora.

Domingo 3 de diciembre: 
Será un dia bastante 
soleado aunque los 
termómetros apenas - 
sufrirán variación, oscilando 
entre los 4 grados bajo cero y 
los 10 en positivo de máximo. 
El viento seguirá amainado, 
pues su intensidad será infe- 
nor a 18 kilómetros por hora. 
Lo peor, sin duda, es que no 
se atisba la posibilidad de pre
cipitaciones en los próximos 
días, que seguirán siendo gé
lidos y secos.

En la sede de Podemos.

en la calle Rio Cañamares

Charla sobre el VIH/Sida 
esie viernes 1 de diciembre

Este viernes I de diciembre, con 
motivo del dia internacional del 
VllLSida. se celebrará en la sede 
Podemos Alcalá, en la calle Rio 
Cañamares 6. a partir de las 19:00 
horas un acto abierto a toda la ciu
dadanía sobre la evolución de esta 
afección desde sus inicios hasta 
nuestros días y que contará con la 
presencia de Guillermo López, 
Coordinador del Servicio VIH y 
otras ITS en C.S. de la Comunidad 
de Madrid y activista.
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TEATRO SALON CERVANTES Exposiciones
Vierne* ! de Didcinbrv 

2O‘OO horm.

MUSICA

Malevaje
Anucno tbiumi

Basdooróa: Gurd:»
(Mlribajo: lcíiuad>(iiUK-a

Gntai»: Sxn Oc!f«».

Males«x axio • 1> wmbw de un kvai 
nudnkfoen Imafot $0en plena nuvda 
madnlcAa. donde Atuno Banana, alo* 
cansnútKa del eteenafu meiojuv 
unpent «c eatiaAa pude En w ?0 
ato» vite k* e'eetunMv a« ma> de 12 
dixeb publie*^, c^a fceiMción ha de
fendido b incmaisdad del tango

------------------ O ------------------
Sábado 2 de Iheitnibrv 

20’00 borux.

TEATRO

TI ciclista utópico"
de ALBERTO DE CASSO
Dirteeifa: Ya?» Cxtíes 

Intérprete»;
Eran Perca y Fernando Seto.

Masixl. un mantro rural qiae vive febz y 
apKiblerrcwe eco w mujer y w Faja» 
metaxe» de e<l*l ui día cegata px el »ol 
atropelb en un cnxe a) cxhOa Acebal y 
dectrara su bickleu. El ckii»u je maestra 
may afK-r^s px oR hecho y despena la 
Ccxrpascn de Manuel
------------------ O ------------------

Domingo 3 de Diciembre 
18’00 hora».

INFANTIL

'Pinocho, 
un musical para soñar 

deJOSEPMOYÁ
Direecióa escénica: Jok Tomás Cháfer 

Jeito y Ierras: JoscpMoyi 
Intérprete»; Fab» Arrantc.

Anrd Ctoc*.\ Mjna Miño/.

-------------------- o --------------------

Muestra internacional 
de largometrajes

IRI 6 al 8 de diciembre

- Miércoles 6. 21:00 h. y viernes 
8. 17:30 h. I.and oí mine (Bajo la 
ara»), de M. Zandvhct

- Miércoles 6.18:30 h y sábado 9. 
20.00 h. Moonlijiht. de B Jcnkins

- Jueves 7. 21:00 h y sábado 9. 
22:00 h. Ilandia. de J. Carato y A. 
Anegí

- Jueves 7 y domingo 10.18:30 h. 
f- l.a ciudad perdida, de J. Cray

- Viernes 8. 22:00 h y sábado 9. 
17:30 h. Detroit, ta K. Begalow

Viernes 8.20:00 h. y domingo 10. 
21:00 h. Dunkerque, de C Notan

AGENDA

Capilla del Oidor
(Plaza de Cenantes» 

Centro de Interpretación 

los Universos de Cervantes
Exposición permanente 
(Capilla de Antezana)

Exposición temporal 
Hasta el 7 de enero 

"Gonzalo, Príncipe de 
Toledo. Señor de Alcalá"

Horario; Do runos a 
«11001UO) y de iSOJaZTCOh 
(Lizes ENTRAD* GRATUITA

San lose de Caracclolos 
(Calle Trinidad. 3 y 5) 

Hasta d 15 de Diciembre 

‘Cespedosa" 
FOTOGRAFÍAS de 

Juan Manuel Castro Prieto

Horado: De Mus a Yerres.
«11,00a 1400 k y de 1600a 1800 b 
Sábados, y tesases, anata

Hall del Teatro Salen Cervantes 
(Calle Cenantes. 7) 

Hasta el 7 de Entro de 2018 

"Bambalinas" 
Fotogratías de Ricardo Espinosa

Centro Universitario 
Cardenal CKneros

(Avda. delta Jesuítas. 34) 
Hasta el 15 de Enero de 2018 

"Paralelismos divergentes" 
Eiptaición de pintura e ilustradón 

Se Raquel Fariñas.

c
(Plaza de Cervantes. 15) 

Sábado 2 de Diciembre - 20’30 b.
Domingo 3 • 19'00 h.

Un obus en el corazón

SALA MARGARITA XIRGU
\ IEKNES 8 Diciembre - 20 h.

Paco Cifuentes
Encuentro mn» cerca Caalantom

CONCIERTO
Sábado 2 de Diciembre -17'30 h. 

Residencia de Mayores 
Francisco de \ itoria

Camino hacia la Navidad
Sclrola Cantonim

UnroA *miiAftlAniaa DabIaisaI musco Arqueológico negionai
nvadeUtBcnxdK.<a

Exposición oermanenie

Exposición temporal 
llMU Dkkmbrcdc 2017 

Hanloks" 

Las expediciones de Pedro Saura 
a las Tierras Altas 

de Papua-Nueva Guinea 
Horario; MaiesaStatao.taH ai9h 
Dotmvjos y te«v>s. ta 11 a 1S taras 

Lunes corrata
ENTRADA GRATUITA

unwo Hospital 

de Santa Mana la Rica
(Calle Santa María la Rica. 3) 

Horario: De mirtM a sábata. ta 11 a 1« y 
«17 a 20 taras Ox-v^ta 11 a 14 h 

(Unesoa^o) ENTRAD* L6RE
Eiuun>»xesoalasMAs!»>yák^ar20 
matas antes ta ta tara pcwu « cerré

Del 2 de Diciembre al 7 de Enero 
S ALAS ANTONIO LÓPEZ. 

JOSÉ HERNÁNDE/. 
MOTO 1998

la Saga de las Galaxias'

Del 2 de Diciembre al 7 de Enero 
SALA LA CAPILLA 

•Juguetes en la memoria" 
Colección OuirogaMonte

Viseo Casa Natal de Cenantes
Horario: nurtc» a tatnmj» ta 10 a 18 

Entrada gratuita. Aforo limitado.
Hasta el 6 de Mayo de 2018

los libros de
Miguel de Cervantes'

áraxwbcocnK

ttou «

Sábados 2.9 y 16 de Diciembre 
12'00 s 13'00 horas

Quixancho encadenado
AnenxK1© icitral pri tokn k*
Swcbo kkxí a tx peruojet rr 

tcsalpatwdeb
Act>»xl*J patu

La^PrimHIva

Jueves. 23 de Noviembre: 
3 - 9-11 -35 - 43 - 45 

C-33 R-6 Joker:408 022
Sábado 25 de Noviembre 
21-29 - 31 -32 - 34 - 46 

C-38 R-4 Joker: 201 206

¿ÓRPp uraprt-m»

Domlngo, 26 de Noviembre:
3 - 24 - 39 - 50 - 54

Clavo • 6

Bono[í4]Loto
Jueves 23 de Noviembre: 
7-14-18-21 -23-49 

C-9 R-9
Viernes 24 de Noviembre: 
4-6-23-31-44-45 

C-3 R-4
Sábado 25 de Noviembre: 
5 - 8 - 25 - 29 - 34 - 40 

C-2 R-7
Lunes 27 de Noviembre: 
4-6-7-12-16-23 

C-1 R-1

Miércoles 29 de Noviembre: 
3-7-9-14-29-40 

C-22 R-2

Viernes. 24 de Noviembre: 
19 - 24 - 28 - 30 - 50

Estrellas: 3 y 10
X'4**'* Martes. 28 Octubre: 

1-6-12-18-42
Estrellas: 2 y 7

WIN C E
NOVIEMBRE ——r- 

Día23 ------------- 95^13 -a 9-3
Día 24_________65.291 »m I
Día 25--------------67.854 »«. 4
Día 26-------------- 76J52 »~ 2
Día 27________ 89.220 m. 8-0
Día 28-------------- 00.628 m. OS
Día 29 -------------  92.445 »»< 9-5 

-je* Jueves 23 Noviembre
<04-11 • 19-21 -22-31 -38
•“ R-0

Lunes 27 de Noviembre 
8 • 9 • 16-32 • 35 • 36 - 38

R-6

Quinta Cervantes 
(C Navano y Lcdoma 1*3) 

Hallad 15de Diciembre

-Raíces" de las
Misiones Saleslanas 

HERMANA AFRICA 

Objeto» de ASto-mu óc di fererto» culi

2 de diciembre de 2017 PUERTA de Modrid/71



L^:

Santo Tomas de Aquino 
International School

5*00.

40 M*v

co
le
gi
os

an
to
to
m
as

.c
om Uno de los 10 mejores colegios de España

Top^°

I S 
A

11111

pñviLegio para sks kiijos

: Idiomas: Inglés, Alemán, Francés y Chino
• Desde 1 año hasta Bachillerato
• Escuelas de natación, judo, paddle, piano...
• Comedor, transporte escolar, servicio médico

BÉO

re

i

Educación Financiera
TIC desde 1 año
Clases de Protocolo
Educación Internacional:

• Becas Universitarias en EEUU
• Bachillerato americano (Titulación Oficial)
• 4 semanas en Canadá
• 4 semanas en Irlanda
• 3 semanas en China

- • 2 semanas en Alemania

91 877 12 15

www.colegiosantotomas.com


